
'o TEMPO - Pressão Atmosféri c a Mé
dia: 1012.3 milibares. Temperatura média
do dia: 21.1 o. com máxima insolação de
26.70. e mínimo à noite de 12.80. (No
Planalto mínima média 06.70.) Estado mé
dio do Céu: Cúmulus, Stratus, de meio
claro a encoberto. Nevoeiros noturnos. Es
tado médio do Tempo: No Planalto: Insta

bilidades esparsas e passageiras. No litoral:
Instabilidades, .passando a estável. Massa

fria em movimento.

CONTROLE LEITEIRO - A Secretaria
da Agricultura e Abastecimento e a Asso
ciação Catarinense de Criadores de Bovinos
através de recente convênio firmado, vã�
conjugar esforços visando à execução do
contrôle leiteiro, registro genealógico e as

sistência veterinária aos rebanhos do Esta
do. Nesse sentido, aquela Pasta colocará à
disposição da segunda entidade, os técnicos
e os recursos financeiros indispensáveis.
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Avaíe Figueira noNacional
A CBD decidiu ontem à noite incluir mais 10 clubes no Campeonato Nacional deste ano, confirmando Avaí e Figueirense (P.8)
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Postos que
vendem pouca

.gasolína
•

VIvem
a ameaça

de fechamento
Os POStos degasoliria que

revendam menos de 50.mil litros

por mês não .têm lucratividade

II compensadora e sofrem, em
.

"

alguns casos, prejuízos,
�.", Iiaja» possui .

vários nessas condi§tJes. .Seus\. .., .. �

.,

<

• .l?[�e[t�t#1;.io,��"�ara evitar o
fechafnénto,'ttinçam-se a outros

tipos de negàcios [Pag. 9)
.

ü� postos instalados á beira das estradas são geralmente ,os que menos vend�m gasolina o mercadocatarínensese abastece de cimento 'produzido em são Paulo e:P�aná,

Falta de
matéria prima
leva Estado
a importar
muito
cimento'
Possuindo uma única fábrica
e com suas reservas de calcáreo

insuficientes para atender
as necessidades, Santa
Catarina precisa importar
diariamente oito mil SacaS de
cimento para abastecer seu
mercado consumidor. Em 78, com
,a construção de Itaipu, o
problema será maior (Pág. 9).
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Dispensaem
massa atinge
estagiários do

Projeto Rondon
Pági"a Ui.

Pescadores
desanimados

coma
. -

lnvasao
I

constante de
,.

suas areas

Até o momento não surtiram

efeitos as denúncias de

invasão, por grandes barcos
pesqueiros, dos locais

onde os pescadores artesanais
de tainha encontram o seu

ganha pão nesta época do ano.
.

Ontem o fato voltou
a 'Ocorrer na Barra da Lagoa,

-onde cerca de
1.500 pessoas dependem

diretamente dessa atividdde.
Milhares de peixes foram

jogados contra a costa (P. 16)

D'raga
metivode

,

e,

CPI

.. ' f-reire' entende
"
, .

.

que tentativa

de liberalização
é temerária

Azeredo diz'

no Chile que
O.EA atravessa.

, ,

..

uma crise
Pág;,",2.

'J Ptí,ji,ul :;.

Encontrado
eorpo

de menino
que o

. (

mar .levou

na Prefeit,ura
•

de Tubarão
Pág;'..a /tI.

As redes es�ão sempre, preparadas pua, ao primeiro aviso da chegada de tainhss, serem lançadas ao mar. Na atual temporada, 'entretanto, elas tem voltado quase vazias,
s-

'·tígil", II.

Juventus'
e.mpata e

Joinvil-Ie
perdeem
seu campo

Pág;'U. II.
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A part-ir da zero hora de h'oie 'ubara� e Criciúma iÓ falam pel)o .DDD.
O 'codigo de Tu,barão é o 486 e o de Cri�iúma é o 484.
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Washington - O presi
dente nort�-americano
Gerald Ford anunciou

que seis nações industria
lizadas Canadá,
França, Alemanha Oci

dental, Itália, Japão e

Grã-Bretanha-se unirão
aos Estados Unidos numa
conferência econôm ica
de cúpula que será reali
zada nos próximos' dias
27 e 2í3 em Porto Rico, a

fim de "traçar um curso

que mantenha o avanço
,

da recuperação econô
mica". Essa reunião se

rerá uma sequência da de
Rambouillet, França, rea
lizada em novembro pas
sado.

- O problema central
das discussões é deter
minar como podem cola
borar nossas nações para
criar um futuro mais

próspero e seguro para
todos os nossos cidad
ãos. Anteriormente os di
riaentes mundiais se reu

nirarn para discutir as cri
ses. Mas os complexos
problemas atuais obri-,
gam os dirigentes a se

reunirem para avitá-Ios
disse.

Para Ford, "{>,' vital con
tinuar o processo de es

treitas consultas e coope
ração em todos os terre

nos de interesse comum

dos .paÍfes industrializa
dos". Causou estranheza,
no entanto, que Ford
tenha proqrarnado essa

conferência menos de
dois meses antes da con

venção nacional republi
cana e em meio â sua dis

puta eleitoral com Ronald

Reagan.
Com exceção do Ca

nadá, todos os participan
tes da conferência de
Porto Rico estiveram re

presentados em Ram
bouillet, onde os dirigen
tes estudaram projetos.
para promover a econo

mia sem gerar inflação.
Ford recordou a da

França e disse: "Concor
damos numa cooperação
ampla para manter a re

cuperação econômica.
Isto foi traduzido em

menos inflação e mais

emprego para milhões de

pessoas".
Na reunião de Ram

bouillef, os Estados Uni
dos e a França concorda
ram ainda em patrocinar
um sistema de taxas de
câmbio flexíveis para as

principais divisas inter
nacionais, plano posto
em ação após as neqocia
ções do Fundo Monetário
Internacional efetuadas
na Jamaica.
As relaçõe� dos EUA

corri 'seus aliados euro

peus, sobretudo a França,
têm melhorado desde a

reunião, em dezembro de

1974, de Ford e o presi
dente Valery Giscar d'Es
taing, quando ambos ela
boraram um programa
energético comum. Por
outro lado, a presença do
Japão faz ressaltar os es

forços para conseg u ir
uma coordenação polí
tica tripartite entre Esta
dos Unidos, Europa Oci
dental e aquele país do
Oriente, que depende
quase completamente
das importações de com
bustível.

o chanceler chileno Patrício Caroajal e Azeredo da Silveira.

Azeredo da Silv,eira diz

que á OEA está em crise
Santiago do Chile - O chanceler Antô

nio Azeredo da Silveira, do Brasil, afirmou
ontem que "a OEA passa por um período'
de crise" segundo a aqênciaOrbe. Aze
redo chegou a: esta capital para participar
da VI Assembléia Geral da OEA, que co

meça hoje.
Acrescentou que a manifestação mais

evidente da crise é "o grande desequilí
brio existente entre os d íversos países".
Disse que o Brasil está interessado em

uma nova ordem internacional que impli
que em termosde intercâmbio mais equi
tativos nas relações entre os países de-

\ .

senvolvidos e os de menor desenvolvi-

mento, informou a agência.
Azeredo assinalou que na América é

evidente a diferença entre os Estados

Unidos e as demais nações. "Não somos

partidários de medidas discriminatórias",
disse, reterindç-se à lei do comércio exte
rior dos Estados Unidos. "O Brasil deseja
impor sua liderança à América. Temos os

braços apertos a todos os países latino

americanos", disse o chanceler brasi

leiro.

"Temos problemas comuns com outros

países. Antes eram somente líricos, ex
pressos em proclamações pan-america
nas; em troca, agora são acordos concre
tos", concluiu.
A sexta assembléia geral da Organiza

ção dos Estados Americanos (OEA) se

-converterá em cenários de sérios debates,
antecipam porta-vozes diplomáticos nas

vésperas de sua inauguração. A situação .

dos direitos humanos e a. questão do

Canal,de Panamá são os assu ntos a serem

estudados.

As reuniões são iniciadas hoje no "Edi

fício Portales", do Palácio de Governo. A

chegada do secretário norte-americano

Henry KissingeT é esperada para
segunda-feira próxima-,
Bolívia, Paraguai, Uruquaí e 'a Vene-

.

zuela foram as primeiras selegações que

chegaram.a Santiago. Of:v1éxico não par

ticipará, como represália ao governo chi

leno em consequência do rompimento
das relações diplomáticas em novembro

de 1974

BQirros muçulmanos paralisados
em protesto contra a invà'são

o homem aponta o local em que foi encontrado o cadáver do general

Governo promete
.

investigar /

a

morte de Torres
Buenos Aires - O ex

presidente boliviano, ge
neral Juan José Torres, foi
assassinado e seu cadáver
abandonado a 100 quilô
metros da capital argen
tina. O ministério do lnte
ríor emitiu um comuni
cado em que "lamenta

profundamente" o crime,'
atribuído a "uma cam

panha muito bem dirigida
do exterior para despres
tigiar as atuais autorida
des". '

Acrescenta que o assas

sinato "revela o ódio e o

primitivismo da guerrilha
interna e externa" e que o

governo ordenou a inten

sificaçao das medídas

"<;':.le possam levar ao es

clarecimento deste.inqua- .

lificável crime". Até on

tem, nenhum grupo terro

rista se responsabilizara,
mas amigos do general
Torres, também exilados,
disseram que se trata de

grupos da extrema-direita,
muito ativos dentro do pa
norama geral do terro

rismo .argentino.
O corpo do general foi

encontrado debaixo de um

viaduto, nUFOa estrada se

cundária, perto da tran

quila localidade de San
Adres de Giles. Segundo
fontes do governo, um tra

balhador rural que vive
nas proximidades escutou

na noite de anteontem, a

chegada de um automó

vel, seguida por vários

disparos. Ele foi até o local
e viu que um veículo
partia em alta velo
cidade com quatro -pes
soas em seu interior, de
pois de abandonar um

corpo. Tratava-se do cadá
ver de Torres, que estava

com os olhos vendados e

manietado. Tinha rece

bido dois tiros na nuca e

um terceiro atrás. de uma

das orelhas.
O general Tones, como

\

presidente, propiciou um

brusco deslocamento da
Bolívia para a esquerda.
Assumira o poder em 7'de
outubro de 1970, sendo
deposto em agosto de
1971 pelo atual presidente
boliviano, general Hugo
Banzer. Viveu primeiro no
Chile, mudando-se há três
anos para Buenos Aires.
Periodicamente ele cos

tumava enviar aos meios
de comunicação notas

sobre a situação boliviana.
Gozava também da consi

deração geral dos' meias

políticos locais.
Em La Paz, o governo

de Banzer decretou. luto
oficial e pediu ao"general
'Jorge Vide la que faça
"todo o possível para in

vestigar e esclarecer as

circunstâncias do assassi
nato". No setor traba

lhista, onde Torres tinha
marcada influência, foram
organizadas greves de

protesto.

Um governo que durou 10 meses
..,' t

Nova 16fque - Juan José"
Torres chegou 'ao comando
dos destinos da Bolívia de
pois de um golpe de audácia

que o colocou na chefia do

país durante um turbulento.
. período que durou 10 meses.

Sua morte na Argentina pa
rece um reflexo trágico dos
vaivéns da vida política de
seu país, que levou muitos

governantes do poder aos ri

gores do exílio.
De estatura baixa bigode

espesso, tez morena ,� orgu
lhoso de sua orígem humilde,
Torres ingressou triunfante
no Palácio de Governo de La
Paz em outubro de uno, se
guido por umamultidão que o

aclamava, depois de ter che
fiado com êxito um contra

golpe que pôs fini a uma junta
militar conservadora que
acabava de depor o regime
esquerdista a que Torres era

leal.
Mas, sem apoio político or

ganizado' e com setores cada
vêz mais numerosos nas For

ças Armadas. resistindo às

suas inclinações para a es

querda, seu governo Sucum

biu diante da sangrenta rebe
lião que, em 1971, levou o

atual regime ao poder.
. Na noite de 21 de abril da

quele ano, Torres abandonou
a casa de governo, pouco de

pois de ter lançado um último

�ha�ado ii resistência e en-

.

quanto os rebeldes, com a

mobilização de tanques e da

Força Aérea, acabavam .com

os redutos leais a seu regime.
�Ie buscou auxílio numa

casa religiosa e dali foi levado
.

para a embaixada do Peru, de
onde partiu para o exílio pro
metendo "a reconquista para
o povo do poder usurpado".
Torres tinha tentado sem

êxito um 'precário equilíbrio
que o levava a caminhar em
duas correntes opostas: a das
'forças de esquerda, que Ipe
davam um tímido e indeciso
apoio, e a da instituição mili
tar, que o tinha abrigado
desde sua adolescência..
O general, que em sua in

fância vendeu doces na en

trada de um ci�ema em Co

chabamba, no centro da Bolí
via, -Foí designado coman

dante em chefe das Forças

Armadas porAlfredo o��'ii��;
outro. general e presidente
esquerdista, que assumiu o

poder em 1969 através de um
golpe que dePÔS o último go
verno constitucional boli
viano .

Quando a mensagem de
renúncia de Ovando e a en

trega do poder às Forças Ar�
rnadas eram anunciadas por
uma cadeia de rádio, Torres
abandonou secretamente a

residência do presidente de
posto e se entrincheirou na

Base Aérea de La Paz, a 16
quilômetros ao centro da ci
dade.
Pouco a pouco, conseguiu o

apoio unânime dos oficiais da
base, que lançaram seus avi
ôes em vôo rasante sobre o

palácio, intimando a rendição
da nova junta. Um por um, os

membros do triunvirato re

nuncraram, atemorizados
pelo abandono político em

que pareciam estar. Uma

greve geral deu a estocada ..

final na agonia do novo re-

. gime e Torres tomou as ré
deas \ do país. Como muitos
oficiais de sua geração, Tor
res tinha combatido em 1967
o efêmero movimento guerri
lheiro comandado por Er
nesto "Che" Guevara; que
morreu neste mesmo" ano

pouco depois de ter sido cap
tu�ado.

Agostinho Neto quer

conversar com Savimbi

Beirute - As Forças AI iadas de Muçulmanos
libaneses e palestinos levantaram ontem barri
cadas nos bairros muçulmanos da capital e

fecharam todas as lojas em protesto pela inva

sáo síria, Dois aviões sírios sobrevoaram a ci
dade e a pouca altura, segundo parece, em

missão de reconhecimento.
Foi a primeira aparição de aviões de caças

sírios sobre Beirute desde que tropas etanques
deste país penetraram, na terça-feira, �os seto
res Este e Norte do país, com o propósito de

"forçar uma trégua" na guerra civil.
A força invasora deteve a guerra nestas regi

ões. Informou-se que uma guarda avançada
síria situada num desfiladeiro das montanhas a

Este de Beirute segue em direção ao Norte com
a aparente intenção de impedir um bombar-

,

deio pelas forças muçulmanas de áreas defen
didas pelos cristãos ao Norte da Capital. En
quanto isso, muçulmanos e cristãos continua
ram durante toda a noite os conflitos de rua e

os duelos de artilharia em Beirute e centros

próximos. As autoridades calcularam o nú
mero de vítimas ém 50 mortos e 80 feridos,

. Kamal convocou uma greve geral de 24 horas
para protestar contra a i·nvasão. Suas .tropas
levantaram barricadas com pneus incendia
dos, paralisando o trânsito e quase todas as

johannesburgo - O pre
sidente angolano Agos
tinho Neto convidou Jonas
Savimbi, chefe do Movi
mento Guerrilheiro· pr6-
Ocidental que luta contra Q
qoverno de Luanda, a man
ter conversações de paz.
,Segundo fontes da Unita
em Lusaka, em carta che

gada à Capital de Zâmbia,
onde se situam as bases da
Unita apesar de o governo
de Neto já ter sido reco

nhecido por aquele país,
Agostinho Neto propõe
uma reunião. a Savimbi,

Beirute passou um segundo dia sem energia com o claro objetivo de evi
elétrica. O último que restava dos doze cabos tar Unia prolongada guerra
de alta tensão que abastece a Capitál e os su- civil na antiqa colônia por
búrbios foi tfrádp de. serviço anteontem, infor-. tuguesa.
mau um porta-fo'z 9,J �overn6: "Caso não se .

A carta, de acordo com
chegue a um aco'rr\(, ;Je permita eGlocar o

cabo em funcionam.,nto. Beirute ficará sem lüz as fontes, será entregue a

.Savimbi em s'eu quartelindefinidamente", disse-o porta-fo;;. "Logo isto
também acarretará o fantasma da fome porque general no sul de Angola. E
as padarias, refrigeradores e outras lT!uitas'ins- se o líder da Unita aceitar a

talações não functonam" • proposta de Agostinho

demais atividades nas ruas dos bairros muçul
manos. O jornal independente An Nahar diz
que os dirigentes políticos cristãos direitistas,

. que deram às boas vindas aos invasores sírios,
solicitaram à França que envie tropas para
"equilibrar e completar", a intervenção síria.
Segundo o jornal, o presidente cristão Su

leiman Franjieh tem uma reunião marcada com
o embaixador francês Hubert Arqod para fazer
o pedido.O presidente francês Valery Giscard
D'Estaing se ofereceu no mês passado para
enviar uma força francesa ao Líbano se todos
estivessem de acordo. Os. múçutrnanos e os

palestinos recusaram então .a. oterta.e náo é
certo que aceitem agora um desembarque
francês/

.

A renúncia
de Hays

Washington-O deputado
norte-americano WayneNeto, os observadores

consideram provável que
as negociações se realizem
em Zâmbia ou no Zaire,
dois países solidários com

a causa da' Uruta e ao Câmara, até que se conclua
mesmo tempo defensbres a investigação da denúncia
de uma reconciliação entre q�e, envolveu a inclusão
os dirigentes angolanos. .:

Apesar de hostilizadas_ de lIInar': na lista de

constantemente por ata- pagamentos do Congresso
ques aéreos e terrestres, as

a fim de que se tomasse
forças da Unita desenvol

. vem com êxito �uas opera-
ções a partir de bases ru

rais no setor meridional de

Angola, em uma área que
vai da povoação costeira de
Amboim até Teixeira de
Souza, na fronteira oriental,
com o Zai,re. A ofensiva

guerrilheira da Unita visa Ética da Câmara, porolltro
quase exclusivamente as

forças cubanas e sov,iéticas
postadas em território an

golano com o apoio do pre
sidente Agostino Neto.

Naus renunciou ontem

à presidência do comitê

eleitoral democrata da

sua aI7Ullk��; _Haus afirmou
ter deixado (} cargo para

"evitar wnl� carga

desnecessária e injusta

lia ra os meus colegas
candidatos". () Comitê de'

lado, aprooou /)()r

eSIIU/{.!,adora maioria

UlJla, iHcestigaçüo

completa du esc:ânâalu.

Não alinhados

apóiam esquerda'
chilena

Argel- o 'comitê coordenador da conferência de minis
tros dos países não alinhados exigiu ontem que os Esta
dos Unidos paguem indenização por danos de guerra ao

Vietnã e expressou seu apoio à esquerda chilena e à
demanda cubana de que os norte-americanos se retirem
de Guantanamo.
Ministros de 17 países, a maioria de qovernos esquer-

distas, integram o comitê, que ontem encerrou uma reu

nião de quatro dias.A conferência de chefes de Estado de
80 países dos chamados países não alirihados será reali
zada em Colombo, no Sri Lanka, em agosto. O comitê que

I se reuniu em Arg�1 a�enas 'Coorden,ou os prepa��tivos.A
declaração dos nao alinhados tambem condena o Impe
rialismo, o colonialismo, o neo-colonialismo. o ra�ismo, o

.

sionismo e todas as formas de exploração dos recursos

nacionais por interesses estrangeiros", e, a pedido da

luqoslávia, o espressou apoio à independência e integri-
dade territorial do Líbano.

-

O comitê expressa "sua profunda preocupação pela
situação no Chile por causa da i ntervenção imperialista, e
reafirma sua solidariedade com o povo chileno em sua'
luta para estabelecer um regime democrático e progres
sista que garanta ° respeito dos direitos humanos tunda
mentais". Exige que os Estados Unidos "cumpram seu

compromisso" acertado no acordo de paz/de Paris e pa
guem compensação ao Vietnã pelos danos de guerra. Os
EUA dizem que o acordo foi invalidado pela negativa do
Vietnã de informar sobre o destino de. dois mil norte
americanos desaparecidos em ação.
O grupo exige o "imediato e \incondicional levantà

menta" do bloqueio econômico norte-americano contra
Cuba e sua. retirada da base naval de Guantanamo, ex
pressando ainda seu' apoio às guerrilhas nacionalistas

que lutam contra os regimes de minoriábranca no sul da
Africa. (Os membros do comitê: Argélia, Cuba, Kuwait,
Mali, Perú, Senegal, Somalia, Síria, Iugoslávia, �aire, In
dia, Guiana, Nepal, Sri Lanka, Libéria, Malásia e Tanzâ

nia).

Visita do rei aos'

EUA dissipa
dúvidas na Espanha

Madri-A visitado Rei Juan Carlos a Washing
ton dissipou definitivamente as dúvidas quanto a

'uma abertura política e muitos espanhóis observam
que "já não. há quem detenha a marcha rumo à
democracia". Apesar de faltarem ainda fatos con

cretos que o demonstrem, seis meses depois da'
morte do generalíssimo Francisco Franco o pais
empreendeu uma rápida "abertura política" que,
embora reclamada com veemência pela maioria,'
poucos acreditavam que chegasl?�/� ser uma reali-

,�d d'e ! .,,''; :;\ 't"JI� .. ., f�''':1� ,;'��J- .�; -
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A imagem do velho ditador que regeu os desti
. nos espanhóis durante quase 40 anos se dilui a cada
dia em meio a um novo panorama político no país.
Agora, a polícia é obrigada a responder ante � jus
tiça pelas acusações de maltratos aos prisioneiros
políticos e os espanhóis entram em greve e vêem
atendidas as suas reivindicações sem enfrentar

,

prisões ou multas .. '

Os liberais que abandonaram o país durante o

regime franquista .retornam e (recebem um trata
mento cordial, nos círculos oficiais e privados. Ao
mesmo tempo, o genro do generalíssimo foi derro
tado fragorosamente em uma eleição política, o que
constitul uma inequívoca volta da direita para a de
mocracia.

Todos estes fatos e mais a vigência de uma lei

que permite a reunlâo e a manifestação pública dos

espanhóis após quase 40 anos de silêncio e mor

daça parecem um sonho para este país.
Contudo, e a realidade que se mostra apenas

sob forma de primeiras 'iniciativas que divisam li
berdades muito mais amplas. que situarão, a Es

panha entre as democracias mundiais.
Este foi o teor das declarações do Rei em Was

hington' e os/ espanhóis pretendem exigir de Juan
Carlos o cumprimento imediato das promessas,
com o reconhecimento da pluralidade política com

igualdade de direitos para a ascensão ao poder e a

soberania exclusiva do voto popular na escolha dos
dirigentes do país. ,

Todavia,
'

considerando-se, o dilatado período
franquista, deve-se reconhecer que.a reforma espa
nhola impõe-se de forma incruenta e civilizada,

Um elemento de avaliação, provavelmente o

fator definitivo, virá em breve: na próxima semana,
as .cortes espanholas, integradas em sua maioria

pelos direitistas do antigo regime, terão 53 horas
para decidir a aprovação do projeto de lei permi
tindo O funcionamento dos partidos pollticos:

Agora jánão há dúvidas de que a lei será apro
vada com o aval de uma direita que inicialmente
apresentou grande resistência mas que no mo

mento mostra submissão e acatamento ao que fi
maioria, inclusive o governo, vê _como benefício
para o país.

Salvo algum acontecimento extraordinário, o

chamado "Bunkàr" provou não passar de um falso

"bicho-papão" que correu ao primeiro sinal de pe
rigo.

Echeverria: rapidez
Cidade do México - O presidente mexicano Luis
Eclu-vcrria desarmou pessoalmente uni jonern que

p;·etcnlidll agredi-lo com 11111 revólver durante um

debate com estudantes universitários e, ao final do
encontro, ãe'volv(!!l- a arlna a sen dono. O Ú1.ddente
ocorreu na Universidade ele Stui Luis Potosi, a 415

quilômetros da caoiiul . ")\Trin quero {I1[..· !;e' empreguem
armas agre-i .oras, '(1' n.cil! v:', ':.'; lli'li.l'iS da illteligênci{/,

.

as arm.(j .. :. r/ue II Illlicer·.;,I,·ide lhes j(}'rnece", disse
o preSidente (1(1 jou;m,i(/ualldo o des(/rmou. Ele passou

.

trés horl/s discutindo ('11111 os Illl.iversitârios,
(/111' /Jrotes/i1j'(/1Il contra (/ /)risâo de dois colegas.

.

Afirma-se (/111' Ilr!uf(Ji tomada lIellhulIIlI 11!('({ida contra ()

)(')(',elll.

t Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 04 de junho de 1976 - Página 2

Simpósio traz a
cúpula do MDa
a Sla. Calarina
A realização' em Florianópolis do 1°,

Simpósio Nacional do Instituto tíe E�t�
dos Políticos Pedroso Horta, nos proxr

mos dias 17 e 18, sob o tema "O homem e

a liberadade", foi confirmada ontem pelo
presidente regional do MqB, deputado
Dejandir Dalpasquale, que regress�u de

Brasília depois de se avistar com a cupula
.partldária saeertar os detalhe,s para a re

laização do conclave: De}andlr anun�lou
a vinda do presidente nacional do partido,

, Ulysses Guimaráes, do secretário-geral
Thales Ramalho, dos líderes no Senado e

na Câmara, Franco Montoro e, Laerte

Vieira, do ministro Tancredo Neves, dos
senadores Roberto Saturnino e Paulo

Brossarc. do professor Fernando Henri

que Cardoso e do ,jornalista Carlos Cha

gas, além do presidente do instituto ,e dç
secretário, deputados Alceu Collares e

Sérgio Mutilo. Além destes, já confirma
ram presença 26 deputados federais dos
diversos estados,

A partir de hoje, o diretório regional do
MDS, encarregado da organização local

do simpósio, começará a expedição de

convites aos diretórios regionais dos de

mais estados, bem como aos prefeitos,
vereadores e diretórios municipais,

PROGRAMA
Os cartazes e programas, cuja impres

são será feita em Florianóplis, também a

cargo do diretório regional, serão remeti
, dos a Brasília na próxima semana, para
distribuição ao resto do País.

O programa ficou acertado ontem

mesmo, durante reunião da Comissão
Executiva do Instituto Pedroso Horta: dia

17, às 1 O horas, abertura pelo deputado
Alceu Collares, presidente do Instituto
Pedroso Horta, seguindo-se pronuncia
mentos do deputado Dejandlr Dalpas
quale, do ministro Tancredo Neves, e do

, \

senador Franco Montara, o único que tem
tema fixo: "Problemas Sociais do País";
às 15 horas, palestra do senador Satur
nino Braga sobre o tema "Problemas

.Econômicos". Às 20 horas, o paulista
Fernando Cardoso abordará o tema "li
berdade e Desenvolvimento".
Dia 18, às 10 horas, palestra do jorna

lista Carlos Chagas sobre "Liberdade de

Imprensa"; às 15 horas, palestra do sena

dor Pau lo Brossard, e às 19,30 horas, en
cerramento, com discu rsos de Laerte
Vieira é Ulysses Guimarães.

DESTAQUE
Dejandir adiantou que a resistência

surgida em meios partidários de Brasília
quanto à realização do simpósio em Flo

rianópolis foi facilmente vendida, e que a

decisão final foi de csrtatorrna urna ho

menagem à organização do partido em

Santa Catarina e à sua marcante pre
sença, inclusive fornecendo o líder na

cional na Câmara dos Deputados. A con

firmação desse primeiro simpósio para
Florianópolis, "é motivo de destaque não

apenas para o MDS catarinense, mas para'
O próprio Estado", frisou.

'

Adiantou que com a realização do con

crave este mês fica excluída a possibili
dade do encontro que estava sendo estu

dado para julho, com a vinda do presi
dente nacional do partido, para marcar o

início da campanha eleitoral. Assim, a

campanha será deflagrada sem aquelea
formalidade, mas o próprio simpslo é um

ato que marca nesse sentido, muito em

bora não tenha preocupações, imediatas
quanto às eleições. !'O slmpósic-tern evi
dentemen.te finalidade política, mas a sua

preocupação básica é despertar o debate,
e principalmente atrair osestudantes e as

classes intelectualizadas",

liberados

,Cr$ 30 milhões

para campanha
'.',

. :

� r. ol ( "_ ,
�
.•

�'�merend'a es:cola'r" \'1

Foi assinado ontem no Gabinete do

Vice-Governador, um convênio envol
vendo.o Estado através da Secretaria da

Educação e à Campanha Nacional de Ali

mentação Escolar, no valor de Cr$ 30
milhões de cruzeiros, para a execução de
um programa de Educação Nutricional e
assistência alimentar nos estabelecimen-

,

tos de ensino de 1° grau em Santa Cata
rina.

O ato contou também com a presença
do Secretário Salomão Ribas Júnior; do
chefe de gabinete da SEE, Joáó Nicolau

Carvalho; do coroneí Hélios Perlllo

Fleurry, superintendente da CNAE e do
coordenador da Campanha-em Santa Ca

tarina, José Alberto Livramento de Abreu,

A Campanha, conh�cida como "me
renda escolar", está em atividades há 20
anos, atendendo 12 milhões de crianças
em todo o Brasii. Em Santa Catarina, a sua
ação estende-se a cerca de 456 mil alunos
do �o grau, número obtido em 1975 e que

Menezes estranha

.preocupaçõos do

líder do Governo
o deputado oposicionista Antônio Mene
zes Lima disse na Assembléia ontem que
se o Governo levar avante a idéia, de ex

purgar de serviço público os funcionários
,

vinculados ao MDB, por prestarem infor
mações "incoverrientes", ter,á que também
"demitir muita gente da Arena, já que em
grande parte as informações que chegam
ao MDB provêm de funcionários ligados
ao próprio partido do Governo". O parla
meutar frisou que "o exercício de cargo
público é um di�eito de qualquer cidadão,
�ndependentemente de sua posição parti
dária", acrescentando ser "muita es-.

tranho" que o líder do Governo na Câ
mara, José Bonifácio, venha a público ma

nifestar sua preocupação em demitir fun
cionários que eventualmente prestem in

formações a deputados, "Afinal", disse,
"quem não tem culpa em cartório nada tem
a temer".

Em' outro tópico de um discurso de
pouco mais de cinco minutos Menezes
Lima se referiu à "Lei Falcão"" acen
tuando que com a sua aprovação "a cam

panha eleitoral será transformada numa

passarela de beleza, em que os candidatos
feios não terão vez". peclarou também
qll� !lá uma evidente co'ntradição entre as

limitações que o projeto do ministro da
fustiça impõe ao jogo eleitoral e as reitera
das manifestações do Presidente Ge;isel
quanto à garantia ampla do proces'so de
mocrático nas eleições,

devera 'ser ultrapassado em 1976,
O coordenador da Campanha no Es

tado Jose Alberto de Abreu, lembrou que
"80°;0 dos municípios catarinenses são
conveniados e recebem a ação das 2,500

merendeiras que, executam suas tarefas
diárias em Santa Catarina",

O Vice-Governador Marcos Henrique
Buechler, agradeceu o empenho que a

CNAÉ vem fazendo para melhorar o seu

atendimento em Santa Catarina, ressal
tando "ser o ato assinado o cumprimento
de um dos princípios do Plano do Go
verno de Antônio Carlos Konder Reis, 'que
visa proporcionar. um perfeito entendi
mento entre as. ações do Governo Federal
com o Estado",

'

"Por vezes - disse o Vic�-Governad6r
-, o baixo aproveitamento de um aluno
prende-se a sua sub-nutrição, Pode-se

perceber assim, o' quanto representa'esse
convênio assinado pela Secretaria de

Eduõaçáo". '

Ufsc matricula os

aprovados ao
,

,

20. semestre de 7,6
A Ufsc iniciou ontem o período de pré

'orientação e matrícula para os alunos

aprovados no vestibular de 1976 e €Iue
deverão ingressar no segundo semestre

, deste ano, Foram atendidos os alunos das
áreas de Ciências Físicas e Bioloqicas.
Hoje, as 8 horas, deverão cornpe-ecer

os alunos da área de Artes e Comunica

ções e às 14 horas, áres de Ciências Hu
manas e Sociais.
Para a efetivação da matrícula, os estu

dantes deverão apresentar-se com certi
dão de nascimento; título eleitoral; certi
ficado de reservista; carteira de identi

dade; certificado de conclusão de 1° e 2°

ciclos e diploma,
Segundo o diretor do Departamento de

Registro e Controle Acadêmico da UFSC,
o não comparecimento, até ,72 horas sub
sequentes, implicará na perda dos direi
tos adquiridos,
ADMISSÃO DE SERVIDORÉS
A partir do dia 7, até 11 deste mês, das 9

às 17· horas, estarão abertas no Departa
mento de Pe$soal da Ufsc as inscrições
"para a adm.issão de novos'servidores,

Os cargos disponíveis são de auxiliar

escrevente, servente, laboratorista, auxi�
liar de serviços diversos, bibliotecário,'
inspetor de alunos, carpinteiro, servente
de'carpinteiro, pedreiro, servente de �e
dreiro, pintor, vidraceiro, eletricista, en7

canador, laboratorista e,letrotécnico, tra
palhador braçal e auxiliar de laboratório

que ela promete, coisa até

agora que nenhum profes
sor teve notícia.

,
"O mercado de trabalho

para o professorado está
em total desordem.Voltou
o sistema de favoritismo

político, onde se diz que
há lugar para todos, mas na
hora de encorttrar o ser

viço, o lugar já está ocu

pado por pessoas não ha-

'bilitad,as. O mercado
existe de fato, mas nâo de
direito, haja vista que a

primeira colocada para
a�las excedentes de M·a.
temática em Florianópo
lis, foi uma professora de

Geografia, em detrimento
,

de professores formados
em curso específico de
Matemática pela Uníver
sidade":

Segundo o presidente
da Alise, na última escolha
de aulas excedentes, mais
de três mil professores li
cenciados ficaram sem

aulas e "no entanto, uma'
grande .quantidade. de
normalistas sem habi lita
ção continuam lecio

nando, uma vez que rece

bem salários mais baixos,
do que o devido ao licen-

,

ciado. É do interesse do
Governo manter professo
res não habilitados porque
lhes paga mais barato. É a

maior quantidade em de
trimento da qualidade".
- Em Florianópolis,

existem 560 professores
formados para' lecionar

Educação Moral e Cívica
e OSP.B, que não conse

guiram aulas, uma vez que
as mesmas foram destina·
das aos diretores das esco
las. Sabe-se que esses di
retores hão lecionam as

matérias e transferem as

aulas a pessoas,de suas 1'e

lações.

,

nio firmado ontem' -ã
tarde entre a Fundação
Catarinense do, Trabalho
(Fucat) e a Fundação
Educacional do Sul de
Santa

(FESSC).
O convênio, a ser exe

cutado pela FESSC, con
tará com recursos do Sis
tema Nacional de Em-

. ,

Catarina.

l-:ego - Sine" que está
sendo implantado neste

Estado através da Fucat.

industrial, são os princi- O iPROJ:'::TO
pais objetivos do convê-' O projeto, de desen-

A participação da
Fucat nesse projeto é

decorrência' da função
que exerce, como execu

tora do Programa Esta
dual de Treinamento,
que consta �o Plano d�

'Desenvolvimento do
Governo do Estado.
Observando que a

crise de mão-de-obra,
atinge hoje amaioria dos
países em processo de

desenvolvimento, o pro

jeto de desenvolvimento
de recursos humanos
destaca a importância do '

convênio corno um me

canismo que correspon
derá à expansão social e
econômica.do litoral Sul
de Santa Catarina, "que
dependerá basicamente
da 'mão-de-obra a ser

formada e qualificada".

OBJETIVO,S
A nível de micro

região, @ projeto deverá
.

processar um levanta
mento das ncessidades
de mâo-de-obra nas uni
dades industriais, .e a

Identificação e cadas
tramento do potencial
gerado de recursos hu

manos, além de elaborar
.catâlogos da composição
curricular do potencial
gerador e descrever a sua
estrutura organizacional.
Em termos de macro

dimensão - regional e

global -, o projeto de
.verá levantar as 'necessi
das de recursoshumanos
e identificar o potencial

alertados aos professores,
urna vez que o seu corpo
fotal é deficiente e deve
ser regulamentado, Se

gundo os técnicos da Se
cretaria da Educação, ele
tem necessidade de apro
ximadamente 40 decretos

que, regulamentem seus

,artigos e desses nenhum
ainda saiu".

.:._ Q Estatuto é definido
quanto aos deveres do

professor, mas indefinido

quanto aos seus díreítos.A
maioria dos artigos atual-_
mente não têm, força de

lei, pois dependem de re

gulamentação govena
mental. Não é um' docu
mento auto implantável,
uma vez que não deter
mina em'até que época
todo o professorado de
verá ser enquadrado. Sua
implantação está,' vincu
lada a existência de recur

sos, e quem determina
esses recursos .ê o próprio
Estado,
"Trata-se mais de um

documento político para

beneficiar e criar exceções
à vontade do governo:Não
s� pode preparar nada
com base no Estatuto, pois

forme vem acontecendo já
-há alguns anos.

Diz Júlio Wiggers, que
,24 .rnil professores em

Santa Catarina são desig
nados 'Otl substitutos,
"sem qualquer vínculo
trabalhista ou estatutário.
Essa parcela representa
mais da metade do profes-.
sorado do Estado, cujor ,

, tudo novamente se es-total atinge 37 mil",
- A meu ver, as não

contratações se prendem
'ao fato de que a Lei

4' 886/73 t gulamenta. As emendas
. garan e que o .."

�'f" mais Importantes para os
pro essor que', 'Izedr qon�" professores não Foram in
curso for contrata o por I 'd'. ,

c UI as, o que causou uma

CLT� a partir-do ato tera d istors âo grande no
todõs os direitos também 'quadro do magistério,
sobre os anos de serviços obrigando a nivelar o salá
já prestados. Os designa� rio do. professor ao

dos têm em média oito salã'rio-mínimo".
-

.

anos de serviço, sendo RECLASSIFICAÇÃO
'que os substituto.s estão Para JúlioWiggers, falar
co'mmédia de quatro. anos. em reclassificação para
Daí se deduz que p maior professores é ,um absurd�,
problema são. as ooriga- "uma vez que a maiória

ções trabalhistas com as deles não tem sequer clas-

Fucat e Fessc pesquisam
'recursos humanos para

'

o .. complexo carboquímíco
volvimento de recursos

"humanos, que faz parte
do convênio, deverá, de
início, diagnosticar a ca

rência de mão-de-obra
'na região Sul, visando
'posteriormente a, reali-
zação de cursos de for

mação e aperfeiçoa
mento do pessoal, para
atender às necessidades
da Indústria Carboquí
mica Catarinense e de
outras empresas, que
será implantadas em Im
bituba para industriali
zar u �a!éria-prima da

rcc.

lt1ggers fala sobre o mercado de' trabalho em S. Catarina

sempre menor mercado
dê trabalho".
Segundo' o professor

Júlio Wiggers, para o pro

fessor de lugares peque-
.

nos seria mais vantajoso a

nómeação efetiva, "pois'
tendo ou não. trabalho -

número de aulas - ele re

ceberia o mesmo orde-'
nado".

PODE CONlIiA1AR
- Pe lo menos - pros

seguiu - desde primeiro
de março, o Estado já po
deria estar contratando
por CLT os professores
das 5"s a sas séries, mas até
agora, nenhum contrato

chegou a ser feito. Mesmo
, após a aprovaçâo do .Esta
tuto do Magistério na

quela data,' todos os pro
fessores foram novamente

designados. A garantia
nesse caso, é que o profés
so.r não mais con�eria o

risco de no final do ano

ficar desempregado, co.n-

barra em 'excessões, fa
zendo com que se 'tenha

u� estatuto que 'nada re-

gerador, com vistas à

elaboração do, programa
de insumos de recursos
humanos para o com

plexo industrial-mineral,
que compõe na região
Sul a ICC e as outras in
dústrias que dela decor
rerão.
Os termos do convênio

foram assinados pelo
presidente em exercício
da Fucat, César Filo
meno Fontes; Marcílio
Dias, dos Santos, Coor- '

denador do Sine/SC;
presidente em exercício
da FESSC, Silvestre
Heerdt, diretor da In
dústria Carboquímica ,

) Catarinense Jayme Li
nhares Filho; presidente
da Companhia Distrito
Industrial Sul Catari
nense (Codisc), Nilson

José Boeing, presidente
dá Fundação Instituto

Tecnológico de Econo
mia e Planejamento
(ITEP), Gilberto' Fer
reira de' Carvalho e o

presidente da Fundação
d� Amparo à Tecnologia
e Meio A.:nbiente
(FATMA), Idaulo José
Cunha, os quatro últimos
como intervenientes. A

solenidade contou com a ,

presença do secretário
do Trabalho e Promoção ,

Social, Ferna�do José
Caldeira Bastos; dos ge
rentes de programas da

F'ucat, Gerson Luiz

jenér da Silveira e Clo
dorico 'Moreira Filho, e

outras autoridades.

O levantamento das
necessidades de mão

de-obra nas unidades
que compõem o com

plexo carboquímico de

Imbituba, que entrará
em funcionamento ein

junho do próximo ano, e

a identificação do poten
cial gerador de' recursos
humanos no Estado, para

.

atender às exigências do

'processo de desenvol

v�mento desse parque

pelo Diretório Acadêmico
da Faculdade de Educa

ção da UDESC.
DIREITO TRABA-
LHISTA

Segundo Júlio Wiggers,
o Estatuto do Magistério
permite que os professo
res possam ser contratados

pelo regime da Corísoli

.daçâo das Leis do Tra

balho - CLT, "sendo que
anteriormente somente

era feito concurso para in

gresso no quadro efetivo
do magistério".

,

- A partir da Lei 5692,
ab abriu-se a possibili
dade dos professores
virem a ser' contratados

pela CLT, o que lhes daria
toda a proteção traba
lhista. Durante a confe
rência será feito um para
lelo entre a realidade do

quadro �fetivo do. magis
tério e aquele que se for
mará através da CLT,
numa tentativa de mostrar

\

as vantagens nos dois ca

sos.

, "Os professores desig
nados poderão ser contra

"tados pela CLT, mas na

realidade não sabemos se

terão interesse nisso. É
possível que em alguns
casos, issonâo se constitua
em vantagem, uma vez

.

que serão empregados
dois regimes de trabalho,

,
cem 40 ou 20 aulas serna

nais e ainda em regime de
is horas semanais, de

pendendo do número de
alunos da escola. Para os

professores de lugares
pequenos, onde o número

de alunos é reduzido, é

possível que as 12 horas
.semanais' não interessem.

É nesse sentido que quero
lançar um alelta ao pro.fes
sor do interior, que terá
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_CG_/r_ta_s___.1 A Imprensa e a·Ordem Social
HERC(LlO LUZ
Senhor Diretor: Se bem

que jamais esquecido o

grande nome catarinense,
Dr. Pedro Hercflio Luz, faz
nos lembrar o marco e a

ex traordinâria obra caracte
rizada nacional e interna
cional como é a ponte Her
cflio Luz.

No dia 13 de maio de
1926, hoje saudoso por to

dos, Dr. Pedro Hercílio
Luz, com toda a sua bravu
ra junto aos homens de

igual têmpera, se uniram
imbuídos do mesmo propó
sito e levantaram a grande,
vultosa e magestosa obra
conhecida por todos. A

ponte Hercílio Luz aí está,
presente ao povo catarinen
se e estrangeiro e levando
ao povo \) direito de dizer:
muito obrigado, Dr. Pedro
Hercflio Luz. Respeitosa
mente, Claudemir Silva
Estreito - Floríanôpdís.
FESTIVAL

Senhor Diretor: A Asso

ciação dos Técnicos de Tu
rismo do Estado de Santa
Catarina, constituiu comis
são encarregada de organi
zar o Festival Catarinense·
do Folclore a realizar-se
nos dias 21 e 22 de agosto
no ginásio Charles Edgar
Moritz.

A . referida comissão fi
cou assim constituída: Pre
sidente, Antônio Rodrigues;
Vice-Presidente, Elcio
Knabben; Assessora, Salete

Regina Andrade; Secretá
rias: Elaine Betl de Assis,
Maria Aparecida Felippe;
Tesoureiro, Vilmar Jacques;
Departamento de Planeja
mento, Rose Irene Souza
Neves; IReI ações Públicas,
Luis Moretto Neto e Dayse
Mara Porciúncula; Supervi
sor geral: Amaro Lncio da
Silva e Assessor Direto: An
tonio Emilio Morga, Luis
Moretto Neto, Relações PÚ
blicas da Associação dos
Técnicos em Turismo do
Estado de Santa Catarina,

SEMÁFORO
Senhor Diretor: final

mente o Detran resolveu
instalar semáforos no cruza

mento situado próximo
à

Soberana e o próprio De
tran. Uma medida muito

elogiável e que poderá faci
litar os próprios motoristas

que geralmente cruzam o

local principalmente duran
te os jogos do Figueirense.

Florianópolis é uma ci
dade bastante movimentada
e requer a instalação de
vários semáforos a fim de
facilitar os motoristas. Para
béns ao Detran. Vilmar Tei
xeira - Capoeiras - Floóa-

nópoü&
.

OBS: As cartas enviadas
à redação deverão conter o

nomecompleto do remeten

te, assinatura e endereço
legível. Elas só serão publi
cadas se chegarem com es

tes dados.
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o General Samuel Alves Cor
rea, Comandante da '5a. Região
Militar, com sede em Curitiba,
fez, no dia 10. do corrente,
interessante dissertação, no

Ouartel General do Grupamento
Leste, nesta Capital, explanando
a função da imprensa na preser
vação da ordem democrática.

Partindo; 'assim� do melhor
conceito sobre o poder do jor
nal na formação da opinião pú
blica e da consciência popular,
se deteve a examinar as tentati
vas de infiltração de idéias ex

tremistas na mentalidade do po
vo, concluindo, pois, pela exal

tação do exercício dos instru

mentos de comunicação com as

massas, quando a serviço da
harmonia social e da ordem na

cional.
Sem dúvida, .a patriótica pa

lestra do ilustre chefe militar
nunca seria inoportuna, _embora,
de justiça, seja de reconhecer
que, em Santa Catarina, tanto

quanto nos tem sido dado ob

servar, não haja ambiente favo
rável à infiltração do espírito'

tria.
Aliás, o Brasil já se impõe

como líder do pensamento que
se vigorizará cada vez mais co

mo fundamento de um mundo
melhor, frustrando quaisquer in

tenções, venham donde vierem;
contrárias ao sentido da civiliza

ção cristã.
As admoestações do ilustre

Comandante da 5a. Região Mili
tar permanecerão como salutar

aprovação à atitude da impren
sa, em face de uma questão que
absolutamente não comporta se

não o critério a que a subordi
nou o nobre Militar, interpretan
do; é claro, a mais estrita leãcfa.

De sorte que, pelo menos de aos interesses nacionais e ao

quanto nos cabe. corresponder à culto da dignidade do homem

elevação do pensamento cívico brasileiro.

do General Samuel Alves Cor- Trazendo à boa imprensa os

rea, somos dos que lhe aplau- estímulos de seu apreço, o Ge

dem sem reservas os conceitos e ,neral Samuel Alves Correa vin
lhe saberão acolher o alerta, na cuia ainda mais profundamente,
atitude que não destoe das li- pelo mesmo sentido de brasilida
nhas de opinião que têm assina- de, aos .setores de defesa da

lado o roteiro das atividades do
.

perpetuidade
.

e soberania do

jornal, a serviço das causas da País, os homens de imprensa de

dignidade do homem e da Pá- Santa Catarina.

de desordem, mas, ao contrário,
seja alvo de repulsa geràl qual
quer ideoloqla que aberre das'
tradições democráticas e harrnõ
nicas nas relações de unidade do

pensamento político.
Todavia, a palavra do Coman

dante da Região Militar tem seu

I�gar entre os mais oportunos e

acatáveis preceitos de ética jor
nalística, perante a intangibilida
de das mais sagradas tradições
da sociedade brasileira, moldada
em princípios de solideriedade
sentimental e de respeito às nor
mas e instituições da comunida
de organizada democraticamen
te.

Imagens para a "lei Falcão"

/11/ "I

no "tapetão" tem juízes
sem bandeirinhas, a assistên
cia é reduzidíssima, não há
travessão, o jogo não tem o

tempo, regulamentar, não

exige policiamento nem ven

dedores de amendoim torra

dinho. ,

No "tapetão" �ão·há na

da que possa se parecer com
o que ocorre nas tais quatro
linhas e na ambiência envol
vente do estádio, com toda
sua riqu\za humana. No "ta

petão" há uma disputada,
sem dúvida. Os palavrões.
que escapam à vigilância da

retórica refinada são even

tuais, o que difere, profun
damente, da rotina dos mes-'

mos nos estádios. Estádio
sem pal avrão 'ainda não foi
inventado" nem mesmo 'pe
los americanos. 'de Seatle,
que jogam em apartamentos
feitos de compostos orgâni
cos sintetizados -nas fábricas
que aproveitam os resíduos
de .combustíveis fósseis. No
"tapetão" nunca se ouviu o

som da cornetinha do Hel'i
nho Lange,: nunca alguém
fez tremular as bandeiras de
um clube, ninguém atirou u

ma garrafa no árbitro, ne

nhum técnico agrediu o ban-

'Informação geral
..4 ..4re,IO� depois do pleittJ
Não se estará descobrindo nenhuma

pólvora, detonando-se verdades tão
óbvias quanto as que apontam a união
arenista coino sendo a única receita
capaz de {ecuperar o antigo poder de
fogo do partido.

* * *

A agremiação tem experimentado
em Santa Catarina dias de relativa
tranquilidade, entremeados a dias de
apocalíptica procela e de denso smog.
Sob o governo politico do Sr.Antônio
Carlos Konder Reis a Arena ainda não
conheceu a ante-sala do éden, princi
palmente porque o pecado original da
eleição da Mesa da Assembléiaçem ]e
vereiro de 1975, desdobrou-se num

lento e desgastante purgatório.
Essa nódoa, que se alastrou por uma

série d� equívocos, já faz pa·rte do pas
sado, embora suas cicatrizes ainda
ameacem, vez por outra, a epiderme
arenista. A lição, ao que tudo indica,
foi bem assimilada pelo Governo e pelo
Partido, sendo de se esperar que ambos
não desejem vê-la reeditada.

* * *

O Governador Antônio Carlos Kon-
der Reis tem se empenhado com olím
pica obstinação pela suprema recom

pensa da união partidária.Deve-se
creditar a ele, e em parte ao presidente
regional da agremiação, Senador Le
noir Vargas Ferreira, os êxitos obtidos
em decorrência desse esforço.

. Na área parlamentar, ressaloadas
notórias exceções, prevalece a convic
ção de que o importante, nesta hora, é a
u;,ião do Partido em torno dos seus su

periores objetivos e do trabalho a ser

feito para conduzí-lo a um bom resul
tado no dia 15 de novembro.
Na verdade, todo o processo de sedi

mentação demora a se consolidar e essa
demora parece ainda maior quando as

mudanças se operam no largo e move

diço terreno da ciência política. Os es
pectros dos extintos partidos políticos
vez por outra ainda podem ser flagra
dos a habitar os espíritos menos incli
nados a aceitar essas mudanças que, de
resto, representam uma nova ordem
ainda não estratificada.

* * *

A tese do Sr.Antônio Carlos Konder
Reis, segundo a qual o comportamento
dos políticos durante o processo eleito
ral será. ainda mais importante que
qualquer resultado, não elide a ver

dade de que estes é que determinarão a

terapêutica adequada ao quadro polí
tico institucional emergente. das elei
ções.
É bem provável que a Arena sobre

viva, até porque há união em sua cú

pula dirigente. As bases é que estão
desunidas.

* * *

O que não torna improvável o nas-

dmento de um terceiro partido" ex

traído de uma costela arenista.

P,�rpl,!xidtu1,· _

Dentro de dois meses se encerram os

prazos para a realização das convenções
partidárias e a Arena blumenauense
permanece naufragada na maior per
plexidade que há de ter engasgado um
Diretório Municipal de .partido,
No decorrer dos últimos três meses a

Arena já teve no município tantos can

didatos quantas foram assuas desilus-
ões.

* * *

O mais surpreendente. é que os dias
passam sem que os políticos exerçam
qualquer ato de criação ou de imagina
ção.
Essa oceânica letargia não será o

comportamento esperado pela direção
arenista, que por seus mais altos escal
ões tem demonstrado o mais vivo inte
resse na reconquista, de Blumenau,
emedebista desde o advento do Ato Ins
titucional n", 2.
O próprio Presidente da República

fez questão de manifestar seu desejo de'
que Blumenau deixasse de ser uma

inexpugnável bastilha da Oposição.
Pois parece que o vocativo presiden-,

cial tem funcionado às avessas.

Já está concluído o projeto final de
engenharia para a implantação de um

novo terminal de coletivos, na área

ocupada pelo prédio da Associação
Rural e por um Posto de Gasolina.

* * *

O Prefeito Esperidião Amin Filho já
conduziu a bom termo o processo de
desapropriação da área por interesse

público e logo o terminal do Largo Fa

gundes se mudará definitivamente para
o 'novo local - com livre acesso para a

ponte. Colombo Salles.

Crônica·de Escanteio
- Segundo o matemático
Izeu, nascido em Lages e

não na Grécia Antiga, as leis
são tão velhas quanto à arit
mética. "Mas, ainda nã� se

en tenderam adequadamen
te". ' Is to quer dizer, caros

leitores, que nem sempre os

juristas são bons matemáti
cos ou nem sempre os mate

máticos são bons juristas. O
exemplo aterrador dessa au

sência de entendimento, se

gundo o professor citado,
poderá ser encontrado nos

dispositivos legais que sus

tentam a "ordem" do cam

peonato catarinense. Um ti
me perde, no campo, e ga
nha no "tapetão", isto é,
termo figurado que identifi
ca um ambiente onde os cra

ques atuam _de gravata e pa
letó, a bola é um tratado e

lementar de Direito e a ca

tirnba reside na artimanha o

ratória de modernos .Dióge
nes, O processo é, relativa-·
.mente, barato, em função
das taxas e, sobretudo, em

função dos honorários sim

bólicos que cobram, em ge
ral, os craques da jurispru
dência, frequentemente tra

dicionais abnegados dos clu
bes que de fendem. A vitória

deirinha, enfim, o "tapetão"
é algo, aparentemente, ex

drúxulo, quando muito,
. quando muito, algo que po
de representar a atividade

refugo da realidade futebo

lística. No entanto, caras

leitores, no "tapetão", mui
tas vitórias. consagradas se

transformam em derrotas

contundentes. Somente a

Loteria Esportiva ignora o

"tapetâo", No futebol brasi

leiro, a lei maior do futebol,
.

aquela que define um resul

tado, está escrita num outro

sistema. A Loteria Esporti
va, em sua soberania, nunca
deu a mínima importância
para os craques do '.'tape
tão", Mas, o campeonato de

futebol está longe de ser u

ma competição esportiva, a

penas. E, frequentemente,
uma competição ex terna, a

lheia, íntima,· desenvolvida
nas alcovas da área residual
da atividade básica, disputa
da nas quatro linhas.

Pçlo que anda acontecen

do no atual campeonato ca

tarinense, já há clubes que

estão mais preocupados em

contratar advogados do que
um ponta esquerda veloz.
No lugar do Palmitos, do

Guaraní e de ou tros espan
talhos, bem que poderia in

cluir-se a Ordem dos Advo

gados Futebol Clube ou

Sociedade Recreativa do

Rábulas. E, pelo visto, pelo
vis to, se riam fortíssimos
candidatos ao título máxi- "

mo.

Somente um idiota, caras
leitores, somente um. idiota

que não sabe contar deI a

10 sem errar, que não sabe

atravessar a Felipe Schmidt

sozinho' ou que não sabe

quando um jornal .estâ de

cabeça para baixo, será ca

paz de afirmar que a ordem

jurídica deve ser banida do

futebol. E claro, pois, que, o
"tapetão" é figura sensorial,
de controle de uma 'realida-
de social-esportiva. Mas, não
está isento de dar furadas

sensacionais, de muito mais

gravidade do que aquela que
o Marco Antonio deu contra
os italianos.

* * *

Enquanto o MDB tem dois candida
tos a Prefeito, a Arena ainda não tem

nenhum.

. ti r'�f!'U!Olltrfl ,

O Secretário Paulo da Costa Ramos;
da CasaCivil, retribuiu ontem à tarde a

visita matutina que o Deputado Epitá
cio Bittencourt lhe fizera, no Palácio
dos Despachos.
O encontro vespertino; no gabinete

I
da presidência da Assembléia,
prolongou-se por boa parte da tarde e

um bom analista de expressões, gestos e

idiossincrasias, poderá jurar que se há
détente a celebrar ela aconteceu ontem.

* * *

A re unrao à' porta fechadas
estendeu-se até os umbrais da Assem
bléia, onde a conversa ainda fluia, tor
rencial.

.V,II"J (f'rllli,IO'
.0 excesso de peso que ainda castiga

as espáduas da ponte Hercílio Luz tem
atuado corno vagente acelerador das so
luções que visam absolvê-la, a curto

prazo, do tráfego dos ônibus que fazem
as linhas do Continente.

* * *

.Vão há. (!riIlP
O deputado Nelson Pedriní consi

dera artificiais; para não dizer fantas
magóricas, as versões que dão conta de
um clima de animosidade da bancada
federal da Arena para com o Governa
dor Konder Reis.
O fato de o documento estratégico do •

partido omitir a participação do Gover
nador "não autoriza a dedução de que

prospera uma crise na bancada".
O líder do governo afirma que na

reunião de ltacorubi - "secreta para

que fosse livre" - nenhum deputado
federal fez carga contra o Governador.
Pelo contrário: houve parlamentares
que elogiaram sua ágil conduta política.

* * *

- Divergência -. se as há - são pla-
tônicas - garante Pedrini.

Paulo Fernando Lago

.'fI.eio Ambi,!IIt,·
Comemora-se hoje (I Dia Universal

do Meio Ambiente e o Prefeito Esperi- .

dião Amin Filho pretende assinalar a

data com dois significativos eventos: o

tombamento da Lagoa do Peri, e a assi
natura de um convênio com a Fundação
de Amparo à Tecnologia e Meio

Ambiente, que dará consequência à

ocupação e preservação da área tom

bada.
* * *

O convênio prevê ainda o desenvol-
vimento de um Plano Diretor, para o

Parque Florestal da Lagoa do Peri.
O meio-ambiente não podia ganhar

melhor presente de aniversário.

Flora P l"au,IO
Aliás, a Empresa Brasileira de Cor

reios e Telégrafos, também reverencia
o Dia Mundial do Meio Ambiente, lan
çando após a cerimônia de tombamento
da Lagoa do Peri dois selos que tem por
motivo a flora e a fauna brasileiras.

* * *

O lançamento da ECT homenageia o

padre Raulino Reitz, Coordenador da
Secretaria de Tecnologia e Meio Am
biente e o maior responsável pela im

plantação do Parque da Serra do Tabu
·leiro.

Dois no .VacitJIlO'
A exemplo do que aconteceu no Pa

raná, que alternou Coritiba e Atlético
Paranaense no Campeonato Brasileiro
até que se abrisse uma segunda vaga,
parece salomônicamente justa a inclu
são de Avaí e Figueirense no Certame
de 76.

.

Os clubes do interior poderão ter sua
vez no campeonato que mais cresce no

Universo quando construírem estádios
capazes de garantir boas rendas em suas

cidades.
Porque urna coisa é fundamental:

que o clube local tenha torcida.
Agora, se a decisão parece justa, nem

por isso se deixará de lançar ao espaço a

indagação:
- Para onde vai o Campeonato Brasi

leiro?
* * *

E recotneçaram as passeatas (!)

fi I"ut"rfl prfJff!Slml' _

O ex-governador Colombo Salles es

pera pacientemente sua vez de reassu

mir uma cadeira no Centro Tecnológico
para retirar do baú sua 'toga de mestre
doutorado em hidrotécnica.
Enquanto não volta ao magistério su

perior, ele costuma ir todas as manhãs
ao campus da Trindade, "para não per
der o contato com os jovens e já se rein

tegrar ao ambiente universitário".
* * *

Na volta, oferece carona aos estudan-
tes, transformando seu automóvel num
generoso e alegre coletivo.

\

f,umpriln"II(fl" ,

O deputado Nelson Pedrini
congratulou-se com os catarinenses
contemplados com prêmio "Tendên
da", propondo e obtendo a aprovação
de mensagens telegráficas aos Srs.
Paulo Konder Bornhausen, presidente
da Cobec, e Karlos Richbieter, presi
dente da Caixa Econômica Federal.
O Sr.Paulo Konder Bornhausen

chega hoje a Florianópolis e recebe
homenagens ainda pela sua eleição de
"homem do comércio em 75".

• ""'''''11,((1"1,, ,

O Presidente' Geisel assinou ontem
decreto aposentando com base no

AI-lO o ex-deputado Lisâneas Maciel,
que ocupava o cargo de Assistente Jurí-
dico do Ministério do Trabalho. .

.

O ex-deputado carioca que teve o seu

mandato e os seus direitos políticos cas

sados em abril último pelo AI-5, rece
berá de aposentadoria proventos pro
porcionais ao tempo efetivo de serviço.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Geisel afi�lna·que o p-oder
da·Revoluçao emana ilo povo
o presidente Ernesto Geisel afirmou ontem na Paraiba, onde foi avaliar os efeitos da seca, que o povo continue a

apoiar a Revolução para que seja possível realizar os empreendimentos necessários para o bem-estar, do país.

I
(

Freire diz que liber,!,lização
/

,

política agora será temerária

Brasflia - o: deputado Gilberto Freire considerou ontem

uma te,meri dade qualquer tentativa de liberalização política,
no atual momento, argumentando que são condições reais e

objetivas que determinam acordos políticos na sociedade e não

a vontade de alguns. Freire defendeu também a manutenção
do atual estado político-institucional, lembrando que a socie

dade brasileira voltou. as tradições' do império, quando o regi-
.me bípartidârio assegurou excepcionais momentos de paz e de

.
,

tranquilidade.

manutenção de institui

ções democráticas nesse

país. Temos um Ato Insti
tucional e funcionam o

o deputado Geraldo lembra-se dessa realidade para conjurar dificuldades

Freire lembra-se de fazer apenas para constatar a que impediam, a própria
um, elogio à inteligência impossibilidade de uma destinação histórica' do

do ex-ministro e atual em- reorganização partidária. País, criaram-se os dois

baixador em Londres Ro- Continua a defender a te-' partidos, que, se nã cons

berto Campos para obser- se de que deve ser manti- tituem solução ideal, têm
-var que o Brasil marcha do o bipartidarismo, que contribuído para manter a

para aperfeiçoar as suas tem assegurado tranquili- continuidade do sistema e

. instituições democráticas dade à hegemonia da re- favorecido a realização de

dentro da política gradua- volução. muitas obras em benefício '

lista, a mesma rnetodolo- - Não podemos abrir a do Brasil. O ato Institu

gia que foi aplicada para a porta sem o risco de repe- cional no. 5 constitui a

área econômica. tirmos a parafernália pai- emergência mais evidente

Nega-se a falar em pra- tidária que dominou antes de uma necessidad políti
zos quanto à aplicação, de 1964. Sou pluripartida- ca para conjurar a crise da

11,0 tempo, dessa política rista, mas numa situação sociedade.

("é impossível fixar pra- ideal - disse. Defender a revogação
zos"), observando que as Observou que os parti- do Ato Institucional no. 5

dificuldades da hora pre- dos brasileiros nunca ex- constitui, no mínimo,
sente não nasceram por pnrrnram idéias, pensa- uma atitude ingênua em

acaso. Além do impasse mentos e legítimos inte- relação à realidade políti
que se criou no país .em..� r�ss_�s._�e facções da socie- ca do país e do mundo.
função de complexos pro- dade. Gravitaram per- No momento próprio, a

blemas políticos, econô- manentemente em torno credita Geraldo Freire que,
,

micos e sociais, que pro- de pessoas, de carismas o país encontrará o cami-

vocaram o desfecho em eventuais que surgiram no nho d� um modelo políti-
1964, com a deposição de pobre panorama de nossa co e- institucional perma-
'um presidente da Repúbli- política. Por isso, os parti- nente, pelo qual se conci

ca, existe a destinação his- , dos deixaram de exprimir liarão as liberdades indivi
tórica do país. Os interesses da nação pa- 'duais dos cidadãos e a

Se permanecem proble- ra se transformar em refú- segurança do Estado e das
mas críticos, como a falta gio de interesses eventuais Instituições.
de representatividade i- de grupos. - ,Estamos no quarto
deológica dos partidos, 6 AI-5 É NECESSÁRIO governo revolucionário e

deputado Geraldo Freire, constitui obra de gênio a

Mariz:
Teotônio

transforma a

política em

literatura
Para Dinarte Mariz

(foto) Teotonio
Vilela sempre foi um
literato talentoso.

. Brasília - O Senador Dinarte Mariz, após audiência on
tem com o Ministro da Justiça, Armando Falcão, comentou
o discurso do seu colega Teotônio Vilela, afirmando que ."0
Vilela sempre foi um literato, um talento, e agora está fa
zendo literatura com um bom tema: política".

Visivelmente. inspirado em discordar e andando toda a

ante- sala da Assessoria Parlamentar do ministro, o Sena
dor comentou também bem humorado declarações do' go
,vemador Aloísio Chaves, do Pará, sobre a sucessão presiden
cial com um civil, dizendo que "sô acredito nesse tipo de
.sucessão se o Candidato for uma mulher".

O deputado
Freire acredita numa vitó
ria eleitoral da Arena no

pleito municipal, de no

vembro, lembrando que se

trata de uma eleição com

características eminente-
mente locais. Observou

Discorda o ex-líder do que, em 1974, terão fun
governo na Câmara dos cionado certos fenômenos
Deputados da proposta de que não se repetirão, ago
Amaral Peixoto, no senti- ra, o que, para ele, invali
do de convocar os políti- da a perspectiva. de uma

cos de ambos os partidos hipotética crise política, à
para a tarefa de elaborar base da prevísãô de uma I

uma nova constituição. O derrota em 1978.
entendimento entre os ho- Isso não o impede de
mens que têm posições considerar a impossibilida
moderadas em relação à de de- qualquer solução
situação

.

nacional deve política conciliatória no

prevalecer acima dos par- .bojo de uma crise econó
tidos, mas não < se deve;t� mica influenciada por fa
em seu entender, tratar tores internacionais.
do problema institucional Essa crise, com todo o

prematuramente.
.

seu elenco de dificulda-

Congresso e o Judiciário.
Não será isso uma prova
de criatividade desse País?

Discordo 'dessa solu
ção, tanto quanto de ou

tras que têm surgido por
aí. Q entendimento entre

os homens de boa vonta

de deve existir, mas não

para forçar soluções. que
se acham acima da vonta

de dos homens,

des, inclusive com a alta
d6 custo de vida que tan

tos sacrifícios traz para a

maioria do país, invalida

qualquer tentativa de for

çar o debate prematuro
da q.uestão política e ins
titucional. A seu tempo,
esse problema será coloca
do.

MDB pensa em antecipar �s

,indicações dos candidatos
Brasília-A atual legislação eleitoral só

permite a realização de cornlcios depois
que os partidos escolherem candidatos
em convenções, iniciando-se, assim, for
malmente, a campanha para as eleições.
Para o MOS, seria conveniente'
antecipar-se estas indicações a fim de
começar, a partirde julho, a realização de
comícios.
A sugestão foi apresentada a Ulisses

Guimarães pelo presidente do MDS de
Pernambuco, deputado Jarbas Vascon
cellos, mostrando também que os comí
cios, passeatas e concentrações de ruas

são medidas capazes de amenizar, em

parte, a proibição do govérno de acesso

aos candidatos aos programas gratuitos
de rádio e televisão.

'

Segundo o dirigente pernambucano, o
mês de julho seria o mais ,conveniente
para a realização das convenções muni

cipais. Com o recesso parlamentar, depu"
tados e senadores poderão participar das
reuniões, colaborando para a melhor di

vulgação e promoção das escolas.
- Seria possível, também, que parla

mentares do centro e sul participassem
das convenções partidárias do Norte e

Nordeste e vice-versa. Se o_governo quer
.

nos forçar a ped i r votos nas ruas; vamos
aceitar o desafio e mostrar ao povo que o

MDS continua digno de seu voto.
.

Laerte está mais otimista

quanto à aprovação de emendasEntre as críticas a um e outro político e esboçando nas

piadas o resultado de bons êxitos na audiência com o minis
tro Falcão, Dinarte Mariz viu o senador Gustavo Capanema
se aproximando interrompeu suas 'observações ao discurso
de Teotonio Vilela e perguntou? : "É verdade que você está
redigindo uma constituição? . Respondeu o Sr. Capanema
em tom sério e formal que "absolutamente não", mas Di
narte completou: "Eu estava tão animado, mesmo que a

constituição fosse .para não sair".

. Em seguida, retomou a conversa a sério e considerou
válida a participação do presidente Ernesto Geisel na cam

panha eleitoral e respondendo ao que chamou de insinua
ções da oposição acrescentou que "a Arena não vai se des-'
moralizar utilizando a máquina administrativa para sua cam

panha".
I

O deputado Aderbal Jurema também foi levar ao minis-
tro Falcão o apoio da Arena de seu estado ao projeto da

propaganda eleitoral. O ministro disse-lhe que "o motivo
do projeto foi sobretudo oferecer equidade de propaganda a

todos os candidatos".
'

, Brasília - A liderança do MDB mostrou-se
ontem menos pessimista-em relação às possi
bilidades de serem aprovadas algumas emen

das ao projeto do governo que trata da propa
ganda eleitoral, capazes de abrandar suas

normas restritivas, Esta impressáo foi revelada
por Laerte Vieira, que já teve uma rápida con

versa a respeito com o relator da comissão
mista, senador Jarbas Passarinho.

Diante desta expectativa, o líder emedebista
achou mais conveniente não adotar qualquer
deliberação sobre a posição do partido na vo

tação da "Lei Falcão", quarta-feira, na reunião
da bancada, Ele, prefere esperar o, encerra
mento dos trabalhos da comissão mista.
quando então saberá quais as modificações
aceitas' pela liderança da Arena,

Laerte Vieira confirmou, também, que pre
tende apresentar, durante a di'scussão do pa
recer Passarinho, uma sub?emenda com o ob
jetivo de assegurar, pelo menos, o acesso ao

rádio e televisão dos, ca,ndidatos a prefeito.

- Se a proibição da presença dos candida

tos a vereador nos programas gratuitos de

rádio e TV já é um absurdo, muito pioré impedir,
que candidatos a prefeito exponham aos eiei
tores suas intenções à frente do Executivo rnu-

nicipaL ,

O líder do MDB discorda da opinião de José

Bonifácio, segundo a qual seria uma "discri

minação" contra os vereadores a permissào
aos candidatos a prefeito de participarem dos

programas de rádio e televisão,
- São duas eleições distintas. A de prefeito,

·além de ser majoritária, é para função execu

tiva e cada candidato tem o dever de mostrar ao
eleitorado quem é e o que pretende fazer, se
eleito,

.

A emenda do deputado Marcos Maciel, per
mitindo a propaganda eleitoralde candidatos
de região metropolitana, pelas emissoras de

rádio e TV sediadas na área, foi eiogiada por
Laerte Vieira. "Já é um pequeno avanço em

relação às limitações propostas pela lei Fal

cão",

o discurso do presidente-----

. PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANOPOLlS
. NOTA OFICIAL

A Coordenação de Relações Públicas e Imprensa da Prefeitura Municipal de

Florianópolis, lamenta vir a público para .esclarecer incidente ocorrido na tarde de
hoje, por volta das 15h15min, nas dependências da Secretaria Municipal de
Transportes e Obras.

Às 14h50min, o arquiteto Onaldo Pinto de Oliveira, anunciou=se, através de
recepcionista, ao Senhor Secretário Municipal de Transportes e Obras, com o fito
de, representando empresa imobiliária que opera nesta Capital, tratar de assunto
relativo a projeto de obra civil, que deu entrada. nesta municipalidade em

13.05.1976.
Tendo-Ihe sido informado que deveria aguardar, fê-lo até 15h10min, quando

foi chamado a apresentar-se ao Secretário outro profissional, com audiência
previamente fixada.

,

Insurgiu-se o cidadão inicialmente citado, tendo sacado de arma branca, com
aqual ameaçou a recepcionista e adentrou abruptamente o gabinete do Secretário
de Obras.

No enterior -da sala e à vista de circunstantes permaneceu de arma em punho,
diante daquela autoridade municipal e de funcionários ali presentes, tendo
ameaçado, diretamente, a .pelo menos, mais duas pessoas.

A ameaça cessou, finalmente, com a intervenção de policiais da Rãdio Patrulha
que, constatando o porte de arma, conduziu o sr. Onaldo Pinto de Oliveira para
fora do recinto.

.

No intuito de manter, incólume, a Autoridade Municipal, a Procuradoria Geral.
do Municrpio está a providenciar, junto aos' órgãos competentes, as medidas
cabíveis ao fato, sem tergiversações ou abdicações,

Florianópolis, em 03 de junho de 1976.
.

VÂNIO CESAR BOSSLE
Coordenador de, Relações Públic�e Imprensa·

João Pessoa - O Presidente Ernesto Gei
sel disse ontem em João Pessoa "o Gover
no se apoia primordialmente : no povo;
pois dele emana o nosso poder". Poder
este, acrescentou, que "corporifica os

ideais e os princípios da revolução de
1964".: O chefe do Governo falou da
sacada do Palácio da Redenção (sede do
.Governo da Paraíba) perante uma multi-
dão de cinco mil pessoas.
"Eu confio em que este povo continue

a nos apoiar e através do apoio concedi
do, permita a revolução prosseguir e reali
zar os empreendimentos necessanos

para o bem-estar do país", assinalou ainda
'o Presidente Geisel.

Outro destque da fala Presidencial foi
para com a seca que ora se abate por
extensas áreas do Estado da Paraíba.
"Vim também conhecer mais de perto
esse novo surto do flagelo que periódica
mente ,se abate sobre esta região", enfati
zou o General Geisel.

Depois de ter passado em revista a

tropa formada em sua honra, o Presidente
da República seguiu a pé, do início da

parada João Pessoa: até o Palácio da

Redenção, onde, em companhia do Gover
nador da Paraíba, Ivan Bichara, subiu até
a sacada do prédio para acenar aos popu
lares e estudantes que ali se encontravam.

Em princípio, o General Ernesto Geisel
não pretendia fazer qualquer pronuncia
mento, tanto assim que depois de alguns
minutos acenando para a multidão, se

encaminhou para a sala de despachos do
Palácio da Redenção para uma audiência

,

com o Governador.
Ele se' encontrava 1).0 meio de uma

conversa com a comissão execitiva da'
Arena paraibana quando, de "repente, o

locutor da Agência Nacional informava ao

público que permanecia na praça, apesar
da chuva fina e insistente, a palavra do
chefe do Governo. Depois de algumas

"Paraibanos, venho hoje a Paraíba, 'no
cumprimento do meu dever e no exercí
cio de minha função de presidente da re

pública. Venho em visita oficial ao estado
da Paraíba do mesmo modo que tenho
visitado os demais estados da Federação.
Mas venho também num sentido um pou
co mais particular. Venho e retomo a esta

terra onde vivi longos anos de minha mo

cidade. De onde trabalhei com bastante

devoção, na solução dos problemas junto
com o então interventor Gratuliano Brito,
dentro dos princfpios que levantavam a

revolução de 1930. Trabalhei aqui tendo
em vista de que a Paraíba, na realidade, é
uma proção do Brasil. E, no fundo, o que
a todos nos interessa é de fato o Brasil.
Nossa visita de agora; reputa-me também
conhecer mais de perto esse novo surto
do flagelo que periodicamente se abate
sobre esta -região,
Quero referir-me à seca que está lavran
do no sertão da Parafba. Sei que os órgãos
do governo se. têm empenhado em enfren-'
tar os danos e as questões sociaise econô
micas que esse problema nos traz. Sei que
os meus ministros dos diferentes órgãos,
os bancos, a Sudene, vêm trabalhando pa-
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breves palavras improvisadas do Governa
dor Ivan Bichara, o General Ernesto Gei
sel tomou do microfone e iniciou seu

discurso, dizendo que se encontrava na

Paraíba em visita oficial, mas I possuia
também "um sentido mais particular"
venho e retorno a esta terra onde vivi

longos anos de minha mocidade, De onde
trabalhei com bastante devoção, na solu
ção dos problemas junto com o então
Interventor Gratuli'ano Brito, dentro dos

.

princípios que norteavam a revolução de
1930".

.

"Trabalhei' aqui - continuou o Presiden
te - Tendo em vista que a Paraíba, na

realidade, ,e uma porção do Brasil". E
enfatizou: no fundo o que a todos nos

interessa e de fato o Brasil".

Com relação a seca que ora se abate
sobre o Estado da Paraíba e demais
Estados do Nordeste Brasileiro, o Presi
dente da República disse ter conhecimen
to do bom trabalho desenvolvido pelos
órgãos governamentais, em' particular o
apoio financeiro e creditício dos Bancos,
além do amparo dado pela Superintendên
cia Para O, Desenvolvimento do Nordeste

(SUDENE). Mas, disse ele, "achei que era

meu dever conhecer mais de perto, pes

soalmente, as nuances e as formas de que
o 'fenômeno se reveste".

Em virtude disso, explicou o Presidente
"irei hoje ao interior, até as cidades de'
Patos, para ver o que há e o que ainda é

preciso fazer". Nos bastidores, os assesso

res do Presidente Geisel informaram que
ele se mostrava muito preocupado com o

problema da seca e, por isso mesmo, e

considerada da maior importância a pales
tra que o Superintendente da SUDENE,
José Lins de Albuquerque, fará em Patos
a respeito das medidas tomadas, - visando
à minorar os efeitos da estiagem junto a

população das regiões semi-áridas.
,

ra minorar a aflição que nos atinge. Mas
achei que era do meu dever conhecer mais
de perto, de viso, 'pessoalmente, as nuan

ces e as formas de que o fenômeno se

reveste. E por isso que amanhã (hoje) irei
ao interior, possivelmente a patos, para
ver o que há e o que ainda é preciso fazer..
Eu agradeço a presença de todos aqui e

daqueles ao longo dos caminhos que hoje
(ontem) percorri, me saudaram. Creio que
estas saudações tocam bem fundo ao meu

coração. Me sensibilizam, porque acredito.
que, na sua espontaneidade, expressam
realmente o que cada um de voces sente,
em relação ao governo e ao primeiro man

datário da nação. Repito aqui o que já
disse, há poucos dias, em outros lugares: é
evidente e claro que o governo, entre ou

tras forças, se apoia primordialmente no

apoio do povo. No fundo, é do povo q\le
emana o nosso poder. Poder que corpori
fica os ideais e os princípios da nossa re

volução•.Eu confio em que este povo con
tinue a nos apoiar. E através do apoio que
nos dã.rpermíte que a revolução prossiga e

que realize tudo aquilo que o nosso Brasil
exige para o bem-estar da naçãoMuito
obrigado.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Endividamento está
preocupando o ,FMI

I

O Fundo, Monetário Internacional expressou Sua

preocupação pelo deficit da conta corrente dos países em

desenvolvimento que, segundo seus cálculos; chegará a 30
bilhões de dólares (pouco mais de '300 bilhões) durante o

presente ano.

O subgerente do Fundo, Wiliam B. Dale, disse que
"ninguém pode negar que preocupa-o endividamento desses
países, já que existe a necessidade urgente de contar com o

financiamento adequado".
.

'os especialistas do Fundo estimam que os países em

desenvolvimento produtores de petróleo poderão cobrir 19
bilhões de dólares (pouco mais de 190 bilhões de cruzeiros)
do deficit mediante doações, créditos oficiais ou

investimentos diretos,
Estima-se que os 1 bilhões restantes (pouc€> mais de

110 bilhões de cruzeiros) terão que ser cobertos com o uso

das reservas disponível por cada país, créditos comerciais e

os recursos que possa facilitar o próprio Fundo.
Assinala-se o fato de que às reservas desses países não são

somente limitadas. mas também parece evidente qu� os
.

créditos comerciais serão obtidos pelos países em 1976
serão muito inferiores aos que foram conseguidos no ano

passado.

Dale disse que o Fundo considera, por isto como uma de
suas responsabilidades ampliar os serviços financeiros "até

que a comunidade internacional em geral adote medidas

para reduzir os déficits que estão de acordo com as

disponibilidades de financiamento externo compatíveis com
a capacidade desses países em assumir suas dívidas".

O Fundo revela a seguinte posição dos países da América
Latina, em'rnilhões de dólares, no dia 30 de abril:

I 2 3' 4 5 6 7 8 9 10
440 454,258 76

.

152 108 44
37 16 13 6 7
440 152 A18 170
158 398 55 244 55 9. 46
157 54 35 19
32 36 3.1 11 8, 3
33 11 S' 6
35 22 18 18 8 4-
36 12 P 12
19 17 9 5 3 2 '7 5 2
25 23 1'7 8- 5, 3
370 124 39 85
27 22

.
15 9 5 4

36 24 15 9 9 12' 6 6
19 7 O 7
123 1.28 53 40 34' 6
69 . 246 35 95 17 4 13 23 23 O
330 B6.50 112 A14 126

Argentina
Bolívia
Brasil
Chile
Colômbia
Costa Rica

Equador
E1 Salvador .

Gúatemala
'

Ha'iti
Hondura
México

Nícaraguá
Panamá

Paraguai
Peru

Uruguai
Venezuela

'Tc;lbelamento para o feiião preto
é anunciado para próximos dias

-

o Presidente da Comissão de Financiamento da
Produção, Paulo Roberto Viana, disse ontem que "o
tabelamento do preço do feijão preto deverá ser, divulgado
dentro de 15 dias e que o governo já autorizou a'

importação do produto, que poderá ser adquirido no

México, caso surja algum interessado em realizar negócio".
Disse também que os novos preços mínimos de 42
produtos serão anunciados ao final de julho.

O Sr. Paulo Viana realizou uIpa reunião de uma hora e
meia C0m comerciantes de gêneros alimentícios, na bolsa
de cereais. informando "ser favorável à retirada do
tabelamento do arroz, que está em vigor desde setembro
de 1975, tendo já sugerido ao governo essa atitude. Creio'
que ela ainda não foi tomada porque o governo antes de
mexer nos preços, examina todos os possíveis reflexos na
luta contra a inflação".'A CFP tem um estoque de cerca'
de' 25 mil sacas de feijão que, segundo o Sr. Paulo Viana,
é suficiente para abastecer o mercado, na atual situação.'

Salientou que "a safra de feijões d� cores será muito
boa este ano, por isso o produto está com os preços em

baixa, o mesmo não acontecendo com o preto, que sofreu
quebras nos estados' de Santa Catarina e Paraná.
Entretanto, tenho informações de que as safras de Minas
Gerais e Goiás são maiores do que as -do ano passado, em
relação ao feijão uberabinha".

"

- O, tabelamento do preço do feijão foi anunciado,
mas não entrou; em vigor, porque o governo realiza
estudos minuciosos do mercado, para fixar um preço que
realmente seja justo e que não desestimule o produtor",
afirmou.

O Sr.. Paulo Viana salientou
, que a CFP já se

manifestou contra o tabelamento que atualmente vigora
sobre o arroz, "cuja safra, este ano, é excepcional. A CFP
deverá comprar de 2 a 9 milhões de sacas ,(60 Kg), das 9
milhões de toneladas estimadas com a produção global do
país".'

, RESTAURANTE
CORUJÃO LAGOA

o melhor restaurante das praias do Sul
APRESENTA:

- Ataide, o seresteiro jovem,
- Corujão Trio, com o cantor Havinho

OFERECE:
Variado Cardápio

especializados em frutos do mar.

Passe horas agradáveis no mais lindo'
recanto do. Brasí I.

Lagoa da Conceição - em frente ao Posto.

FRIGOAVES ITAPI RANGA SIA
CGC.M F no. 82.819.301/0001-06
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDI!'I_ARIA
Sã'O convidados os senhores acionistas da Frigoilves Itapi-

. rangi! SIA iii se reunirem em ASSEMBL�I A GERAL EXTRA
ORDINARIA, il re.lizilr-se no dia 10 ,de jUflho de lQ76, às
17:00 horas, nOl Sede Social, e m I tapirangOl, Santa Catarin., a

fim de deliberar sobre a seguinte ordem do dia:
.

10.) Alteraçio dos artigos 160. e 170., § 20."dos Est.tutos
Sociais de molde a torná-Ios mais maleáveis às. operações
bancér.ías necessárias � expansão da Empresa. Os referi-

dqs passariam a ter a seguinte redilção: \ '

- artigo 160. - � vedado à Diretoria fazer uso d. Socie
dade em fianças, ilVólis, abonos ou'.endossos de favor, OI!J

outra qualquer forma de responsabilidade perante e a'
filvor de terceiroS e estrilnha aos fins sociais, a não ser

quando a Sociedade sej. associad., acionista ou por
qualquer outra forma par.t�cipe 'do. favorecido e ainda
nos casos em que o faVOrecido seja seu produtor integr1i"
·do.
- artigo 170. § 20. - Nos contr.tos de financiamento
ou ell;lpréstimo em geral, garantidos por hipotecas ou

penhor, e alienilção de bens imbveis, il Sociedade será
validamente obrigada perante terceiros, mediante assina
tura em 'conjunto de dois Diretores, um dos quais obriga
toriamente o Diretol"Presidente ou o Diretor-Vice-P�esi
dente Executivo 'OU o Diretor-Superintendente.

20.) Leitura, discússiio e votaçãp do Relatório da' Diretoria',
Balanco Gerál Demonstração da Gonta de Lucros e Per
das e 'Parecer 'do Conselho FisCÇlI, relativos ao exerclcio
encerrado em 31.12. 1975;

30.) Destinacão dos LucrbS à disposição di Assembléia, rel1i"
tivos ao 'exerc'(cio encerr.do em 31.12.1975; ,

4b) Modificaeão na ocup�ão de cargos da Diretoria e elei- .',
,

.

ção de cargOS vagos, bem como a fixação dos l:wnorários .,

dll Diretori. para o exerc(cio de 1976;
,

50.) Eleicão do Conselho Fiscal e Suplentes para o exerc(clo
de 1Ín6 e fixGlÇão de seus Honorários.

'

.Itapi'ranga, 27 de maio de 1976.
A Diretoria

RUDI BRAZ GOERCK
.

Dir. Vice-Presidente Executivo

Voltando a analisar o problema do feijão, o Sr. Paulo
Viana disse que "o preço mínimo do feijão a ser fixado
será majorado de maneira suficiente a estimular o

produtor. Será um preço-básico altamente vantajoso para
o feijão, posso assegurar".

Examinou também o problema do milho que, segundo
teme a bolsa de cereais, poderá ter uma exportação
excessiva, o que causará falta no mercado interno,
prejudicando o setor de rações. O presidente da CFP
acredita que "isso não ocorrerá, pois a safra deverá ser

muito boa. Não posso ainda estimár, mas sei que será bem
superior à do ano passado (I6 milhões 400 mil toneladas).
Não há motivo para preocupações com o problema, no

momento".
O presidente da CFP foi informado pelo presidente da

bolsa de cereasis, Salvador Firace, de que a entidade
solicitou ao presidente da Cacex uma reunião do comitê
de milho, para"que não haja excesso de exportação e seja
mantida uma reserva para o mercado interno.

O Sr. Paulo Viana é favorável ao contrato de EFG,
como forma de dinamizar a comercíalízãçãç de produtos
agrícolas, "mas ainda não tenho condições de discuti-los ..
Estamos estudando esse sistema", afirmou, perguntando, a

seguir, como os comerciantes observavam a situação do'
arroz.

Explicou que, "não haverá problemas para o armazena

mento da safra de arroz, pois um acordo feito com o IBC .

permitirá a utilização de seus armazéns do eixo Góiania
-Anápolis-Vitória". O Sr. Paulo Viana manteve ainda
ontem, contatos, C_OI'n a bo�sa de mercador;iasléiP-,9(�ervando
o leilão de algoda€> (Sü.rníl toneladas)" alí 'efetuado, que
considerou. benéfico para o mercado. Esteve também na

Federação da Agricultura, Hoje, manterá encontro com

produtores da Sociedade Rural Brasileira e dirigentes. do
Sindicato da Indústria Textil, que reivindicam a colocação
do estoque regulador de algodão no mercado.

ATENÇÃO BRASILEIROS

Se Você completa 18 anos de idade este

ano, aliste-se para o Serviço Militar até 30 de

junho, procure a Junta do Serviço Militar do

seu Município.

Denunciada a estatização
da economia

agrícola do Brasil
O Presidente da Bolsa de Cereais de São

Paulo ·Sr. Salvador Firace, denunciou on

tem ,,'a estatização da economia agrícola do
.

país, que está sendo ativada por uma políti
ca de crédito errada, que permite aplica
ções incorretas no setor da lavoura. Outro
fator estatizante está na comercialização,
com os preços mínimos".

Salvador Firace disse que "o produtor
planta o que quer, de maneira desordenada,
pois sabe que se ocorrer algum prejuízo, o
Governo sempre acaba por cobrf-lo, através
da criação de linhas especiais' de crédito.

\ Por exemplo, o milho nos últimas cinco
anos teve um índice 100 para crédito de
custeio e 100 para a produção. Em 1974, o
governo eliminou o índice 100 de custeio,
que passou a 210, enquanto o da produção
ficava em 11�. O agricultor está tranqüilo,
pois sabe que no momento em que o pro
blema se agravar, o governo abre novas li-
nhas de crédito".

.

Para o Presidente da bolsa de cereais, "a
produção deve ser livre, em todo o.país.
Entretanto: existem as diferenças tributá
rias entre estados, que impedem melhor
distribuição, causando discriminações con-

tra o consumidor brasileiro". .

- Com isso temos um poder de compra
menor e um preço de gêneros al.iI!tent{<:!os
maior, provocados pelo efeito da política'
tributária. Hoje, o óleo de soja enviado de
São Paulo para São Luis do Maranhão, fica
mais barato do que se fosse adquirido no

Recife ou outras praças do nordeste, tudo
por causa dessa discriminação".

- Deveria ser retirada a tributação sobre
a agricultura, pois ela tolhe a liberdade de
produção e impede uma demanda em igual
dade para todo o país. o. Governo' deveria
criar um fundo único para facilitar a distri
buição de gêneros alimentícios ne país. Es
se fundo poderia auxiliar o desenvolvimen
to dos estados 'pobres na agricultura. O di
nheiro para esse fundo único poderia ser

captado de outros .fundos mantidos-pelo
governo federal", afirmou.

Disse também que "se o .governo não

desejasse criar um Fundo Especial, poderia
igualar o ICM com o IPI, conforme o artigo
42 do Código Tributário Nacional, Deveria'
aplicar, também; uma polífica ordenada de
créditos e implantar a política de zonea
mento ecológico para disciplinar o plantio
cios vários produtos agrícolas. Isso sim, le
varia a um prelgr�so efetivo".

Fearroz condena transação que <

Interbrás quer com a Nigéria
O governo conta com um trunfo im

portante ao retardar uma solução para .o
excedente gaúcho de arroz, pois ao encer

rar o prazo das remissões dos financia
mentos através das FGF'em fins de julho,
poderá comprar a produção pelo preço'
míniino de Cr $ 71,00 a saca do arroz em

éasca. O Irga calcula 'que o custo de
produção deste ano foi de Cr$ 113,00
por saca.

�

- Será uma injustiça para C01J1 o

agricultor riograndense' - afirmou o sr.

O governo já subsidiou, no més passa- Homero Pegas Guimarães - o governo
do, a exportação de 15 mil toneladas para deveria estender até o final do ano comer-

a Polônia, parte do excedente do ano .cial, 31 de março de 1977, o prazo das
passado, uma medida que os produtores remissões desses financiamentos ou o pro-
gaúchos esperam que seja adotada pará dutor será obrigado a entregar seu produ- .

todo o excedente deste ano, cerca de 12 to por preços não compensatórios; sugeriu
milhões de sacas benefiadas (72 ' mil ele.

"

toneladas) sem possibilidade de colocação Reivindicou, também, que as promissó-
.no mercado interno, segundo o Instituto rias rurais possam ser utilizadas também,
Riograndense do Arroz (IRGA). O presi- 'até o fim do ano comercial: "ao contrá-
dente da entidade, sr. Balthazar do Bem e rio", disse ele, "o governo reduziu o prazo, 'Sob o argumento de que
Canto, adianta que há interesse dos im- de 120 para 90 dias e este ano os títulos vários economistas e finan-

portadores, que renovam constantemente vieram na mesma quantidade e moldes do cistas chegaram a conclusão
suas consultas, mas o preço oferecido é ano passado, quando as características da de que 'a correção monetá-
muito baixo.

' .

safra eràm completamente diferentes". na 'é fator principal-dó aií-
, ,j".<," ,,'e i -" .

.

','" '. "._, . 'n1efiHl('dO"CúSt'6'�� ;:fi

_1_t_,_.�� ._,_�_"_����_:�·��r���'�a�h��r�,'�J��&.'�'��a����'�'�'�:"�"�:'�"�".�i�'�.�"��Uft���������I__·---�.N;l:�m���
(Sa-o' Paulo) r: r.

na câmara que o presidente
.

.

,

.

da república.determinasse a

realização de um estudo

profundo a fim de que se

extingua a correção mane

tária,
Assinalou- o parlamentar

mineiro que a correção mo

,netáiia foi insÚtuída num

momento de emergência,
para construir Bras ília, e.

que, segundo alguns, econ<;>
mistas, "ela nada mais é do

que agiotagem oficializada,
porque é a maneira de se

cobrar juros altos" adiciona
dos a uma dívida que já
tem juros incorporados".

"Para não se cobrar ju
ros absurdos -

. prosseguiu
- que são taxados de ilk
gais e -criminosos e de agio
t agem i nstitucionalizada,
cobra=se a correção mone

tária e ela, na atual conjun
tura economico- financei

ra, é responsável pelo retro

cesso econômico brasilei-

- A proposta da Interbrás, que pretende
negociar 10 mil toneladas de arroz gaúcho
com a Nigéria, pela cotação internacional
de 220 a 230 dólares a tonelada do
produto beneficiado, foi rechaçada pelo
presidente da Federação das Cooperativas
de

.

Arroz (FEARROZ), sr. Homero Pegas
, Guimarães, que exige um mínimo de 340
dólares; segundo depoimento que prestou,
na comissão de agricultura da Assembléia
Legislativa. '.
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Mesquita
defende os'

'programas
para BDs

O Diretor Superintendente
do BRDE em Santa Catarina,
Sr. ,A:ry Canguçú de Mesquita,
destacou a importância de .os
bancos de.' desenvolvimento
operarem à base de programas
setoriais - nova modalidade te

comendada pelo BNDE -, que
files permitem tim' apoio às
empresas em termos mais racio
nais e resultados mais concretos
em sua atuação.

Em palestra proferida no
Criciúma Clube, a convite da
Associação Comercial e Indus
trial e dos Lions Clubes daque
les município, o Sr. Ary Mes·

,

quita discorreu sobre as ativida
des do BRDE em Santa Catar],
na e do CEAG/SC" órgão que
também dirige.

-

.'

A respeito do' Banco, disse
que já foram iniciadas a�. opera
ções com o Programa: 'de Desen·
volvimento da Indústria Metal·
-Mecâníca, o terceiro a nível
nacional contratado pelo
BNDE. Informou que dois ou

tros programas éncontram-ss
em fase fmal de montagem, o

primeiro deles beneficiando as

empresas do setor têxtil e �
segundo-os frigoríficos de ca�

nes e derivados.
Relacionou o entrosamento

do BRDE . com o CEAG/SC,
'príncípalmente no que diz res·

peito aos programas, uma vez

que, segundo convênio firmado
com o Centro de Assistência
Gerencial de Santâ Catarina,
cabe a esse órgão do CEBRAE
prestar assistência às - empresas
enquadradas:

A palestra do Sr. Ary Mes,
quita foi assistida. por cerca de
150 pessoas de. Criciúma e mu

nicípios vizinhos e ao seu final
foi desenvolvido um amplo de
bate, envolvendo não apenas o

tema central focalizado como

também os mais variados assun
tos ligados à realidade atual da
'economia brasileira.

-

Deputado
\

pede o fim
da correção
monetária

ro".
Por isso, ouvindo o

pensamento unânime, dos
economistas e financistas e

. renome, declaro que a cor
reção monetária nada mais
é dó que agiotagem. oficiali
'zada,

Brasil e
·Bolívia

debatem a

venda de gás
Está marcada para a se

gtmda quinzena deste. mês,
em Santa .Cruz de La Sierra
a reunião do comitê técni·
co Brasil-Bolívia, para dar
con tinuidade às discussões
em torno da venda aOI Bra
sil de .240 milhões de pés
cúbicos diários de gás, pela
Bol{via e a. milhões de pés
cúbicos diários de gás, pela
Bolívia e a serão construí
das pelo Brasil duas f�bri·
cas de fertilizante e cimen
to.

A reunião, não será a

nível de sessões plenárias,
como as anteriores, mas a

nível de comitê técnico.
Técnicos; do comitê Brasil
-Bolívia informaram que já
foram feitos pela compa
nhia Vale do 'Rio Doce,
testes com minérios 'Oriun
dos das regiões de UrucmT1;
Santa Cruz e Rabicho, com
excelentes resultados.
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DR. ALTAMI RO SOUZA
CI RURG IÃO-DENTISTA

ESPECIALISTA EM PROTESE

Comunica aos seus amigos e cli-entes ter se desvin-,
culc;do da Odontopolicl(nica e estar com seu consul
tório instalado à rua He�c(ljo Luz no. , Edifrcio Ju

lieta Lins, 2 andar, sala 20, telefone 44-2694, aten
dendo das 9 ·as 12 e das 13:30 às 19 horas.

INFRlSA - INDÚSTRIAS DE PESCADOS
E FRlGORIFICOS S/A.r

SOCIEDADE ANÔNIMA DE CAPITAL AUTORIZADO
CGCMF No. �3.M3.5�7/0001-51

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

São convidado� os acionistas dest. sociedade parli Oi

Assembléia Geral Extraordinária • realizar-se no di. 03 de
julhO dé 1976 às 10 horas níl seQe social da empresa, à rua 14' ,

de Julho no. ·51!i1; nesta cidade de Florianópolis, para delibe
rarem sobre ii segui nte

ORDEM DO DIA
1) 'Exame'" di�cClSsão e aprovaç-ão do Balanço Geral. Conta dé

L4cf.QS e Pergas:;" Relatório da Diretoria e Parecer do Con

selho Fiscal, ,tudo relativ,o ao' exerdcio encerrado em 31
de dezembro de ",975;

2) 'Fixação iifó�"honorári0s da Diretoria ,e do Conselho Fiscal
dá Sociedlde;'

.

. .

3)' Outros assuntos de··interesse soéial.
. I

.

AV ISO
'Achlollll-se à ·disposlção dos senhores acioni�tas, !'lii sede

social d� empresa, os do'cümentos a que se refere o art. 99 do
Decreto Lei no. �627 de 26/09i1940.

Flo'rianópolís, 29 de maio de 1976:
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o cartola Ermírio. está

em Suo Paulo, acusàndo

ior,nalistas brasileiros
São Paulo - O vice-presidente da CBD, José

Ermirio de Morais Filho, que chefiou a delega

ção da seleção brasileira na excursao aos Esta

dos Unidos, disse ontem, ao desembarcar no

aeroporto de C�n�OI1has, "� notfcia de que

apresentarei relatono ao pr�S1dente_ Heleno N:r
nes responsabilizando Oaudio Coutinho e Alnur

de Almeida pelos problernas surgidos com a \

equipe em New Haven, nao passa de uma

deslavada mentira". ,".
'

O dirigente responsabilizou a. federação nor

te-americana pela falta de orgalllzaçao em, rela

ção às acomod�ões .da seleçã? �rasil�!r�. mas
acusoU alguns [ornalístas brasüeíros, . pois as

informações de que não havia comando n�
delegação partiram de três ou quatro elementos

qu.e.se preocupam com o sensacionalismo. Eles

eStavam muito mais interessados na derrota do

Brasil naquele torneio dos Estados Unidos' dó

que em outra coisa", afumou.

Para o viCe-presidente da CBD, "houve pro

blemas em New Haven, mas parte da imprensa
exagerou. Como o time brasileiro f0i muito bem

e venceu, de forma insofismável - afirma - então

eles' pegaram pequenos detalhes da viagem e

fizeram disso um cavalo de batalha. Mas, dizer

que não houve direção em nossa 'comitiva não é '

verdade".
, _ Vocês sabem que New Haven é uma

cid'll'ae pequena" sede da Universidade de Yale.

Seu estádio não é bom para o futebol, não tem

nenhuma segurança, não tem alambrado e o

pessoal pode sentar' no campo à vontade. O
vestiário fíca.inclusive, fora do estádio e' perten
ce aos alunos da escola Dield House..

_ No sábado à noite, constatou-se que o

hotel não era apropriado para a delegação
brasileira" Não por culpa da CBD, que requisi
tou hotéis de primeira categoria, mas sim por

culpa exclusiva da federaçao norte-americana,
que se encarregou de fazer as reservas. Naquela
noite, eu me encontrava em Nova Iorque, na

única cerímonía oficiai, durante toda a tempora
da, que foi o jantar oferecido as quatro delega
ç� pela federação norte-americana. Lá estavam

também presentes os presidents das federações
americana, mexicana, sul-americana, da Fifa, e

até da União Européia de Futebol. Lá estava o

que havia de mais importante no futebol mun

dial - diz o dirigente brasileiro.

O chefe da' delegação' explicou que, "por
volta da meia-noite entrei em contato com

Mozart Di Giorgio, em New Haven, e ele
informou que o hotel reservada para a delegação
era ruim e então mandei que conseguisse ·outro.
Ele adiantou que já tinha um em vista, o hotel
Park Sheraton Plaza, onde estava a delegação
italiana. Eu aprovei e fomos para lá, dt'l maneira
que fei uma questão sem a menor importância,
O hotel New Haven, de fato, não estava à altura
da delegação, era de segunda categoria e tinha
inclusive sínaís de portas arrombadas".

.' ..
- .

Flgueroa quer logar no RIO

mas lesões assustam o Inter
Porto Alegre - Embcra o jogo entre Interna

cional e Atlântico, pelo campeonato gaúcho,
tenha sido antecipado para amanhã, o .zagueiro
Fígueroa não sera liberado pela direção de seu

clube para participar do segundo jogo entre o

combinado' de estrangeiros e' o combinado Rio
-São Paulo, domingo a tarde, no Maracanã.

Figueroa retomou sntusiasrnado com a sele

ção e prometeu que apelará aos diretores para
estar no Ria domíngo Entretanto, o . diretor de

futebol Artur Daíegrave recusou-se a liberá-lo:
"a sua participação no' jogo do Rio está, condi
cionada a' uma terceira partida na Bahia. Além
dissos Lula e Falcão voltaram contundidos da

seleção e não vamos nos arriscar a perder outro
jogada: em partidas que interessam pouco ao

clube. O Internacional não ficará mais pobre
\

por causa de Cr$ 50 mil" - afírmou, referindo
-se a cota relativa ao empréstimo do zagueiro.

Artur Dalegrave viajou ao final da tarde de

ontem para o Rio, onde permanecerá aW segun
da- feira tratando de assuntos particulares, En

tretanto, pretende assistir' ao jogo entre seleções
no Maracanã e afirma que está a disposição dos
diretores do Fluminense para conversar sobre
Hermínio. 'I .'

Atê agora, houve apenas contatos telefôni
cos. Em princípio não pretendemos liberar
Hermínio e nem queremos discutir qualquer
possibilidade de empréstimo. Mas se o flumi
nense estiver interessado em comprar o passe-do
jogador, estamos dispostos a' estudar a proposta
- disse.'

Muitas inscrições para

o campeonato de atletismo
A Federação Atlética Catarinense continua

recebendo diariamente inscrições para o I Cam

peollótto Aberto de Atletismo da adade de

Florianópolis, a ser 'disputado nos próximo� dias

12, e_lLde..,;illn40 na,,Plfi(,��9 estádio allético da

Escola de Aprenllizes Marinheiros ••...._;.

REGULAMENTO.'
" I

Art. 10. -', DA PROMOÇÃO: sob os auspícios
l do Conselho Municipal de Esportes, a Federação
Atlética Cãtarinense e Departan'lento de Edw:,�.

ção Física de Santa Catarina, será realizado nos

dias 12 e 13 de junho, tendo por local a pista
da Escola de Aprendizes Marinheiros, o 10.
CAMPEONATO ABERTO DÊ ATLETISMO da

, Odade d� Florianópolis.

Jogos Regionais da Região
�este têm prosseguimento

Os �o�os Regionais da Região ,Leste�
competlçao que serve cerno eliminat6ria
dos Jogos Abertos de Santa Catarina que
serão realizados na ciçla:4e de Tubarão em

outubro, tem prosseguimento neste final
de semana, por iniciativa do Departamen
to de Educação Física e Desportos da
Secretaria da Educação.

.

.

Em Basquetebol, hoje às 20 horas no

Ginásio coberto em Indaial, jogam In<laial
x I3rusque e Timbó x Haja!. Ainda no

BlI;Squete, amanhã, no mesmo local, ln
<laial x Blumenau e Brusque x Hajaí é,
encerrando esta etapa, domingo, Itaja! x
Bl'umenau e Timb6 x Brusque.

'

.. '.

O Futebol de Salão, será realizado
também no Finásio espc:>rtivo de Timbó�
com Itajaf x Indaial e' Timbó x Bnisque
amanhã à tarde. A final será domingo· à
tarde no mesmo local com os jogos
Brusque x Haja! e Timbó x Blumeflau.

No Ginásio da Proeb - O Galegão - em

Blumenau, se"rão disputa�os os jogos de

�andebol, competições fulais, que aponta
.

rao os . três m1illidpios classifiçados para
os JASC em Tübarãe.·

.

Amanhã. à tarde, a partir das 14 horas,
Blumenau e' Balneário de Camboriú, no'

masculino e feminino, No domingo, tam
bém naS duas categorias,' a partir das 9
horas, Balneário de Camboriú x Haja! e,
fmalnie:qte a farde, BlUIÍlenau e hajaí,
masculino e feminino, .disputam as finais.

� Em Balneário de Camboriú, será reáli
zada a prova de Ciclismo - final. No
domingo às � horas', 1.000 'metros contra

relógio e às 10 horaS, 80 kms•• resistên
cia.

A prova de Tiro ao Alvó, rev6lver, será
disputada na manhã de domingo no Stand
do Clube de Caçá é Tiro Blumen!lUense,
com a competição tmtré os municípios de'
Blumenau e Brusque. ..'

.

FAC
.

<) intelVentor da Federação Atlética
Catarinense, Arthur Eduardo Killian mar

cou para os dias 4, 5 'e 6 de Junho na

cidade de Lages, um torneio inter-seleções
de Basquetebol, categoria Juverul masculi
no, reunindo as seleções de 'Blumenau,
Florianópolis? Joinville e Lages. '

O torneio selVirá para selecionar os
. atlet� gue.f�9PilJíjo a. Seleção Catarin�n",
se, que particIpará do Campeonato Brasi
letro de Basquetebol Juvenil Masculino
no mês de Julho, no Rio de Jàneiro.

'

>/
;;j�.

-

, Heleno' consideraY'ó corte
\

.
.

.

de E'sm.eraléla uma iniustiça
Belo Horizonte - A· atleta Esmeralda de

Jesus; re�ordista ,mu,ndial estud<1!1til dps 100m
gsos, córtada da delegação brasileira que vâi ii
Montreal, disse" qlle 'vai cQntinuar a treinai

, aO, 'o

• ,

ag� para os proxunos Jogos estudaritis, marca-
. do para o mês que vem em ÜJ;leans, França.

Esmeralda _declarou .ainda que mesmo sem

�cançar o índice estabelecido pelo c,omitê olím
,Pico· brasileiro esperava ser CQnvocada pois

bateu duas vezes o'recorde Sul�Americano, mas
que isso _não vai desestimulá-la e sim, ao

contrarid, ,lhe dará maior ânimo para competir.
Hoje, o. diretor de' esportes terrestres da

CBD, Hélio 'Babo, tentoU com, ma interferência
evitar o corte de Esmeralda mas não 'conseguiu,
tendo desabafado dizenda que "essa é a maior

injustiça que Se comete contra uma atleta)
brasileira,' que tinha todas as condições de

alcançar um bom resultado em Montreal".
.

.
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Zeno, um técnico
vitorioso, analisa
o futebol de salão

As críticas

de Nelson

Busarello
contra
a FAC

Blumenautâucursal) - o re

_

guiamento do campeonato esta

dual de basquete deste' ano,
"juntamente com os novos crité
rios de arbitragem e as taxas de

inscrição, distribuídos em nota

oficial pela Federação Atlética
Catarinense, ·FAC, poderão tirar
os times de basquete de Blurne
nau do campeonato, caso não

haja uma reestruturação nos

conselhos técnicos, tabela de
jogos e taxas, de inscrição. Foi
esta a opinião de Nelson Busa

rello, treinador de basquete do

Vasto Verde de Blumenau, que
hoje a noite se reúne com sua
diretoria para apresentar o bo
letim que recebeu da FAC, e

que deverá ser alterado,
Para o treinador da equipe

blumenauense, . o' problema to

do começa com a nova tabela

de jogos publicadas pela FAC,'
onde aponta a Associação Atlé
tica Marista' de Críciuma como

"intrusa no campeonato; pois
no ano passado participou ape
nas até a metade e diz: "ano

passado a Associação Atlética
Marista' veio com o nome

.

de

Comerciário, e não completou
a fase adulto, e .no ínfo-juvenil
fizeram apenas dois jogos, ti

rando a oportunidade de boas

equipes se classificarem".

Do campeonato deste' ano,

participarão 7 equipes distribuí
das em duas chaves: chave "A"
- Vasto Verde, Instituto Esta- ,

dual de Educação e Sociedade
Ginástica de Joinvílle; Chave

"B'" - Sociedade União Palmei"

ras de Join�ille, Ipiranga de

Blumenau, Clube Universitário
da UFSC e finalmente o Maris

ta de Criciúma. Com' sete clu

bes distribuídos em duas cha

ves, a chave"A" só. tem direito

a classificar deis clubes, 'en

quanto que a chave "B" classi

fica 3. Busalello explica ainda o

inconveniente da participação
do Marista de Criciúma: "Nada
tenho contra a participação de

Criciúma no campeonato de

basquete, mas quem garante
sua participação até as finais, se

nem participam nas 'divisões in

feriores? Os antecedent"es deste
!-..Jb

clube não provam o contrário.
Embora com o nome de Maris

ta, e ·0 mesmo do ano passado,
que tirou a oportunidade de

classificação de boas equipes.
Porquel então não colocam o

Diocesano de Lages, que possui
uma exce�ente equipe? "Para

.

justificar as suas afirmações -

Busarello pergunta: "Porque o

Marista· não participa do tor

neio de basquetebol inter-sele

ções juvenis em Lages, ,que ini
cia hoje (dia 4) reunindo equi
pes de JOÍl;lVille, Blumenau,
Florianópolis e o Colégio Dio

cesano de Lages, que tem a

finalidade d.e .escolher os atletas

que comporão a seleção catari

nense no Rio de Janeiro? ".

AS TAxAS DE ARBITRA
GEM E INSCRIÇÃO

Revoltado com o critério de

pagamento das taxas de inscri

ção, Busarello declara que seU

clube não dispõe de Cr$ 2 �i1
para ressarci!llento com as des

pesas de arbitragens, e .que de

verá ser recolhjdo até o dia 6
deste' mê� ,na tesouraria da

FAC. " De ime.diato eu não
tenho esse �hciro, ,e como é
que vão ficar as coisas? 'Fica

mos fora? Hoje a noite me

reúno com a diretoria do Vasto
Verde para apresentar as' quei
xas sobre as instruções' da

FAC".

I

\

"Se eu tenho alguma validade no futebol
de salão, devo tudo ao Rezende Lima.

E se atualmente estou ganhando do BESC,
o único culpado é ele. Afinal foi

Rozendo quem me ensinou tudo" (Zeno).
A equipe de futebol de salão da Associação Desportiva

Instítu to Es tadual de Educaão t�m obtido resultados expressi
vos nestes. últimos dois anos, conquistando o título estadual de

1975 e nesta temporada ganhou de forma invicta os tom eíos

"Olívio Lopes" e "\\,aldemi!;o Carlsson" e parte para o terceird
turno do campeonato citadino na condição de favorito do

certame.
' O futebol de salão é um-es ote que se superou no âmbito

A princípio, ao torcedor menos informado, fica a impressão nacional, destacan�o-se 'entre os demais esportes 'coletivos

que a ascensão do lEE é devido ao baixo rendimento' do .
amadoristas, embora "não tenha o necessário apoio do CND por

BESC, que este ano, depois de perder os seus melhores valores,
não serolfmpico, chegando inclusive a ser marginalizado. Sobre

vem obtendo dificuldades para conseguir a sua' classificação nos
este aspecto;' Zeno fez o seguinte comentário: "o futebol de

torneios disputados. TOdavia, o treinador José Nazareno Vieira,
salão é, um espor-te popular que superou a0S demais e isso

o Zeno, não concorda com esta hipótese. Afirma que este seria contribuiu para-a não popularização de outras modalidades. No

o ano do Instituto, mesmo que o BESC tivesse -com sua força
IEE foi efetuada uma enquéte entre os alunos para escolherem

total.
.

seus esportes favoritos e Setenta por cento optaram pelo
_ A nossa' equipe atingiu o climax já no ano passado, futebol de .salão.. Na verdade as autoridades não dão o devido

quando vencemos o BESC no jogo decisivo e conquistamos o apeio ao salonismo, mas é 'desta 'modali,dade que a massa gosta,

título estadual E 'preciso entender que este 'nosso gr:UiJO 'adulto isso é irreversível. Não que eu seja contrário' aos demais

que forma a equipe, joga há muito tempo .junto, fomos esportes, muito ao contrário, cheguei a ser bi-campeão- de

campeões em 1971 pelo juvenil do Colegial. basquetebol pelo Clube 1.2.
.

Em 1972 José Nazareno Vieira transferiu-se para o Instituto BOM NIVEL

(quando o ex-diretor Nilton Severo montou a estrutura Nos três últimos anos o nível têcnico da capital foi visível,

esportiva do colégio} e com ele todo o grupo. Ressaltou o superando ao interior. Florianópolis é, bi-campeão estadual dos

treinador que o grande mérito' da equipe estâ na união e Jogos Abertos, demonstrando' desta' forma a sua hegemonia

compreensão' entre todos, como se fosse' uma �ó família. "O neste' esporte. Na opinião, de .Josê Nazareno Vieira, o nível
.

Instituto sempre foi um bom time, sempre em destaque, o técnico e tático do "salão" de, Flerianôpolis superou ao

BESC sempre apareceu mais porque está sempre envolvido em' interior ',e' neste -aspecto 'nos equiparamosInclusive aos'grandes

publicidade. principalmente através da imprensa. No ano centros, ,é' evidente que carecemos ainda de uma maior

passado o nosso zagueiro Lúcio foi c onsíderado o craque da experiência e intercâmbio com outros Estados";

temporada, mas ninguém divulgou isso", Embora seja' um esporte popular, em Florianópolis este ano

Zeno fula com. entusiasmo sobre a sua equipe, sempre os, 'ginásios não têm recebido bom público durarite jogos, que

fazendo questã<'l de divulgar a amizade que envolve o plantel, 'prestigia a modalidade só/nos clássicos ou nas grandes decisões.

afirmando que o Instituto é um grupo forte demais e a seleção Segundo Zeno, isto acontece atualmente é devido' ao afasta-

que vai aos Jogos Abertas deverá incluir sete dos seus atletas. mento de equipes ,tradicionais como
..
Clube 12 � Clube do

"Sóm'os um' grupo universitário, enfatizou o treinador, com Cupido. .o' IEE e BESC são equipes novas e por isso ainda não

media de idade de 23 anos, todos em busca-dos mesmos ideais. formaram um grupo de torcedores definitivos, embora estas

Uma equipede amigos só tem que um dia alcançar os seus equipes lideram este 'esporte em Santa Catarina.

objetivos." FALTA TRABALHO DE lJASÊ
O BESC era forte, mas de repente perdeu Renato, Gueda, - Não existe trabalho de base desde 'que eu e o Rozendo

Gipão e tecnicamente decaiu de produção, fato que pode ser Lima deixamos de nos dedicai as classes. inferiores, por isso a

encarado I como normal. E o IEE poderá encontrar este capital não ganhou mais títulos nestas categorias. Somente o

problema nos próximos anos, quando seus jogadores, como é Moreira ainda vem se preocupando em realizar, este trabalho no

natural, procurarão dar mais atenção as suas atividades profis- Cólegial, Por isso;' entendo que daqui mais alguns anos' o

sionais. Mas de acha que até o ano que vem isso ainda não vai interior voltará a ser forte novamente, considerando que eles se

acontecer, deverá ser mantido o mesmo grupo, somente no preocupam, de farma acentuada com o tiabalho de renovação.

segundo semestre de 1975 poderá ocorrer este problema, Por. outro lado, admito que na capital isso não vem acontecen-

admitiu o treinador, alegando que até ele mesmo poderá deixar do, devido-a falta .de estrutura das ,eq\iipes participantes, este ,é

o time. Ainda sobre a Associação o treínador voltou a afirmar o grande problema.
.

que o time atingiu este índice técnico devido "esta patota que O· 'futebol de salão .é considerado um. esporte caro de .ser

foi formada", nosso' grupo sempre trabalhou sem estrutura. mantido no aspecto competitivo. Normalmente as equipes não

Atletas e' eu somos roupeiros massagistas, tudo. Não que seja têm ginásio nem quadras, estas t�m que Ser alugadas', além do

desinteresse do Colégio, é que este também não dispõe de material, inclusive para' as classes inferiores e as longas viagens

estrutura, embora o apoio seja dado na medida do possível, atendendo ao extenso calendário da Federação, Segundo Zeno,

UM TREINADOR HUMILDE àS despesas' são violentas e o "salão" seria bem mais forte se

Sobre a ma equipe, os jogadores, Zeno fala éom incomum �:rnpresas
. de nível procedessem di! forma que o BESC vem

entusiasmo, mas sobre sÍ o treinador o faz de' forina introverti- fazendo, se preocup�ndo também com o.'esporte·".
da, escondendo os fatos, afundado em sua humildade. Emfu'ra ,FEDERAÇÃQ: :ATUANI\'E" ' ", : ii ,.'" t '

cQm 27 anos, consideriicfo um dos m�Tho'res� s��;,jgt�� ,;;�._ o ','" ,�;.Xpós"l"':ãhalisàr) f'diVer�(j.s'! aspectos do W,t,ebol de salão, o

nense em todos os t�mpos, e�e 'é também u0 técnico vitorio�o. (·frei.nad� Zeno, 1f� éi' fésru.dante de' meJj�na, ,p�ofes�or' de
dando, a Santa Catanna o maIOr título coletivo conquistado até socIOlogia do Coleglo Catannense e do Cepu, atlVldades estas

hoje: 'o' vic!l-campeonato brasileiro em 1973, disputado nesta que ele coordena de tal fOrma para poder se dedicar ao

capital. Zeno começou nos juvenis do Colegial, como jogador, sal;o�ismo; téve' a_ preocli�ação também de tecer os melhores

sendo mais tarde artilheiro dos Jogos Aberto§ em 1969; elOgiOS a Federa�a� �!tannense de Futebol �e' Salão, �ssaltan-
bi-campeão estadual e da cidade pelo Oube 12, uma das dO_o �a?alho dinanuco da. dupl.a Fa�sto Silv� (presld�nte) e

. ,J,oao LuclO da Costa ·Baracuhy (vice). A .atuaçao deles e 'digna

melhores equipes salonistas do Estado. Participou de qUa'!e de destaque, pela atuação que tiveram este' ano, deixando a

todas as seleções cararinenses e paralisou slIas atividades em' entidade bem 'estruturada e dinamizando o esporte em todQ o

Es��Q.O' F�usto teve seus briqs feridos devido as críticas que
rece1;ieu no ano passado, e este' ano está mostrando toda a sua

ca�acidàde d� trabalho e inclusive dirigindo a Federação com

entusia�o".

Titulos Importantes aos 27 anos

ESPORTE MARGINALIZADO

provas que desejar participar.
§ 20. - No ato da inscrição o atleta receberá .

seu número de identificação.
Art 40. -: DA DIREÇÃO: A supervisão técnica
do 10. Campeonato Aberto de Atletismo de

FlofÍanópolis, 'ficará sob a responsabilidade do

DED.
Art 50. _: DAS PROVAS: Serão disputadas as /

seguintes provas: SETOR MASCULINO - 100,
200, 400, SOO e 1500 metros rasos 5.000

metros, 10.000 metros, 110 metros c om barrei

ras, 400 metros com barreirasj saltos em altura,
com vara, em extensão e triplo, arremessos de

QiscO; dardo e peso."
SETOR FEMlNINO: 100, 200, 400, SOO e

-15.00 metros rasos, salto em altura e extensão,

Art 20. _ DA FINALIDADE � 10.' Campeo- arremessos'de <jardo, disco e peso.
nato Aberto de Atletismo da cidade de Floria- Art 60. _; DOS PREMIOS: Serão conferidas

nópclis, tem por objetivo principal, a seleção de medalhas aos atletas que se classificarem em

atletas de ambos OS sexos, visando formar a '/,"10." ,20. e 30. lugares de cada prova.

representaçãó de Florianópolis noS próximos
.

Art. -70. -' As entidades promotoras desde já se

Jogos Regionais e Abertos de �anta CatarinJl. eximem da responsabilidade no que tange ao

Art 30. _ DAS INSCruÇOES: Poderão se condieiomimento individual de saúde de cada

inscrever ATLETAS de'iUnbos os sexos, residen- atleta participilllte. :

tes em Florianópolis e que não estejam vincula- Art. SQ" _:,. PROGRAMA E HORÁRIO 'As

dos à· outras representações de Municípios ins- provas terão início as 8,00 da manhã dó dia' l?
critàs para os Jogos Abertos, devendo as inscri- de junho, sábado, devendo os atle�s se apresen-

ções serem efetuadas na sede da Federação
tarem na pista da Escola de Aprendizes, as. 7.30

Atlética Catarinense (FAC), sita à Av. Hercilio
horas - unifonnisados e prontos parl). competir.

, .

9 "S
.

O �rograma horário das provas com suas etapas,
Luz, ate o dia de junho as 1 horas sera divulgado pelo jornal "O ESTADQ" do dia
impreterivelmente.' lI, bem como distribuído na sede da FAC no

§ 10. - Fica 'à critério do Atl�ta o limite de mesmo dia. horário comerciaI:

19"13 devido a uma grave contusão: Naquela oportunidade já
acumul�va as funções dde jogador e técnico, treinando a

equipe juvenil do Colegial Uogava pelo Oube 12).

A motivação do campeonato·,dos bancários
,

. - -

Como vem ocorrendo no futebol de sa 1 ãQ, a equipe do �stadual e Bradesco (Fpolis) também Com dois pontos oeu-

BESC de futebol djl campo tem se destacado no Campeo- paro o primeiro lugar. '

nato �de Futebol dos Bancáriós, que iniciou'no sábado passa- .' A pr6xima rodada será, disputada no sábado, em três

do. Este campeOlpto é uma promoção do'Centro Catarinen- lc:>cais' diferentes: no estádio do' Educ111l1dário 25 de Novem
se de Desportos dos Bancários, tendo como presidente Ode- bro (ex-Abrigo çle Menores) jogarão, às �h15ni, Bescredi x

mir Faisca, conhecido incentivador do esporte amador. O Bamerindus; às 9h30m, Unibancos x BameÓndus. No está

objetivo do certáme é o de congregar a classe bancária, no dir do Paula Ramos, na Trindade, jogarão, às �hi5m, Sul
sentido de elevar o ,espírito amistoso e esportivo entre estes bntilileiro x Caixa Estadual; às' 9h3Om - Besc x BRDE. No

pr<?fissionais. O campeonato deveria ter seu início, la. roda- estádio' do Colégio 'Catarinense jogarão, às 14 horas, Caixa
� da, no dia 2:2 de maio, mas devido as forte chuvas, começou Federal x Banespa e às lSh15m Bradesco (Estreito) x Ban

na 2a. rodada, sendo que a primeira será dispUtada no final real. A arbitragem das partidas estão sendo feitas pelo qua

da tabela, com término previsto para o dia 21 de agosto dro de árbitros da Federação Catarinense de Futebol, e até
deste ano. As equipes estão divididas em duas chaves: � na

o momento vem dirigindc:> com um bom nível.
'

chave A; Besc,Sulbras�leiro, Caixa Econômica Féderal,.Bes-
.

r ApóS vencer o Bameal no sábado por 3 x O, o BESC já
credi; Bradesco (Estreito), Nacional, Unibancos e Badesc' ��calou a �ua equipe que irá jogar com o time do BRDE

na chave "B": Apesc, Barnerindus, Real Caixa Estadual' neste sábado: D,airton, Silvin�o, ,Ademir, Beto e Zenilton;
Bradesco (Fpolis), Banesp_a �BRDE.'

, João -José, Arlindo e Ciro; Alvaro, Aléeio e Alfredo; no
banco: Osmar, Sérgio, Nélio (goleiro), Rui e Valmor. O trei- .

A rodada disputada sábado apresentou a seguinte c1assifi- n�dor é Paulo Alcione e o coordenador da equipe é Walrnír
cação: na chave ,"A", Besc e Sulbrasileiro lideram com dois Plfe�. Como favoritos Walmir desfaca o Besc, Apesc e Sul-
pontos ganhos; ei na chave "B", Apesc, Bamerindus, Caixa brasileiro.

1
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É muito fácil resolver
esse problema das tevês ,

em dias de jogos pelo
campeonato estadual. E
nem é preciso ação de in

denização ou coisas' do
gênero. Basta que, com a

devida antecedência, a

Federação antecipe ou

transfira 'a rodada, de
acordo com as programa
ções da Cultura e Coliga
das. Um pouquinho de
bom senso e organização
não faz mal a ninguém e

fica todo mundo satisfeito.
* * *

Sérgio Lopes vai ganhar
até o final do campeonato
como treinador, com um

contrato paralelo ao que já
tem como Jogador, 12 mil
'cruzeiros mensais, dez mil
de luvas e um prêmio de 20
mil caso o Figueirense
chegue ao título estadual.

* * *

Orlando Fantoni, téc
nico do Bahia, pediu de
missão do cargo por pro
blemas de coração, agra
vados depois de algumas
críticas da imprensa de
Salvador ao seu trabalho.

* * *

Áureo, que não sofre do

coração, não tem sido
muito feliz na escalação do
Avai, e muito menos nas

substituições que faz du
rante os jogos.

* * *

O Universidade do Mé

xico, derrotado por 4 a 3

pela seção brasileira, é o

mesmo time que empatou
com o Avaí de 1 a 1. Salum,
dizem, torceu muito pelos
mexicanos para valorizar
ainda mais o resultado do
seu clube na excursão

pelas Américas.
*' * *

Em 13 dias a seleção
-oresiteire ganhou três títu
los: CopasRocca e Atlân
tico e Torneio Bicentenário
da Independência cioe Es
tados Unidos.

* * *

Reproduzindo nota que
saiu truncada ontem em

Lateral: Por exigência .da
Loteria Esportiva, a rela

ção dos clubes que parti
ciparão do próximo cam

peonato brasiléi-« deverá
ser conhecid� iiLuU:a

breve. Até dia 16 deste

mês,
.

segundo algumas
fontes.

* * *

Com teieçéo a Santa Ca

tarina, está praticamente
definido o ingresso de dois
clubes neste brasileiro.
José Elias Giuliari só pre
cisa do aval do governador
Antônio Carlos Konder
Reis para ir à CBO conver

sar com Helena Nunes.
* * *

O Guarani é outro que

pretende inaugurar
dentro de pouco tempo- o
sistema de iluminação do
estádio Padre Aurélio
Canzi. Os trabalhos foram
reiniciados, depois de
uma pequena paralização
e uma das torres já foi er

guida.
* * *

Atil,o Malmann, por en

quanto treinador do Gua
rani, qetente que seu time
arranca no :nínimo um em

pate dominço no Orlando

Scarpelli.
* * *

\

.i
"

Numa prornoçâo da
Universidade Federal de

Juiz de Fora, Conselho
NacionaI de Desportos e

CBD, será realizado este

mês naquela cidade mi
neira o I Simpósio sobre
Educação Física e Des

portos Universitários. As

informações sobre os

temas do Simpósio, nata
ção, voleibol, basquetebol
e futebol, poderáo ser ob
tidas no Departamento de
Educação Física e D<><

portos da Secretaría ;:.1

Educação.
* * !f

Oirigentes do Avaí ar

gumentam que mesmo jo
gando mala time está no

topo da tabela. Jogando
bem, então ... O oetettie é

que a torcida enxerga mais

longe. Caso contrário não
teria vaiado o time, mesmo
com a vitória sobre o Pelmi
tos quarta-feira à noite.

I Hélio Pires não
resolveu, Entrou
muito tarde

. Mesmo com o Juventus
dando 3 bolas na trave, °
empate sem abertu ra de

contagem acabou fazendo

justiça aos dois times pelo
que fizeram durante os 90
minutos, numa partida de'
bom nível técnico, apesar
das equipes entrarem em

campo com excessiva cau

tela e jogarem muito plan
tadas na intermediária.

Mas depois dos 10 minu

tos, tanto.Juventus como

Figueirense sentiram que
tinham posslbltídades de

jogarem mais na frente em

busca do gol e, daí em

diante, a partida ganhou
em movimentação, com vá�

'Resultado justo entre Juventus e Figueirense na

noite de ontem no estádio' João Alfredo Krieck em Rio

do Sul sem abertura de contagem. A renda somou Cr$
21.750,00 e José Carlos B'ezerra foi um bom juiz, bem
auxiliado nas. laterais por Francisco Simas e Teodoro d�
Costa. Vieira e Luiz Antônio merecidamente receberam
cartão amarelo e os d-ois times jogaram assim:Juventus
- Wilson, Gonzaga, 'Pedro, Mauro e Baio;' Jorge Luiz

(Valdeci), Vieira e Toninho, Britinho, Ciro e Valadares.

Figueirense - Nilson, Pinga, Nelson; Vicente e Escu

rinho; Dito Cola, Moacir e Zé Carlos; Caco, LuizAntô
nio e Afonso (Helio Pires).

que do Figueirense, princi
palmente Luiz Antônio, já
que Caco recuava para
buscar jogo, passou a ex

plorar mais sua meia
cancha e aos 36, Toninho
atirou na trave e no rebate
Valadares chutou para
fora, Aos 43 foi a vez de Bri
tinho chutar na trave, de

pois de ganhar de Vicente

na corrida.

rias chances sendo des

perd içadas.
Logo 9-0s 6 minutos, Luiz

Antônio foi lançado nas

costas de Gonzaga e chu
tou forte nas pernas do ga
lei ro. Na cobrança de es

canteio, novamente Luiz
Antônio concluiu mal,
desta vez atir-ando em cima
de Mauro, Apesar de forçar
muito o jogo pelo miolo, já
que Afonso não rendeu o

esperado, o Figueirense
continuou pressionando,
mas sem levar perigo ao gol
de ,Wilson.

O Juventus, com sua

zaga bem plantada e não
dando espaços para o ata-

Na fase final, Zezé colo
cou Valdeci no lugar de

Jorge Luiz, cansado, e no

Figueirense, Helio Pires en
trou na ponta esquerda,
saindo Afonso, isto aos 15
minutos, Com as modifica

ções, o Figueirense subiu
ainda mais de produção e

Helio Pires passou a jogar
ao lado de Luiz Antônio e

confundir a zaga, inclusive

desperdiçando boa chance
aos 21, Mas quem perdeu a

melhor oportunidade da

partida foi Valadares aos 36
minutos aproveitando o

vazio deixado por Pi'nga e

chutando forte com a bola

passando por Nilson e

chocando-se no travessão,

Lino pode estrear
no clássico.

Depende do Sport
Enquanto o Avaí jo

gava contra o Paimitos,
.

a diretoria do Sport se

reunia para tratar da li

beração do ponteiro es

querdo Uno, já que o [o-
. gador não deseja mais
permanecer no futebol

pernambucano, mesmo

que seu passe seja ven
dido por Cr$ 350 mil

cruzeiros. r

,
• J

-
•

A diretoria do Avaí en-
trou em contato com o

presidente do Sport,
Jarbas Vasconcelos, e

acertou todos os deta

lhes para a liberação do

jogador, inclusive com o

pagamento da indeniza

ção de Cr$ 80 mil cru

zleiros, que será feita

parcelada, já que o clube
\

pernambucano. aceitou
também as condições
que lhe toram impostas.

não deverão colocar
obstáculos na sua trans
ferência,

Joinville não
acreditava no

adversário. E perdeu
joinville (Sucursal) - Sem tranquilidade e condi
çõ.es de "furar" o esquema defensivo do adversário, o
joínville acabou sendo surpreendido em seu campo'
pelo Juventus de Iaraguá do Sul e.foi derrotado por 1
a O, gol assinalado por Nelo aos 30 minutos da fase
final, num lance em que a zaga parou reclamando
impedimento.

O Joinville não esperava que o adversário jo
gasse com tanta r�tranca, e isto bastou para irritar
seus jogadores que não concluíam com acerto as boas
jogadas criadas pela meia cancha.

Pedro Zimmer foi um' bom juiz, auxiliado nas

laterais por José Lino e Sidney Dutra e os dois times
jogaram assim: joinville -,- Raul Bosse, Joel, Ditão,
Pompeu e Celso;Piava e Fontan; Ferreira (Ratinho),
Rinaldo, Tonho e Linha (Zequinha).juventus-Wil
fried, Bebeco, Pimentel (Nilo), Juquinha e Chicão;
Gerson e Russinho; Moacir, Vargas, Nelo e Pastoril"

.

A renda no estádio Olímpico somouCrâ 47.825,00.

Juiz deu gol que
não houve e Guarani
abandonou o campo

Brusque (Corre spon
dente) - Aos 10m inutos
do segundo tempo, Joa
qulnzinho chutou forte e

a bola bateu na rede pelo
lado d.e fora, O juiz Fia
res de Souza, depois de
consultar o bandeira
Claudionor Pereira, deu
gol para o Carlos Re
naux, originando daí o

tumulto, que resultou na

expulsão de Tião e no

encerramento da par
tida, já que o Guarani
abandonou o campo.

O árbitro (péssimo)
esperou 15 minutos e

terminou o jogo decre
tando a vitória do Carlos
Renaux de Joceli, Ueo,

Altair, Carlinhos e Celso
Silva; Paulo Sergio e

Sidney; Julinho, Paulo
Garça, Joaquinzinho e
Zezinho contra o Gua,
rani de Joãzlnhoj Gessy,
Antônio Carlos, Maçã e

Valmir; Undomar e Pa.
raná; Vaimor, Alemão
Tiáo e C�sar. A rend�
somou Cr$ 14.600,00 e ja
no primeiro tempo o

jogo foi interrornplde
aos 41 minutos depois
de Li ndomar chutar
.Joaquinzlnho sem bola.

Houve troca de ponta.
pés, briqararn varias ic
gadores e nenhum deles
foi ao menos advertido.

'GRUPO A PG GP GC SG J V E 'o

10, Avaí 24 17 5 12 17 9 6 2
20, Joinville 23 3Q 12 18 17 9 5 3
30, Internacional 20 19 14 5 17 8 4 5
40. Marc ílio Dias 17 17 16 1 17 6 5 6
50. Juventus (JS) 12 13 22 - 9 17 4 4 9
60, Palmitos 11 16 31 - 15 17 3 5 9
70. Paysandu 8 16 28 - 12 17 1. 6 10

GRUPO B PG GP GC SG J V E O

10, Juventus (RS) 24 21 13 8 17 8 8 1
20, Palmeiras 23 17 9 8 17 10 3 4
30, Carlos Renaux 22 23 15 8 17 71 7 3
40. Figuei rense 20 22 15 7 17 6 8 3
50, Ferroviário 17 17 18 ·1 17 6 5 6
60, Chapscoansa 9 13 25 ·12 17 ·2 5 10
70, Guarani 8 12 33 - 21 17 1 6 10

PRÓXIMOS JOGOS

\ Quinta rodada, '

domingo - Figueirense x Guarani;
. Internacional x Avaí;

Juventus JS x Carlos Henaux;
Paysandu x Palmeiras;
Palmitos x Ferroviário,

Marcílio Dias x juventus RS;
Chapecoense x Joinville. -

Caramurú: "Falar é
fácil .. Quero provas"

mas quando alguém perde
para a gente vão .loqo di
zendo que o estádio não'
tem condições, que nós uti
lizamos joqadores sem do

cumentação e tudo mais, El

que realmente aconteceu
foi que eles levaram um

banho de bola e não se con

formam".

Segundo Caramuru, o

goleiro Sérgio atuou so

mente contra o Carlos He

naux, mas mesmo assim
com a áutorizaÇcfo-u'(} pre"

Irritado com as alega- sidente da liga Serrana,
ções de dirigentes .da que tem autonomia para'
equipe de Rio do Sul, Ro- isso. "Quem jogou contra o

berto Caramuru disse Juventus tasj tof o tvantr.A
ontem que apresentar tu- prova está na súmula e '0

tebol é o mais necessário é representante da Federa·

que as reclamações não ção lá estava, Quem quiser
têm fundamento, "Olha, a

.

dizer o contrário pode falar

gente faz todo o possível que em nadairá nos atingir.
para receber bem todos os Nós queremos provas, e

clubes que vão a Palmitos não simples alegações".

- Estamos tranquilos,
falar todos falam, apresen
tar provas é que nós que
remos ver.

Está foi a explicação que
Roberto Caramuru deu

sobre a posição da direto
ria do Palmitos relacionada
.ao recur.so apresentado
pelo Juvenfus (RS) pela in
clusão .de Sérgio com a do

cumentação de Ivanir no

jogo realizado dia 31 de
maio,

Marcílio espera TJD

para punir jogadores

Daltro Menezes foi ver
seu, adversário na chave

Itajaí (sucursal) - Ontem
foi dia de folga para os jo
gadores que participaram
do jogo diante do Palmei

ras, quarta-feira em Blu
menau, Hoje. o treinador
Sombra vai comandar cole
tivo à tarde, para definir a

equipe que enfrentará do

mingo o Juventus (RS); no
estádio Hercílio Luz.

Alcir, Ipojucan e Dirmael

poderão receber' punição
da diretoria dependendo a

decisão do Tribunal de Jus
tiça Desportiva, Os três jo
gadores segundo a direto
ria do clube, se forem in
cursos no artigo 114 do

CBDF, por agressões a ad
versários, serão multados
em mais de 50% de seus

vencimentos, .

I

Criticando bastante a

atuação do árbitro Alvir
Henzi.tfiretores do Marcílio
disseram ontem que o juiz
estava preparado para isso
e que o que fez contra °

Marcílio não se pode admi
tir mais no futebol catari
nense.

Nos treinamentos de

hoje Sombra colocará na

equipe principal Carlos Al
berto, Lico e Hercílio que
poderão ser os substitutos
dos três expulsos,
Enquanto a diretoria

ainda acredita na classifi
cação, a torcida de Itajaí já
anda bastante desmotivada
e pouco pensa nas chances
do clube, Alguns chegam a

dizer que a última espe
rança será uma vitória 11.0

[oqe de domingo.

O Avaí deverá receber
um telefonema de Heclfe
ratificando os acertos
anteriores e, em seguida
Uno será cientificado, já

Jarbas Vasconcelos que ele viajou para Porto
achou que a sua libera- Alegre.
ção era no momento a Como entre o Avaí e o
melhor solução para o jogador tudo já foi acer
Sport já que o jogador se tado na terça feira, Uno

. recusa a permanecer ern deverá apresentar ao

'À'ecife e, só não acertou , treinador Aureo no iní
definitivamente o neqó- cio da próxima semana

Cio porque primeiro quís para iniciar os treina
dar uma satisfação aos mentes e será a grande
demais diretores, que atração para o clássico,

Lages (Sucursal) - Ontem no período damanhã todos
os jogadores que não atuaram contra o Paysandu participa
ram de trabalhos físicos e hoje haverá o coletivo que defi
nirá a equipe para enfrentar o Avaí.

Muito otimismo por parte da diretoria e dos próprios
jogadores quanto à possível vitória diante do Avaí. É
grande amovimentação dos torcedores portando bandeiras
em seus carros, e da divulgação da crônica esportiva La

geana.

Apenas uma dúvida persiste quanto ao time que sairá

jogando domingo. O retomo de .Loívo está deixando o

treinador indeciso e somente hoje ele dirá quem irá ser

substituído. Possivelmente Jairo sairá e a meia cancha será
formada por Loivo, Leocádio e Arnaldo. o. jogador Mug, Blumenau (Sucursal) pela torcida por seu po
que segundo o treinador tem condições de ser titular, ainda -Daltro Menezes, viajou tente chute, o ponteiro es

não ganhou condições de jogo e só fará sua estréia na . ontem à noite para Rio do querdo é a esperança da di

próxima semana. Sul, a fim de assistir ao jogo retoria em tornar o ataque
'Juventus x Figueirense. O mais eficaz. Helinho partiA ,:itória diante do Paysandu rendeu um prêmio de
objetivo do treinador do cipou dos treinamentos de

C�� 150,00 que será pago após o jogo contra o Avaí. Palmeiras é conhecer de ontem sendo observado
·Paulinho, que atuou todo,o campeonato na lateral es- perto O sistema de jogo do por Daltro Menezes, que

querda poderá deixar o Internacional ainda esta semana. O Figueirense, já que na pró- não fez. qualquer comentá
jogador alegou problemas familiares e a diretoria irá xima quarta-feira ele jogará roio a respeito do jogador,
reunir-se hoje para tratar do assunto. O mais provável é que em Blumenau e o treinador' DÚVIDAS
o jogador seja dispensado, pois o pensamento da diretoria acredita que esta partida Muitos problemas terá

decidirá uma vaga na chave Daltro . para escalar a
coincide com o do treinador.

"B", equipe que jogará domingoA própria torcida já começa a manifestar-se quanto à diante do Paysandú. To-
saída de Paulinho e muitos se mostram favoráveis,.. pois REFORÇOS ninho e Belnaldoestáo pra-
Eduardo vem demonstrando que pode ser o titular, tendo Helinho, ex-jogador do ticamente fora da partida e

Alvin como reserva imediato. Palmeiras com passae Gessê e Milton ficaráo em

A partir de ontem a diretoria do Internacional come- ainda vinculado à equipe tratamento intensivo.
de Blurnenau integrou-se Outro. que não atuará é Gil

çou a fazer propaganda para a partida de domingo, colo-
ao planter:.O jogador es- son, que foi expulso no

cando cartazes nas ruas e carros com alto-falantes divul-
tava emprestado ao Goiás, jogo contra o Marcílio,

gando a reabilitação do Internacional diante da torcida e a onde participou de um tor- após revidar agressão de
necessidade do incentivo para a classificação. neio incentivo. Conhecido Alcir.

Eluzardo iogou com

o nome de Gerê
Ontem à tarde, após várias informações procedentes de

Tubarão e Chapecó, com diversas versões sobre a inclu
são de Eluzardo, autor do gol da Chapecoense noempate
diante do Ferroviário, que teria entrado em campo com a

carteira de Gerê, ficou confirmado que realmente o joga
dor não tinha condições e que o delegado da Federação
fez constar em relatório a irregularidade, A informação da
entidade' relata também que um dirigente da Chape
coense negou-se ao término da partida de dizer o nome

completo do jogador.
. FERROVIÁRIO
OS dirigentes do Ferroviário encaminharam ontem

um protesto à Federação Catarinense de Futebol, contra a

equipe da Chapecoense, pela inclusão irregular do joga
dor Eluzardo, que inclusive jogou pelo Ferroviário há
anos atrás.

Tranquilos quanto aos dois pontos que praticamente
estão ganhos: a diretoria já pensa em vencer o Palmitos e

continuar brigando pela classificação, Um dos diretores
disse ontem que o jogador era bastante conhecido na

cidadee que foi facilmente identificado, o que os deixou
tranquilos, mesmo com o empate em casa.

Com a informação de que ganharão os pontos, aumen
tou a motivação dos jogadores que esperam vencer o

. Palmitos para çhegar às finais do campeonato, Ocimar ao
tomar conhecimento da irregularidade, mostrou-se con
'fi ante quanto aos próximos resultados e 'na classificação,
"Com mais estes pontos estaremos entre os primeiros,
Precisamos agora manter a posição e conseguir o má
ximo' de pontos possfveís, para chegarmos à classifica

ção",
Alçuns problemas persistem para Ocimar escalar 9

equipe que jogará em Palmitos, Antunes, um dos princi
pais jogaddres (segundo o treinador) para o esquema que
vem utilizando ficará provavelmente fora da partida. O

jógador continua sentindo a contusão que sofreu no jogo
contra o Renaux, válido pelo primeiro turno eque voltou a

piorar na última partida,
.

Volta de Laivo muda

esquem� do Inter
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se supera a .erise do
cimento se importar
oito mil i" por' dia'

Itajaí (Sucursal) - ��nta Catarina" �recisa
"

'importar oito mil sacos de cimento por dia para

normalizar o abastecimento do mercado consu

midor sem correr o risco de faltar'matéria-prima

em sua única fábrica. A informação foi prestada

pelo diretor da FábriCa CatarineQsé de Cimento

Portland, acrescentando que as reservas de cal

cário do ES,tado não atenderão as necessidades

de sua empresa, por conteralto teor de maçné- "

sio.
Disse que a solução para o mercado consu-

midor de Santa Catarina seria a, irnportaçáo do

cimento do Paraná, onde há duas fábricas, face
ao barateamento do frete - é o que ,encarece

mais':o produto, levando-se em conta que cada"

saco pesa 50 quilos.
'" "

Quanto à possibilidade de serem aproveita
das as reservasde calcário existentes no Estado."
o Sr. Wismar Costa Lima Filho explicou que por'

'

enquanto não há, por conterem alto teor de mag

nésio. "Caso haja umprpc��so químico que:per�,
mita seu aproveitamento, creio que seria uma

solução para Santa Catarina, onde a falta de
'

,

'matéria-prima também se constitui numacausa à
carência do produto".
,- Há um processo que permite o aproveita

mento desse calcário. Sóque custa muito caro e

talvez não seja compensador, acentuou.
DESNACIONALIZAÇÃO
Afirmou o diretor daPortland-de Itajaí que as '

fábricas de cimento no Brasil correm o risco de '

Crise do cimento ainda atinge se

desnacionalização e que, por esta razão, se vêem Revelou que ao- contrário do que fora noti-

impedidas de aumentar sua produção. Acentuou" ciado, que o Brasil está importando cimento, di

que as multinacionais já controlam vinte, por versas fábri?as do país estão exportando para os

cento dos capitais nesse setor. . países da Africa, apesar de o consumo interno

_
Ao contrário da argumentação de urnaf�nte est�r enfrentando ,qificuldéides. Quanto à pers-

da Assóciação,Brasileiréi de Cimento Portland.de
"

pectiva de novo aumento para o preço do pro

que o risco da desnacionalização é decorrente do duto, o diretor da Portland afastou quaisquer
desinteresse queo produtor brasileiro �erl) .de- possil:)ilidades.,
monstrando ultlmámente pela atividade, 6 Sr. IMPORTAÇÃO'
Wismar Costa Lima Filho considera esse perigo Se o grupo de trabalho criado pelo Presi-

como causa da baixa produção, "pois o produtor dente (�eisel não adotar. medidas para evitar a

se sente desmotivado a aumentar a capàcidàde crise que se espera para 1978, o Brasil terá de

de sua empresa, face à pressão das multinacio- importar cimento para suprir o deficit previsto em

nais". .torno de 2 milhões de toneladas dentro de dois

PRODUÇÃO BAIXOU' anos, quàndo a produção será de 24 milhões
i

A produção da Portland baixou este ano de contra um 'consumo de 26 milhões. Para que as

70% para 60% em relação às necessidades de' ,indúst,rias, de cimento consigam alcançar em

�
.

-consumo.. As empresas da construção civil trn- 1978 uma produção correspondente 'ao ,Ço,n-'
portam em média oi,t®·,tt�)flelaGas diárias dO .Pa- "sumo. será necessário um investimento de

raná e São Paulo. ,",' "

'

, '
' ,Cr$1 !?500.000.000,00.

Na opinião do Sr. Wismar CostáUma F,ilt10, as" Ó diretor ,9.:?, Portland deixou transparecer
obras de construção da hidrelétrtcâde ltatpu de- que a necessidade desse investimento para evitar

Verão causar a partir de 1Q78 uma crise na cons- a faltado produto no Brasil é que poderá iniciar o

trução civil, face à sua necéssidade de consumir processo da desnacjonalizaçáo das empresas
cerca de 60 milhões de sacos de cimento. existentes no, País. Todavia, é possível que o

Acredita, todavia; qUE3 o grupo deJrabalho grupo de trabalho inclua como proposição ao

instituído pelo Presidente Geisel consiqaevitar 'Programa Nacional do' Cimento a concessão de

,

essa crise através da adoção de uma política na- incentivos fiscais, financiamentos a juros slmbóli-

cional para o cimento. cos com taxas de sete por cento ao ano.

( ,

Sul fazum
levantamento
do prejuízo'

'Criciúina, (Sucursal)
- As chuvas que caíram.
na região Sul causaram
.prejuízos em torno de
50% na mandioca e 20%
nas granjas de arroz do
Vale do Araranguá: Além
dessas culturas, o feijão
teve seu crescimento
afetado devido ao sur

gimento de ervas dani
nhas que não podiam
ser alimina,das devido.às
chuvas. Várias estradas
ficaram intransitáveis,
principalmente no inte
rior dos municípios.
Em Cr,iciúm13, as obras

da Coudecri - Compa
nhia de Urbanização e

Des,envolvimento de
Criciúma -, sofreram
um atraso de 40 dias. Os.
bairros dà cidade foram
bastante danificados e já
começaram a ser recu

perados pelas máquinas
da Prefeitura.
Um funcionário do

Dner, com sede em Cri
ciúma, informou que já
recomeçaram os traba
lhos de recuperação das
est'radas que ligam os

municípios do Vale do

Araranguá,'- BR-101,
principalmente os 'loca
I izados no sentido
norte-sul e que não

dispõem de ligação as

fáltica. l'As péssimas
condições dessas rodo
Vias, estão impedindo,
que os agricultores ven
dem seus produtos na

cidade". Acrescentou

que o? trab alhos de as
faltamento do acesso

Criciúma-Urussanga,
também, já foram reini
ciados.

Empreite;r� 'destrói 2 "km
de rede � 'dei;" Pomerode sem

,água durante dilas 'semanas
Os estragos causados por uma

empreiteira de Curitiba na rede de

água e esgoto de Pomérode, deixaram \

a cidade sem água potável
durante duas semanas. Agora,

" o Prefeito p�de ,

explicação a(l·Go�ernó.'

Porperode (Sucursal.de Blumenau) tes vias e, pelo menos, 3 importantes
- Há duas semanas a população ur- indústriaS'locais não tem acesso as ro

bana de Pomerode,não recebe água e dóvias para receber matérias-primas
está sendo obrigada a abastecer-se em' ou escoar Slia produção".

'

,

poços artesianos; porqUe asmáquinas: 'O Secretiírio de Administração' ex
da empreiteira Aztto S/A, de Curitiba, plicou que (> contrato de terraplana
que executa os trabalhos,de �errapla- gem da área foi assinado no dia 23 de
nagem no penmetro urb�no, destmiu

"

áb'ril deste �rio entre o DER e' a Em
mais de dois quilômetros de canos e presa Aztto S/A, de Curitiba. "Desde
tubos da rede de, água e es,goto <ia ci- então", diz Zimmer, irritado", - a le
dade. A d'enúncia é do Sécretáno de ,gislação municipal que delimita a

Administração da Prefeitura, Eugenio atuação dentro do perímetro'urbano
Zimmer que qualificou, a atitude da está sendo desrespeitada".
fmwresa como "uma miÍ):ie'ira 'do Gci�
vemo estadual pressionar a Prefeitura "Esta 'empresa sim�lesmente inva-

'

que ê do MDB ejogá-Ia contra os elei- diu o Ce,ntro de Pomerode, rebentou
tores".

"

,
'

metade d'a rede de água' e esgoto, pro-
Como se não bastasse o fato de 4 mil vando, prejuízos de aproximadamente

pessoas ficarem sem água, Pomerode 300 mil cruzeiros", afirm� o assessor,
ainda está compelida a suj>ortar um ,diant� da situàção, a, Prefeitura de
terrível mau cheiro em toda a zona Pómerode e.studaa possibilidade de'
cen,t,ral, já que in,úme,ros ',tub,o's, q'u'e' e"mbargar" b b

;,
t'

'

,
,

,

'

,

a,s o ras e co rar na JUS Iça
conduzem os esgotos foram perfurá- os d�rios ca'usados p�iaAztto S/A. Não
dos pelas máquinas da empreiteira pa-' existe uma previsão para a recupera
ranaense. Segundo EugenÍ'l) �i,IXl,rh�i:, ,ç�Qd:a.I:ede'eoprefeitoAlwin'Klotzjá
"os buracos abertos pelas má'q"Jifias

"
, ;, I'" '. '" ': d'

, '

d'pénsóu� mc uSlve, etn ecretar esta o

interromperam o tráfego em importan- de emergência.

Falência atinge postos
de gasolina de Itajaí
que não alcançam cota

Sar_ampo atinge cidades
do, interiormas não há
perigo de s. alastrar

"Itajaí (Sucursal) -A atual crise do petróleo está

provocando o fechamento de vários postos de líajaí
que não conseguem-revender mais que .50.000 litros
de gasolina por mês. Um posto que não revende

essa quantia não produz o suficiente para se manter

e muito menos pagar os mecânicos". A afirmação é

do. presidente do Sindicato dos Empregados em

Empresas de Solventes, Gás e Derivados de Petró

leo de Itajaí, Adilson Sagaz.
Informou que "a recente medida adotada pelo

Sindicato do Comércio Varejista de Combustíveis

Minerais do Estado do Paraná, em fechar os peque
nos postos não é essencialmente necessária, já que
cabe a cada um dos revendedores pagar uma quan
tia determinada a custear as despesas com os me

cânicos. Se a firma não for capaz de se manter

sozinha, ela mesma se encarregará de fechar suas

portas" .

- Geralmente os postosmantêm, além da gaso

lina, uma espécie de mini-mercado onde vendem

peças, acessórios, produtos de limpeza de automó

veis, pneus e outras mercadorias, o que lhes possibi
lita obter um lucro melhor e 'cobrir as despesas, e
ainda fazer investimentos na aquisição de outros

artigos para estoque. Amaioria dos postos são obri

gados a criar outros típoos de serviços, já que o lu

cro que eles obtêm com a gasolina, em torno de

Cr$ 0,76 por litro é mínimo".

Revelou que "o fechamento dos postos de ga
solina provocará vários desempreqos e muitas famí
lias passarão fome. A maioria dos 'que trabalham,

, nos postos é analfabeta e irá encontrar sérias difi

culdades para conseguir um outro emprego. A cria

ção dos distritos industriais em Itajaí poderá ser a

salvação para esses empregados, que recomeça
riam vida nova longe dos serviços mantidos pelos
postos de gasolina".

-

\ Para o proprietário do Posto Texaco, situado à rua

Blumenau, Valmor Jorge Silva, que mantém um

quadro de funcionários com urna despesa de

Cr$ 13.000,00, "somos obrigados a manter outros

tipos de serviços como: tavaçáo.Jubrlflcaçâo, pul
verização e ainda revender peças e acessórios aos,

nossos clientes. Se 'não fizermos isso, não obtere

mos lucro nenhum".

Os proprietários do Posto Benvenuti e Irmãos
,

'

Ltda., afirmaram que "para que possamos manter

umlucro mensal fixo serianecessário adotar medi ..6

das diferentes das que estão sendo tomadas. Ao
,

invés de cortarem o fornecimento de combustível e

outros produtos aos postos que não conse�uem
revender 50.000 litros pormês, deveriam ser corta

'd,as as, contas-mensals dos Pártjdu.lar�s já qU,,9 eles
......:..i'. ,--. ·

.. '.:',;-r ....
_'-

;- .:�S'-;_'#" ,� .........�:::,�r.""·t·.f,"' ...,
... ,'r

.. ."
M. '". .

sao os responsaveis pelo agravamento da crise do

petróleo. Muitos dos nossos fregueses que com

pram fiado, quando chega no final de cada mês,
arranjam uma desculpa para [ustlflear o atraso do

pagamento".
- Os postos instalados à beira das estradas são

os que mais sofrem, pois vendem somente gasolina
e óleo diesel aos veículos que, de passagem, param
para abastecer e depois vão embora. Para obter um
lucro compensador, eles instalam lanchonetes e

restaurantes na tentativa de segurar o freguês.

Telefone não funciona
e leva usuários do Norte

a utilizar os do PR

Criciúma (sucursal) - De ja- principalmente aquelas que
neiro a março deste ano, ofi- não foram atingidas pelas
cialmene foram notificados 98 campanhas de vacinação pú
casos de internamentos çom blica" depois de recomendar

sarampo, nos 32 municípios da q,ue todas as crianças com a

Região Sul do Estado. idade de 1 ano sejam revaci-
A maior incidência se deu nàdas diante da eventualidade

nos municípios de Criciúma,
'

de um surto: Schaefer obser
com 32 víttmas e Laguna com vou que "embora a presente
36" incidência seja normal, é la-

O médico Américo .Ricardo mentável que ainda ocorra, em

Farias, chefe do Centro Admi- razão da alta letalidade de que
nistrativo Regional de Saúde, se caracteriza o sarampo",
com sede em Criciúma, disse- Para omédico Nilton Nasser,
que "os casos que chegam aos diretor do Centro de Saúde de

hospitais .não representam Blumenau as possibilidades
nem 5% da incidência real, já de' um surto de sarampo em

que alguns pais preferem tra- Blumenau ficaram bastante

tar seus filhos vitimados em diminuídas graças as campa
casa, com remédios caseiros. -nhas .de vacinação que vem

Os atendidos em ambulatórios sendo desenvolvidas em todo

tarnóern não são cadastrados, :0 município, de acordo com as

pois os médicos não notificam quais cerca de 12 mil crianças
ao Departamento de Saúde foram imunizadas em 1975 e

Pública. no corrente ano. Além disso, o
Acrescentou que a maioria Centro de Saúde recebeu, há

dós casos de sarampo são be- poucos dias; mais 2 mil vaci

nignos, mas a incidência é nas que deverão ser' aplicadas
maior que a da meningite, Por as crianças de até 2 anos.

isso, em números absolutos no Nos hospitais, o número de

país; morrem 10 vezes mais casos ocotrldos até agora não

pessoas acometidas de sa- vem despertando henhuma

rampa que por meningite, O apreensão, principalmente,
número de, casos de meningite, porque, até agora, não houve

se torna insig,l'lificant.e se qualquer incidência fatal; as

comparados com os desa-. estatlstlcas dos estabeleci

rampa, que além do número mentos de saúde locais, relati
abundante de vacinas distri- vos ao mês de maio, são as se

bu ídas pelo Dasp para guintes: Hospital Santa Isabel
erradicá-lo, ainda é conslde- - 8 casos; Hospital Santo - 9
rado altíssimó. Isso, porque os casos; Centro de Saúde - 8

sarampo não se repete ny,ma casos e Hospital Santa Cata-
mesnia pessoa". rina - 4 casos.

Afirmou o Dr.Farias que, pe- 7 CASOS
riodicamente, os, Postos de Jaraguá do Sul (Correspon-
Saúde são abastecidos pelo dente) - Apenas 7 casos de

Dasp com vacinas contra sa- sarampo foram registados
rampo,mas os pais não rscor- pelas autoridades sanitárias
rem à medida/eficaz par evitar em Jaraguá do Sul, sendo que
a doença".

"

5 estão internados no Hospital
Reconhece o médico, que é São José e 2 no Centro de

preciso que se divulgue as Saúde.
ocorrências para motivar os A informação foi preestada
.pals a levarem seus filhos aos pelo chefe do Posto de Saúde

postos de vacinação, espalha- local, Dr.Luiz Martins Gonçal-
dos na cidade. Explicou que os ves, acrescentando que a epi
pais têm conhecimento' da demia da região não é sa

existência de atendimento nos 'rampa, mas sim gastroente
postos de saúde, mas

-

não rite, reçlstrando-se até agora
levam as crianças. Alguns pais 200 casos e que já preocupa a

menos informados chegam a população, já que exige um in

dizer que não querem evitar o ternarnerito de quase dez dias,

sarampo no filho porque faz e muitos não dispõem de re-

bem para o sangue". cursos para tanto.

NO VALE - Nos municípios vizinhos de

Itajaí (sucursal), - Mesmo Guaramirim e Schoroeder, ao

apresentando um pequeno ín- contrário do ano passado',
dice de casos - somente 72 - quando houve um surto de sa

desde (l intcio do ano, o Centro rampa, atéaqora nenhum caso

de Saúde de Itajàí vai lançar fOI registrado, já estando as

" este. m.ês, urna- .campanha de - vacinas à disposição no Posto

vacinação contra- o sarampo: de Saúde.

erradicando asslrn os possl- � De outras doenças, a mais

veis casos.
� grave é a encefalite que de 3

,ExpHcQu;, '0 Dr.Humberto "cases járeg,istrados, um foi fa

I::yra"chefe do Distrito San'itá- tal, '

rio de Itajaí, que as vacinas, em NO PLANALTO
forma de injeção, estarão Lages (Sucursal) - Embora
.sendo distribuidas no Centro a queda de temperatura tenha
local, nas escolas e em outros contribuído à maior incidência
pontos estratégicos da cidade. de casos de sarampo, os Indi-
A OOENÇA ces baixaram este mês, O
-Esta doença atinge princi-,. maior número de ocorrências

palmente crianças da faixa registrou-se nos meses de
etária de 1 a 4 anos, podendo março e abril, inclusive com

ser fatal caso o organismo não um caso fatal.
esteja devidametne fortifi- Em maio, diminuiu a inci

cado, como acontecê com os dência, ocorrendo apenas um

menores de doisanos. caso no hospital Nossa Se-'
, O sarampo, altamente con- nhora dos Prazeres
tagiosos, é provocado por um

'

Para o cnefedo Centro de

vírus, que facilmente penetra Saúde, Janir Godinho "devem
no corpo humano, porém logo ter havido outras vítimas mas

após a doença determina uma a falta de notificação' dos
imumização duradoura. Os casos nos leva a desconhecer

primeiros sintomas se maní- as doenças contagiosas que
testam através de arrepios de afetam a cidad�, além de im

frio, febre, dor de cabeça, con- pedir a realização do atendi

juntivite, - ,inf'la�ação qos menta para o combate",
olhos -/ secreçao ,cataç.ral, Acrescentou ainda que a

t9�sse rouca, e mais tarde e,f-up- falta de interes,se da popula
çoes avermelhadas. E!sta's ção pela vacinação poderá
manchas começam a aparecer �rovocar o aparecimento de
no rosto e depois espalha,-se novos casos.

por todo o corpo. EM TUBARÃO
As, complicações mais fre- Tubarão (Sucural) - Com o

quentes.são otites (inflamação '

registro de sete casos em Tu
de OUVido), broncopneumo- barão durante este ano o

nia, conjungivite e outras mais Centr� de Saúde informou que
com�ns, mas qu� d�vem, ser não há surto de sarampo na

medlcada� ao primeiro sinal. região.
Ouan_do nao atinge estas pro- Dois desses casos estão
porçoes" o �arampo é curado ainda em recuperação, porém
P?r sl_propno, bast,a�do a m�- sem complicações, informa

d,lcaçao com analgeslcos, antl- ram médicos dos Hospital
termlcos e total repouso por Nossa Senhora da Concéição
part� do J;>aciente. 100 INTERNADOS

'

NAO HA SURTO Joaçaba (Sucursal) - Au-
Blumenau (sucursal) - mentaram os .casos de sa

Cerca de 30 casos de sarampo rampa no oeste catarinense
foram registrados nos 3 hospi- nos últimos dois meses,
tais de Blum.enau e no Centro registrando-se somente nos

de Saúde local, durante o mês hospitais ,Cruzeiros e Santa

de maio, mas as autoridades Terezinha cerca de 100 inter-

sani�árias esclareceram que namentos. ,

este número não chega a ser O Posto de Saúde atendeu

assustador e tampouco é indí- 'durante este ano 38 casos, e a

cio de um surto da doença. partir de abril foram registra-
Para,o Secretário de Saúde e dos quase 20, por,ém, sem ne-

Bem-Estar, médico Sérgio nhum óbito.
Schaefer "a relativa incidência Para evitar o alastramento
do mês de maio pode ser con- da doeriça, o Posto de Saúde
siderada, normal, porque esta ,local dispõe de grande quanti-
época é propícia ao sa�ampo". dade de vacinas, que contra-

Apesar de tudo, salientoú, riando comentários da cidade,'
"deve haver crianças suscetr- de 'que não havia, está à dispo-
vei!1",dé', co.ntrair. a doença, sição da população,

,r·:5... .J - _!:."

rOMAZ

Rio Negrinho (Correspondente de Jaraçuá do Sul) - O mau

funcionamento dos telefones de Rio Negrinho, cuja central tele

fônica possui apenas 93 aparelhos e que, na maioria das vezes,

ficam 'mudos, está obrigando os empresários' da cidade a se

deslocarem até Curiti ba a fim de se comunicar com, os principais
centros do País,

,r-
Um comerciante da cidade, afirmou que a maioria dos em

presários estão elab.orando planos para instalar os escritórios de
suas indústrias em Curitiba, "dada a facilidáde de se comunicar.

A atual central telefônica presta somente desserviço aos seus

usuários e assinantes da Telesc e é muito antiga e obsoleta",

Os empresários da cidade aifrmam que "os telefones só ser

vem corria objeto de adorno e não de prestação de serviços,
Todos os anos, a Telesc nos informa que o problema será resol

vido em breve. Acontece que já se passaram vários anos, e até

agora a situação continua".
_;_,.. O município abriga atualmente cerca de 58 empresas que'

representam partícula importante na economia da cidade e do

Estado., Algumas delas exportam 80% da suaprodução. Mas elas
já anunciaram que irão diminuir este índice de exportação já que
estão encOntrando,sérias dificuldades para se comunicar com os

maiores centros consumidores do País, Até agora somente rece-,

bemos promessas da direção da Telesc, Mas já estamos cansa

dos de esperar",
Para a maioria dos empresários, a única solução para resol

ver "esta,caótica siÚJação" é mudar as instalações de suas indús
trias para Curitiba ou Londrina, "onde as facilidades de comuni

cação são bem fáceis,".
O assinante Pedro Manuel Rodrigues, revelou que "já fazem

dez diaS que os telefones estão. mudas, Ouando se pensa em

fazer uma ligação 'interna, somos obr_igados a discar inúmeras

vezes, sem no entanto conseguirmos uma ligação, Isto sem falar

,quando precisamos nos comunicar com outras cidade,s, princi
palmente com São Berta do Sul onde somos obrigados a esperar
mais de duas horas para se conseguir uma ligação",

, Recursos' do Besc ampliam
produç,ão' de carvão no Sul
Cricitima (Sucursal) - Um empréstimo no valor de 19 milh

ões foi concedido pelo Besc à empresas de lJlineração de Cri
ciúma, que deverão ser aplicados na aquisição de maquinaria,
destinada à ampliação de :;uas produções.

Os empréstimos foram concedidos à Carobonífera Criciúma
do Grupo DiomÍcio Freitas, que obtev� um financiamento de 9
milhões e 391 mil cruzeiros, e a Carbonífera Metropolitana, do
Grupo Santos Guglielmi, a quem foi concedido empréstimo de 9
milhões e 950 mil cruzeiros.

Os recursos a'serem aplicados nos contratos, procedem da
Agência Especial de financiamento industrial do Finame e do
Besc, sendo os recursos aplicados na mecanização das l,midades
das empresas e racionalização das mesmas.

Os contratos foram assinados no último final de semana, .

quando esteve em Criciúma, o diretor dó crédito especializado
do Besc, Renato John.

'

, ,

v.\rh?":rjQ:; fmbtitidos,"foozinhas americanas ê

com rOMAZ. R�a São João �tista no. 60 -

Fone 22-5888.
- ,
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Câmara cria CP!para apurar
as denúncias 'contra Prefeito

barão (Sueussal) -
cinco V0tOS do

" i : contra 4 da Arena,
(, 1 TIara de Vereadores

ri", Tubarão aprovou
,H "'Ir 1 a Criação de uma

VI «ssao Parlamentar
" quérito para apurar

I
. glllàridade-s na Pre
! ura Municipal. A ÇPI
solicitada há três

"'_ "'� es pelo vereador
. Carlos Brunel AI

, mas. não havia sido
ovada ainda por au

ela de um vereador
. o I\�OB.

-rn seu requerimento,
'ne� Alves pede que a

(;( I apure as irregulari
cades para instruir pro-
8fS.O criminal e de "irn-

.ichment" contra o

1 r feito Irrnoto Feuers
l fl tte.

DRAGA
O pedido do vereador

uneí Alves está ligado
c fato de o prefeito de

Tubarão ter enviado
uma draga para realize
trabalhos na cidade de

Braço do Norte, apesar
da proibição legal da
Câmara de Vereadores.
Em pronunciamentos
anteriores, o vereador
da Arena Norberto Bru

nato afirmou que houve

apenas uma troca de

serviços: a draga foi sa

near uma vala em Braço
do Norte e afim de livrar

40 famílias das inunda

ções, e a Prefeitura
desse município enviou
urna retro�scavadeira
para Tubarão, que está
reaiizando terraplana
gem no Distrito Indus

trial.

Na mesma oportuni
dade, foi aprovado um

pedido de informações
do vereador Brunel, que
deseja saber quem vem

ganhando as concor

,rências na Prefeitura de
,�

Tubarao. Na última ses

são, o vereador do MDB
•

acusou o. prefeito de
ter l'igações com a em
preiteira Codrel, "uma

das maiores vencedóras
de concorrências de

obras públicas em Tuba-

rão".-
o prefeito Irmoto

Feuerschuette, por sua

vez, solicitou as fitas de

gravação da sessão da

Câmara para, atrav,fs de
seus advogados, pro
cessar o vereador Luiz

Carlos Brunel por crime

de calúnia e difamação.

Na 'sessão de ontem, o

vereador Brunel Alves

afirmou que as ameaças
do prefeito não o farão

. esmorecer, já que está

cumprindo com o seu

dever ao denunciar as ir

regularidades cometi
das pelo prefeito local.

AGITAÇÃO
O vereador Vendra-

AlVilMVI promove

mais .cursos

•

�iWS já podem
matricular

�J><)eiação que estão recebem
rio inscrições são: Colégio'
�;,_nico Joinvillense, para o

T eriodo matutino da primeira
I. 11

I
citava série do 10. grau,

Colégio Stela Magna. para o

mini-ginásio de dois anos, pá
ra o período matutino da

quinta a oitava série e perío
do noturno também da quin

. ta a. oitava séne. O Colégio

Técnico Joinvillense já está
aceitando matrículas para o

período' noturno nos cursos:

Núcleo Comum, Eletrônica,
Mecânica, Pedagógico e Admi

nistração, com o início das

aulas previsto' para setembro.

Exposição de

gado,em Lages

Spat 76 premia
vencedor

No encerramento da Sema
na de Prevenção' de Acidentes
do Trabalho - SPAT/76, no

Teatro Carlos Gomes, em Blu

menau. Gilberto Moreira,' dde
Caçador, classWe ou-se em 10.

lugar no Concurso de Carta- ,.

zes \sobre Prevenção de Aci
dentes dde Trabalho, receben
do o prêmio de Cr$ 3.000
oferecidos pelo Senai.

Militares
visitam o Sul

I

Estiveram em Crícíúma,
em visita as obras do quartel
destinado ao 280. Grupamen
to de Artilharia de Campa
nha, que de São Francisco do

Sul será transferido para essa

cidade, os generais Samuel

Augusto Corres, comandante
da 5a. 'Região Militar sediada
em

. Curitiba, e Luiz. Torres

Marques, comandante do Gru

pamento Leste, sediado em

Florianópolis. ViSitarão tam

bém as dependências da Car

bonífera Criciúma.

Feira de frutas

ajuda jovens
.0 "Recanto dos Garo

tos", uma entidade que
dá assistência a 16 rapazes
menores, está promoven
do, junto ao ponto cen

tral de ônibus, a primeira
feira da tangerina. A pro-.
moção visa angariar fun

I
dos para aquisição de

equipamentos para a sede
da entidade, na Avenida
Getúlio Vargas. As frutas

que estão sendo' vendidas
foram doadas por produ
tores agrícolas da. região.

1- �

INFRlSA - INDÚSTRIAS DE PESCADOS
E FRIGOlÚFICOS S/A

qOClEDADE ANÔNIMA DE CAPITAL ÀurORIZADO
,

CGCMF No. 83.883.587/0001-51
ASSEMBLl!lAGERAL EXfRAOlW1NÁRlA

EDITAL DE CONVOCAÇAO

'io �onvocildos os senhores acionistas da INFRISA·_ IN
OltstRIASDE PESCADOS E FRIGOR(FICOS S/A, para ii

A.sembléia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 14 de

junho do corrente· ano de 1976, às 09 horas, em sua sede

3oci31, f: rua 14 de Julho no. 519, nesta cidade de Florianópo
Ih. :"anta Cóitariniil, em primeira convocação e, em segunda, às
I horas do mesmo dia iii fim de deliberarem sobre a seguinte

,

ORDEM DO DIA
1) A.preciação do pedido de demissão dos Diretorp-s Presiden-

,9 e Administrativo;
�

�: Eleição dos Diretores que-devam substituir os demissioná
rios na ripôtese dOi aceitação da renúncia dos mesmos;

51 Conver.lllo de 1.800.000 (hum milhão e oitocentas mil)
'�ões pr\)ferenciais da classe"A" em preferenciais da elas·

. ,e 'D", .atendendo às eXigências do Decreto-Lei no. 1376,
de 12.12. 74, relativo ao Fiset-Pesca; I

i

4' .A.umento da Capital Social Autorizado, de

Cr$ 42.000.000,00 (quarenta e dois milhÕes de cruzeiros)
'plirà Cr$ 48.500.000,00 (quarentiil e oito milhões e qui-
nhentos mil cruzeiros),

'

.:' {-'.1 teração dos Estatutos Sociais em seu artigo 60. e pará-
grafos;

,

AI l1utros assuntos de interesse social.

Florianópolis, 29 de maio de 1976.
, WILSON DE MEDEIROS
DIRETOR DE OPERAÇÕES

NO ,EXERC(CIO DA PRESID�NCIA

mim Si·lvestre, ao res

ponder a Brunel Alves,
disse que "ele quer
mesmo é fazer aqitaçáo,
levando a política de Tu
barão ao período ante

rior de março de 1974".
Vendramim Silvestre

.

considera como perfei
tamente legal a opera
ção da draga, e afirmou
que Brunel veio apenas
perturbar o clima polí
tico.
SUSPEITA
Nos meios políticos.

locais causou' estra

nheza a escolha dos ve

readores Vendramim
Silvestre e Norberto

Brunato, da Arena, e

Olindo Marcon, do MDB,
para comporem a Co
missão Parlamentar de

Inquérito.
Seg.undo membros

do MOB, os vereadores
Vendramim Silvestre e

Norberto Brunato,
desde a apresentação,

pelá primeira vez, do pe
dido da CPI, vêm defen

dendo o prefeito muni

cipaleovereadorOlindo'
Marcon consta como

amigo pessoal do pre-.
feito Irmoto Feurs
chuette. Acham então

que a CPI irá tranquila
mente apontar a inocên
cia do prefeitô local.

DEMOLlCAÇÃO
Ainda na mesma ses

são da Câmara, o líder
do MDB, Leontino Nas-

cimento, acusou o pre
feito municipal de man

dar' demolir 'urna casa

construída pela Prefei
tura no bairro de Morre

tes, dentro do programa
de doação das novas re

sidências às vítimas da
enchente de março de
1974. Afirmou quea de

molição aconteceu

quàndo o prefeito soube

que.o beneficiado com a

residência era inscrito
no MDB.

.

. . .

G.ôverno destina à Empasc "toda
, .

.

á pesquisaJagrícola do Estado.

No Oeste, o inicio da pesquisa.
.

Chapecó (Sucursal) - A pesquisa existe uma preocupação de que o que'
agrícola ém Santa Catarina, a partir se gera no campo experimental s�ja
deste mês, passou em definitivo para uma imagem das necessidades levan
o âmbito da EMPASC - Empresa de tadas, que aquilo que .se pesquisou
Pesquisa Agrícola de Santa Catarina seja aplicado, levando-se em' conta
S/A, organizada sob o regime de eco-. uma participação integrada da pes
norniarnista.

. quisa, da assistência técnica e do
A informação foi prestada pelo produtor", destacou Kreutz.. anun

engO aqr? Roque Paulo Kreutz, ao ciando que, "desta forma, surgirão
fazer uma exposição dos objetivos e respostas imediatas e também, a
da estrutura da Empasc, na qualidade médio e longo prazo, às necessidades
de chefe da Estação Experimental de

.

da agropecuária catarinense, em

'Chapecó, conson-ancia ao apelo governamen-
Esclareceu que ao todo são seis as tal de aumento da produção e da pro

estações experimentais da EMPASC, dutividade".
em Santa Catarina, que executam Para exemplificar a preocupação
pesquisas de nível estadual em de- governamental no campo' da pes
terminadas culturas: em Chapecó quisa agrícola, mostrou que no ano

sobre o milho, soja, feijão, trigo e passado a Secretaria da Agricultura
sorgo; em 'Caçador sobre fruticultura destinou Cr$ 1 milhão para' a setor.
de clima temperado; em Videira, Este ano, são Cr$ 15 milhões, que
sobre vitivinicultura; em Laqessobre somados aos .outros Cr$ 15 milhôes
o gado leiteiro, de corte e da forragi- que vêm da EMBAAPA, completam a

cultura; em São Joaquim, sobre fruti- verba de Cr$ 30 milhões para a Em-

cultura de clima temperado, princi- 'pasc trabalhar em 1976.
_

Chapecó (Sucursal) - Hevelou que os em- palmente maçã; 13 em Itajaí sobre Dentro da sistemática brasileira de
"Os esforços das três re- presários de qualquer arroz irrigado, fruticultura de clima pesquisa agrícola, a Embrapél- Em
sidências do DER/SC do município situado na tropical e oleriCultura (hortas). presa Brasileira de Pesquisa Aqrlcola,
Oeste permitirão a retifi- fronteira irão se benefi- As estações experimentais pro- coordena diretamente os Centros

cação total da estrada ciar desta rodovia, atin- gramam competições de 'produção Nacionais de Pesquisa Agrícola, que
que liga' São Miguel qindo o asfalto da BR- em todas as culturas, para lança- são os responsáveis pela geração de
d'Oeste a São Lourenço 377, em Pato Branco no' mento de variedades e verificação de tecnologia agrícola em agricultura,
do Oeste, via Anchieta e �araná; em direção ao produtividade. crlaçôes e recursos naturais renová

Campo Erê, num per- centro do País. A rodovia Para isso, prossegue Kreutz, são veis. Também coordena indireta
curso de 105 quilôme-

.

foi implantada em 1967 feitos ensaios que resultam na indi- mente as empresas estaduais (caso
tros, face ao péssimo es- .através de um convênio cação da pesquisa das variedades re- da Empasc) que são responsáveis
tado em que se en- entre a, Secretaria da cornendadas. Também são promovi- pela adaptação a nível regional e es

contra". � informação Agricultura (gestão An- dos ensaios de fertilidade do solo, tadual da tecnoloqia
foi prestada pelo-ençe- tônio Pichetti) e Secreta- com diversos tipos de solos em níveis E.E. DE CHAPECO
nheiro Ernesto Pasquali,' ria do Oeste (gestão Se- de adubação e de calagem. A Estação A Estação Experimental de Cha
do DER de Chapecó, rafim Bertaso), "mas Experimental cuida, também, da for: pecó, está instalada numa área de 90

ACrescentou que que não foi concluída mação de semente genética e básica, hectares, próxima à cidade, onde tem!

.dentro dos próximos através de, ato saneio- e promove ensaios' no controle de sua sede. As instalações atuais ttca

dias, "todo o eqtrtpa- nado pelo governo, após
.

p�agas e doenças, defensivos (pesti- rão para uso do Laboratório de Fito
mento disponível das' ouvir os pareceres da Cidades em geral) e outros.

..

. patologia e Ent'omologia, enquanto
Residências de Cha- Assembléia Legislativa, .

Roque Kreutz destacou a inteqra- será construída a nova sede, mais '

pecó, Palmitos e São .

_ ção de esforços entre a pesquisa e a ampla. Funcionam, também, no local,
Miguel "d'Oeste, estará com relação ao Plano extensão, acrescentando que .entre. umIaboratórió de análise de,semen
atuando na rodovia "An- Hodoviário Estadual". A os dias 3 e 9 de julho próximo, 25 tes que terá' melhores, condições
tônlo Pichetti", que se conservação da rodovia éxtensionistas da Acaresc (futura quando estiver pronta a ampllaçáoda
apresenta em, situação vinha sendo mantida Emater), comparecerão à Estação câmara seca; uma unidadede benefi

precária e com alguns pelas pre.feituras de São Experimental da Empasc/Chapecó, ciamento de sementes produzidas
trechos intransitáveis". Miguel d'Oeste, A An- parareceber treinamento sobre tes- peja estação; instalações para pre-

chiéta, Campo Erê e São tes dos sisternas de produção (Paco- paro e manejo de experimentos, .que
- Esta rodovia é es- l.orenço d'Oeste. tes Tecnológicos) que foram elabo- serão reforrnadas.: oficina e galpões

sencialmente impor- rados por técnicos da-pesquisa e de paramáquinas que serão ampliadas e

tante para o escoamento Os poucos recursos extensão e também por produtores. instalado um laboratório de anáJise
da' p rod ução do de que dispunham estas Esses testes - explica - indicarão a

.

de solos para atender as análises de
extremo-Oeste com des- prefeituras, fez com que validade e, os eventuais problemas pesquisa e de rotina para toda a re

tino ao centro .do País. a rodovia ficasse aban-' das normas técnicas por cultura, a gião. Será o primeiro laboratório de
Diante disto" a nossa donada, não permitindo nível de produtor, além de represen- análise de solos a funcionar no inte
maior preocupação é o tráfego de caminhões tar um. trabalho efetivamente inte- rior do Estado.
dotá-Ia' de melhores e veículos pequenos de- grado entre pesquisa, extensão e Uma equipe de seis técnicos pres-
condições de tráfego, já vido a existência de bu-' produtor.' tam serviço na Estação de Chapecó,
que ela possui constan- racos e pedras em seu "Isto significa que dentro dessa mas até o f,im do ano, esse número i

t�s elevações". leito. nova filosofia de pesquisa agrícola, . será elevado para dez..
'

DER melhora .estrada que

escoa produção do Oeste

Juízo DE DI REITO DA SEGUNDA
VARA cíVEL DA CAPITAL..

EDITAL DE CITAÇÃO COM O PRAZO
DE TRI NTA (90) DIAS.

o Doutor PROTÁSIO LEAL FILHO, Juiz de
Direito da 2a. Vara Cível da Comarca de Flori�
nópolis, Estado de Santa CatilritÍa, na forma da

lei,
.

FAZ SABER aos que o presente edital virem, ou dele
conhecimento �iverem que, por parte de MOEMA VE RA

"

.

DESJARDINS, b�asileira, casa�, médica, fo'! requerido ,em

ação de Usucapíão, o(s) imóvel (is) a seguir descrito(s): um

terreno sit'!Jado na localiqade de Retiro da Lagoa, distrito
da Lagoa da Conceição, neste 'muriicrpio, com as segj:lintes
di mensões e· frente para 2 estrada geral, que li g2 a praia da

Joaqui na à Lagoa da Conceição; na cerca de propriedade ·de
Dário Ernesto Matias, num extensão de 310 metros; de
frente para a referida estradá, terminando à frente com a

cerca da requerente na extrema com as terras de Bento.

M,arioel Gonçalves e ou.tros, tendo esta la.taral esquerda 900
metros 'de comprimento, indo de encontto as terras do Sr.
Michelin, 'onde forma-se um dente de 60 por 200 metros;
fundos, com 250 metros, extrema com terras de marinha;
extrema esquerda, numa extensão de' 1.100 metros faz .

divisas com as terras de Dario Ernesto Matias, onde tiveram .

iníció".·
.

Tendo, pelo MM. Juiz, sido designado o prbximo dia vinte
de ago�o às 10 horas, para a' audiência de justificação de
��� .'
E, para que chegue aO conhecimento de todos, mandou
expedir o presellte. edital que serã afixado no local de
costume e publ icado na forma da lei. Dado e passado nesta
ci,dade de Florianópolis, aos vinte e ,(Im dias do mês de
maio de mil novecentos e setenta e seis. Eu, (Jair José
Borba) Escrivão, o .subscrevo.

P-rotásio Leal Filho
JUIZ DE DIRE,ITO

FEDERAÇÃO DAS INDÚSTRIAS
DO ESTADO

DE SANTA CATARINA
EDITAL DE CON'(OCAÇÃO

Pelo presente Edital fica convocado o Conselho de Repre
sentantes da Federação das I nd6strias do Estado de Santa
Catarina, para a reunião ordinária que se realizará na sede
social, à .Rua Felipe Schmidt no. 67, 50. andar do Palácio das
I ndústrias, no dia '11 de junho de 1976, às 10,00 horas.em 1 a.
convocação e não havendo nClmero legal, às, 11,00 horas em

2a. convocação, com áseguinte

ORDEM DO DIA
10.)' Leitura, discussão e votação por escrutfnio secreto, do'

flelatório da' Diretoria e Prestação de Contas do 'exerc (
cio de 1976"com o parecer do Conselho FiScal;

.

20.) Leitura, discussão e votação, por'escrutínio secreto, da
Previsão· Orçamentãria para o exercício de 1977, com
parecer do Conselho Fiscal: (

30.) Filiação do Sindicato das I ndóstrias Metalúrgica., Mecâ-
nicas e �o Material Elétrico de Jaraguá <:lo Sul.

.

Conforme di�põe os Estatutos, as reuniõeS do Conselhode

Representantes são soberanas em sua; resoluções e -suas deli

. berações serão toma�s pela maioria dos votos dos Delegados
presentes.

Flórianópolis, 2 de jun'ho de 1976.
BERNARDO WOLFGANG WERNER

Presidente

Os prefeitos filiados a' As

�dação dos Municípios do

écio Vale do ItajaÍ -

'-.MMVI estarão reunidos a

::"lllhã em Ascurra, quando
" �rofessores Paulo Fernan
" ) Ligo, da UFSC e Nelson'

,

. "elio Branco Nappi:, coor-
Teve início ontem em La-

.' nadar de desenvolvimento
ges, a II Exposição Catarínen-

Nlicro- regional e municipal
se da Raça Charolesa, O'Iocal

j. Secretaria do Interior. Fa-
é o parque de exposições

rllrão sobre os dois cursos-que Conta Dinheiro e se estenderá
'.vI"0 de senvolvi dos- na ,

ate o dia 6, com a participaI"I.�§VI, destinados aos fim-
".

_ '.,ários das preeíturas desen- . ção de 15 produtores expon-

':--., 'idos na AMMVI, destina- do 114 animais. O� exposíto

do :l.O s funcionários das pro-
res de puros pedígrees são: AI

Neto, com 15 animais, Agrof rttlUf. a 30 de julho.
.

.
. pecuária Poleto com 15, Alci-

des Tadeu Vieira com 2, Ar
gentil com 4, Cabanha Jolu
vant com 2, Célio Vieira com

2. Cesar Jaques com 5, Décio

Iii se encontram abertas as Cesar com 5, Ivadi Almeida

n.scriçôes para vários cursos com 4, João Martins com 4,
in-r tidO'! 'pela Associação Ca- Laelio Avíla com 6, Otávio de

'lli,vonse de Ensino, 'com iní-
.

Souza com 4,. Paulo Ramos
.

cio .1ilS aulas previsto para dia com 15, Pedro Paulo Lisboa
19 de julho. As unidades da com 20 e Saga Agropecuária

com 5 animais.
.

AGRADECIMENTO
.

\

Deus o chamou, nós o entregamos, a do'r foi

bastante profunda. Sensibilizados, esposa e filhos de

MINERVINO DIAS DA -COSTA FI LHO, agradecem
ao dign(ssimo Diretor do D.E.R. de Santa Catarina e

demais funcionários, a dedicação e o apoio ofereci

do ao amigo, bem como aos seus familiares.

AGRADEC.IMENTO

Os familiares da extinta senhora alivia Mendes Cardoso agra

decem a todos quantos os ajudaram e os confortaram neste

doloroso transe, especialmente ao Dr. Murilo Pacheco Motta,
e a. di�eção do Hospital Naval de Florianóplis nas pessoas dos

Dr.I. Sr. Diretor Carlos Evandro de Albenaz Muniz, Vic&-Dir&
tor Dr. João Adalberto Gerk, ao Dr. Valter Médi.c0 Assistente

.. "

e toda a equipe médicíl, enfermeiros e enfermeiras, o mui-,

to obrigildo da famflia eAlutada�

,

-_.��----------�------����------------�----------------------------�--------------------------------�--

urante C'oruião 'Lagoa apresenta:
� , ,

,

.
.

sexta e sábado': Coruiã�() ·Trio com
(

.

Celar. no con·tra ,baixo
Mir'andinha ao piano

e FI'avinho o baterista canto·r •
•

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Foragidos da
Capital foram
presos em Capinzal,
Joaçaba (Sucursal) - Dois dos três fugitivos, que no, dia 15

conseguiram burlar a vigilância da Penitenciária de Florianópolis,
.

durante urn intenso temporal, foram presos �m Capinza], quan�o
se divertiam na boate "Boca Frestão". Os tres gozavam de regalia

interna, no presídio, vivendo em alojamentos col�1i:vos, privilégio
concedido pelo fato de já terem cumpri?o � medi.a dez anos de

suas penas. O trio conseguiu vencer a �runelra. ��retra lev�tanda
pela polícia da Caítal .que os perseguiu, e diriglU;-se a Joinvílle,
onde um deles :resolveu se instalar, sendo ate o momento

desconhecido seu endereço. "

Jorge de Araújo Cunha, conhecido c:omo "Goiaba", (45 anos,

solteiro, natural de São Paulo, residente em Blumenau) e Sebastião

dos Santos, vulgo "Cachaça da Serra", (39 anos, solteiro, natural

de Campos Novos, onde residia), foram conduzidos de Capinzal
para Joaçaba, por falta de segurança, sendo posteriormente
recambiados a' Florianópolis, onde de novo se encontram recolhi

dos na Penitenciária.
O terceiro fugitivo, Ari Borges, ainda se encontra foragido. As

31itoridades acreditam que esteja em Joinville, onde separou-se dos

outros dois, por ocasião da fuga.
'

'PENAS
'

"Goiaba" cumpre pena de 34 anos por crime de latrocínio,
tendo já cumprido dez, enquanto que "Cachaça da Serra" foi

condenado inicialmente a 25 anos, por latrocínio, pena que mais

tarde foi reduzida para 16 anos, dos quais já cumpriu 12.

Falando muito em sua vida pregressa, inclusive culpando a

família pela educação qUI( recebeu, que, segundo ele, foi a

principal causa de haver ingre:ssado no crime, Sebastião disse. na

delegacia, que não teme as consequências de sua fuga.
Com base em alguns conhecimentos jurídicos, o. presidiário

alegou que "eu não fiz nada, só fugi e isso' não é crime, inclusive, ,

fugir· é um direito que me assiste".
A alegação do detento foi confirmada ,pelo assistente de direção

da Penitenciária, Otávio Teixeira informando que a simples fuga
não implica na modificação 'da pena nem tampouco é processado,
caso. não cometa novos crimes.. O que ocorre é um desconto do

tempo em que esteve foragido, sendo reiniciada a contagem da

pena aY1Utir do momento da recaptura.
SOLUI;AO?

Segundo Sebastião, um criminoso precisa de muito apoio-moral

para se redimir de seus erros. Acredita ele que o diálogo entre as

autoridades e o presídíârio seria a solução. �j

Disse ainda, citando seu' próprio caso ·como exemplo, que
muitas vezes o jovem é levado ao crime por problemas criados

dentro da 'própria' família e a causa é "a falta de comunicação
entre pais e filhos, comunicação franca e construtiva".

.

A FUGA
Segundo informou Otávio Teixeira, a fuga foi facilitada por um

violento temporal que se abateu sobre a cidade no dia 1.5 passado.
Os três aproveitaram um momento em que a visibilidade era

reduzida dentro do pátio da Penitenciária para empreender a fuga.
Os fugitivos tomaram como destino a cidade de Joinville, onde um
deles - acredita a polfcia - está residindo.

Sebastião' (um dos dois capturados em Capinzal), disse que
pretendia viajar para o Rio Grande do Sul, onde 'disse 'ele, "seria
mais difícil o meu reconhecimento".

O assistente do diretor da Penitenciária informou que nos

úl timos seis _!l1eses -essa ·foi a única fuga.

A PRISÃO
Logo, que a fuga foi confirmada, a Penitenciária comunicou o

fato às dele�cias locais e estendeu a mensagem à polícia das
comarcas de origem dos três. Posteriormente um comunicado
oficial foi enviado à Polinter, que por sua· vez colocou toda a

polícia do Estado de sobreaviso. '

"Goiaba", e Sebastião foram detidos no interior' de uma boate
em Capinzal•. Quando foram interpelados pela polícia, ainda
tentaram lograr fuga, fazendo uso de diversos' truques, mas sem

resultados satísfatôríoa.j,

Sem provas� promotora

pede absolvição de réu
A promotora Maria Marli Pereira da 2a. auditoria do

exército do Rio de Janeiro, nas' alegações finais do
processo a que responde Jorge Celestino Soares Campos
vulgo "Jorge Galo" - enquanto em dispesitivo da lei d�
'segurança' nacional que estabelece pena de morte -, pediu
a absolvição do réu por insuficiência de provas.

O advogado de ofício Lourival Nogueira Lima alegou,
na prova de defesa, que ,a autoria do crime' atribuído ao
seu constituinte é incerta, porquanto teria' sido ele
confundido com um desordeiro, também conhecido pelo
apelido de "Jorge Galo", além de um terceiro "Jorge
Galo". �J?rge Ferreira da Silva), que, segundo a delegacia
de horrucldios, foi assassinado em Belfort Roxo.

,

Jor�e Celest�o Soares Cainpos, que se encontra foragi
do, fOI denunCiado sob a acusação de haver tentado
assaltar, sozinho, a agência Coelho Neto do 'Banco do

Es.tado da Guanabara, ocasião em que, ao ser pressentido
e mterpelado, matou a tiros o soldad.o da PM Luis Carlos
Me!ldes Cabral e feriu o terceiro Sargento reformado Jos,é
LUIS de Melo e o soldado, Aureliano Caetano da Silva' da
mesma corporação. O crime ocorreu no dia 29 d� abrii 'dó
anopasud�

.

,Ainda na 2a. auditoria; do eXército o juiz-auditor
Alfred? DU'que Guimarães marcou para o 'pr6ximo dia '24,
a partu das 13 horas, a inquirição das testemunhíls de
defesa dos bancários Francisco Carcará dm Sllva e'
Orlando Magalhães Po ntes, processados juntamente COn1
onze outros acusados de subversão comunista..

,Ma� devolve o corpo do
•

menmo que morreu

afogado na terça-feira
Por volta das 7 horas' de

ontem, dois empregados do
barco pesqueiro D. Isaac. II
avistaram um corpo de criança
no mar, próximo ao trapiche,
sob a ponte HercÍlio Luz. O

corpo pertencia ao menino
Manoel Nunes Jr , que esteve

desaparecido desde' terça-feira
e imediatamente a polícia foi
comunicada. Enquanto isso, ·sua
família aguardava notícias do
menino desaparecido. Alguns
minutos depois o corpo era

retirado do mar," ao mesmo

tempo que renascia o desespero
de seus país, com a posterior
identificação: '

Até o momento em que o

corpo do menino Manoel Lídio
Nunes Júnior (a identificação
surgiu mais tarde), foi localiza
'do seus familiares alimentavam,
a esperança de que fosse encon

trado com vida. Se de um lado
o achado colocou fim a um

intenso trabalho da polícia, que
há dois dias procurava a crian

ça. que em momento algum
queriam admitir a hipótese de

morte.
O garoto Manoel Lfdio, 13

anos' de idade, residia na ma

Jaú Guedes, 'em Coqueiros,
com seus pais Manoel Lídio
Nunes e Iná Comeli Nunes. Na
tarde de terça-feira, por volta
das 18 horas, auxiliado por seu

irmão, conhecido por "Quíquí
nho", retiravam um "espinhei",
quando de repente, por moti
vos ainda não explicados, a

canoa virou. Seu irmão conse

guiu nadar até a praia de Co

queiros, porém Manoel não te
ve a mesma sorte.

Imediatamente, um helicóp
tero do Esquadrão de Buscas e

Salvamento da Base Aérea pas
sou a procurar o menor desapa
recido lançando pa,ra-quedas lu
minosos' na área. AS buscas
foram iniciadas às 20 horas e

culminaram às 22h30m, quan
do foi 'encontrada a canoa em

um costão, próximo a Praia de

BomAbri� .

O corpo foi encontrado às 7·
horas de ontem, pelos pescado-

res Petronilho e Ivanildo, que
se encontravam no interior do
barco D. Isaac n. A Polícia
Técnica compareceu ao local e

providenciou a remoção do cor

po ao Instituto Médico Legal,
onde foi procedida a necrôpsía.:

O fato foi registrado pela
Delegacia de Polícia do Estreí
to, que logo depois da identifi
cação, comunicou à família do
menor,

EM SÃO PAULO
Na manhã de ontem, urna

equipe de salvamento do Corpo
de Bombeiros resgatou das

águas do rio Tietê, no munící
pio de Osasco, o corpo do

operário José Apolinário Duar
te.

,

O empregado (32 anos, casa

do), estava desaparecido desde'
o ultimo sábado, sendo uma

das vítimas do acidente na pon-
te flutuante. ,

Os bombeiros concentram a

gora as buscas no local onde
foi encontrado o corpo, na

tentativa de localizar outras
vítimas do aciente.

Incêndio destrói fábrica de
,

Lages e danos são de 60 mil
Lages (Sucursal) - 'Um nôvo ' ram consumidas pelas chamas e

incêndio em Lages foi registra- .

mais dez moto=serras que se

do na manhã de ontem, atin- encontravam em fase de monta

gindo mais uma fábrica do mu- gem também foram queimadas.
nícípio e que, a, exemplo I do Os bombeiros ainda conse
último sinistro ocorrido numa

fábrica de caixas de relogio de guíram chegar a tempo no local

parede, estava instalada no baír- e evitar que o fogo se alastrasse

ro Coral, cerca -de 3 quilôme- para as casas vizinhas. A equipe
tros do centro da cidade. Uma comandada' pelo sargento Satis
faísca' originária de uma moto- ta isolou os demais imóveis e

-serra que estava em 'testes por volta do meio+dia as cha

atingiu um recipiente de gasolí- mas estavamtotalmente debela
na e se iniciou o fogo. As .das, O sinistro, segundo os re

chamas se . alastraram rapida- gistros, teria começado por vol
mente atingindo todo o peque-
no prédio de alvenaria perten-

ta das 11 horas e' o estabeleci-

cente 'a "Moto- Serras Lions ,mento recém havia iniciado'

Ltda", localizado no número suas atividades, pois a firma era

,307 da rua Carro oslno Camargo
Araújo.

Segundo .0 proprietário do
estabelecimento, Sr. Adelino
Faron, todas as instalações to-

nova.

Para o Sr. Adelino Faron os

prejuízos devem superar os 60
mil cruzeiros- e' a empresa não
rnantinha seguro contra o fogo.
A perícia esteve no local para

os levantamentos e 'não se cons...

tatou a 'existência de vítimas
,

entre operários e nem entre' os
soldados da equipe do sargento
Batista que atenderam a ocor

rência.
'

DESAPARECIDOS
A Delegacia de Polícia de

Lages continua diligenciando
no sentido de localizar dois
garotos desaparecidos da. resi
dência dos pais. Trata-se dos

. menores Luiz Itamar de Souza,
de 13 aROS e' seu irmão Lindo
mar, de 14 anos, que deixaram
a residência do laminador Sil
vestre Marcelino de Souza e

ainda não retornaram. Na oca

sião, eles pretendiam dar um

passeio no bairro Coral e, se

gundo o pai, não haviam motí
vos aparentes para que os dois
irmão não ·retornassem ..

Princípio de incêndio provoca
pânicoem banco deFortaleza

Um curto circuito no síste- a acender,
ma elétrico do elevador de' -car- - Ouvir alguns' gritos, vi'

.gas provocou ontem um princí- gente correndo pela escada e de

pio de incêndio na Agência repente tudo esta,va envolto em

Centro do Banco do Brasil, em furnaça. Fomos la para o terra-

Fortaleza, causando correrias e' . ço onde permanecemos até tu-
do acabar, disse ele.

pânico entre funcionários �
clientes que ocupavam os 17
andares do prédio e uma inten
sa expectativa da população,
que, em alguns momentos, te
meu ,pelo pior. O incêndio co

meçou às 11MOm e às 12h20m
estava debelado.

- Foi mais fumaça do que
fogo, disseram os bombeiros,
depois de 40 minutos de muito
trabalho. O incêndio, que não

ameaçou a segurança do edifí
cio - inaugurado há dois meses
'- por causa' da rápida ação do

corpo de bombeiros, foi cir
cunscrito ao sexto andai, mas
os três bUtJ;OS' andares superit;r
reS foram i.nvadidos pela' furna·
ça negra, o que causou paruco.
Três pessoas sairam levemente
feridas e os prejuízos são de

,pouca monta.
I

'

Segundo informações do co

merciante Antonio C�elho, qUI)
se encontrava no nono· andar,
na câmara de compensação do
banco, tudo começou alguns
minutos depois que as l'uze's do

. prédio, que. durante alguns mi
nutos ficaram ·apagadas, por fal
ta de energia e1étric� voltaram'

Outros funcionários do Ban
co do Brasil informaram que o

\

curto circuito deve ter aconte
-cido depois que o sistema de

geração pFópria dé energia elé-.
trica dá agencia passou a fun
cionar para Substituir o forneci
mento da companhia de eletri
ficação do Ceará (Coelce). Co
mo o elevador exige a rnanu

tenção de vbltágem para seu

perfeito funcionamento e como

o gerador possivelmente não
, funcionou na voltagem correta,
o curto,circuito aconteceu.

Alguns minutos depois que
no se�to andar - a polícia
isolou a área e o· corpo de
bombeiros passou ,ii agir,l"ocali
zando imediàtamente a causa
do sinistro, deb'elando-o.

Depois gue a situação voltou
ao notmal, os ·,próprios funciO"
nários do Banco fizeram críti
cas' às instalações do edifício�
que não tem escacJà externa

para uso em emergência desse

tipo. O mais grave é que as

caixas <;le água destinadas ao

sistema, de combate a incêndio
do prédio estavam :vazias, se

gundo constataram ós bombei-
ros.

' '. '

Durante o pânico causado
pela fumaça que invadiu o sex

to, o .sétimo, o oitavo e o nono

-andares do prêdio - localizadõ
na praça do Carmo, em pleno
centro urbano de Fortaleza -

três pessoas ficaram feridas le
vemente, sendo que Uma delas
fra tuIOU o pé, ao saltai' um

lance de escadas no sexto para
o quinto andar. Segundo a ge-:
rência da agêncía.. nenhum dos
seus funéionários foi ferido,
embora dois deles 'tenham sido
,medicados por intoxicação.,

Os prejuízos são- de pequena
monta. O expediente vespertino
de ontem foi suspenso, mas

hoje,' segundo nota .emitida pela
gerência, será normal, a· partir
das nove horas para o público:

enquanto que na máquina fJram registrados,
apenas leves avarias.

Resultaram feridas a motorista Ana Maria e

sua filha de apenas 3, anos de idade, Tereza
Cabral da Costa Araújo, ambas com jérimentos I

'generalizados, sendo medicadas no Hospital Cel
so Ramos.
ATROPELAMENTO

Quando trafegava na rua Santos Saraiva,
poximidades do Hotel Brüggemann, no Estreito,
o caminhão Ford F-350, placas AW-0938� per
tencente a Alceblades Melquíades Bastos, tendo
ao vdatüe Antônio da Silva Amaral Filho

[residente na BR-I01, próximo ao Posto Neri,
'em Serrãria}, atropelou o menor Valéria Medei

.

ros de Oliveira.'
,

O menino (7 anos, filho de Jari Ferreira
bliveira e Maria Flora de Oliveira, residente na

rua Marcelino Simas, 132, no Estreito), sofreu
leves escoriações e foi medicado no Hospital de
Caridade. O acidente ocorreu por volta das 12
horas de ontem e foi registrado pela Delegacia
de Segurança Pessoal.
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o automóvel teve sua frente danificada e foi removido com um caminhão guincho

Chevette e escavadeira se

chocam e ferem 2 pessoas

Delegado denuncie ação de
polícia clandestina em Caxias

Duas pessoas feridas e' danos de relativa
monta foi o saldo de uma colisão ocorrida

ontem na avenida Rubens de Arruda Ramos,
envdvenâo o Chevette AB-9748 e uma máquina
da Prefeitura Municipal de Florianópolis. As

vitimas, a .motorista Ana Maria Cabral da Costa

Araúio, médica, e .sua filha Ije apenas 3 anos de

idade foram medicadas no Hospital Celso Ra

mos. Além desse acidente, a Delegacia de

Segurança Pessoal registrou um atropelamento
no Estreito, na rua Santos Saraiva, tendo por
vitima um menor de 7,anos•

'

A colisão ocorreu por volta das 9 horas de

ontem, envolvendo o Chevette de chapas
AB-974'8, que tinha ao volante a proprietária
Ana Maria Cabral da Costa Araújo (33 anos,

médica, casada, residente na avenida Rubens de
Arruda Ramos, 292, apartamento 70i), e uma

máquina escavadeira Massey Ferguson, da PMF,
conduzida pelo operador Adilson Souza.

O Chevette teve a dianteira parcialmente
destruida e ficou sem condições de locomoção,

O Delegado de Caxias, Sr. Mauro, Magalhães,
revelou ontem a existência de urna "polícia
clandestina' que age na baixada fluminense

dando segurança a caminhões de transportes de

cerveja, cigarros e bujões de gás, composta de

100 homens

AI organização foi apontada como sendo a

autora da maior parte dos crimes atribuídos ao

esquadrão da morte.
'

A revelação foi feita ao diretor de PolÍcia
Civil, Delegado Sérgio Rodrigues, no momento.

em que este se instalava na Delegacia de Caxias
onde ficará, 'algum tempo, coordenando as

investigações sobre as matanças que vêm ocor

rendo naquela região. Uma ordem foi expedida
para a identificação e prisão' dos integrantes
desta milícia, pelo diretor do Departamento de

Polícia Civil do Rio de Janeiro.
Ao chegar' as 8h4.0m a: baixada fluminense

para instalar seu gabinete "por tempo indetermi
nado" na Delegacia de Caxias, o Delegado
Sérgio Rodrigues chegou a se surpreender quan
do foi chamado pelo Delegado Mauro Magalhães
e este lhe revelou a existência da organização
Clandestina, Sérgio Rodrigues havia chegado a

Caxias com os Delegados, Armando Panno,
Gomes Sobrinho e Inocêncio Vasconcellos levan
do com ele 100 viaturas e 400 homens para dar

início a "operação arco íris" (batida) em toda a'

baixada fluminense.
No auditório da Delegacia, Mauro Magalhães

,

disse' a Sérgi0 Rodrigue,s que atribuia a matança
na região ,a lia "polícia clandestina", criada há

ESTE APELO FOI iDEALIZADO PELA EQUIPE
PUBLlC PROPAGANDA LTDA

E CONTA COM A COLABORAÇÃO DESTE

VEltULO

CInCO meses para dar cobertura a caminhões de

entrega de cigarros, cerveja e bujões de gás na
.

área da baixada. Essa milícia particular, disse o

policial, é. composta por 100 homens 'e dela

fazem parte detetives (da ativa e aposentados),
soldados (da ativa e reformados) alcagüetes de

polícia e guardas municipais.
Revelou o delegado que em sua' maior parte,

os integrantes da milícia são pessoas que 'não

hesitam em matar. Sobre a atuação da organiza
ção, acentuou que homens armados seguem
caminhões pela baixada e quando pressente o

assalto, atira nas vítimas fugindo a seguir. Não
sabe se as mata ou apenas fere.

Afirmou ainda que os componentes da milí
cia particular promovem diligencias por conta
própria. à procura de bandidos, traficantes de

'tóxicos eoutros delinquentes. São homens que
recebem salários, pagos corno pistoleiros de

, aluguel. Sobre o Índice de assaltos e caminhões,
afirmou que de 60 por cento a 70 por cento
são praticados por menores, e· que explica a

morte de alguns deles de forma misteriosa,
'fuzilados em estradas ermas.

TIo logo foi cientificado da existência da

organização, o' Delegado Sérgio Rodrigues deter
minou que fossem expedidos ofícios a' todas as

companhias distribuidoras de gás, cerveja e

cigarros, para que forneçam as identificações das

pessoas contratadas por elas para dar cobertura
a seus caminhões de entrega. Determinou ainda'
o diretor de polícia civil; que fossem identificlr
dós todos os "cabeças" da organização e conse-

quentemente presos;
,
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Darci Casta

Os lagunenses dizem ,

que lmbituba, que está

pintando para importante
pelo industrial, será;
daqui a pouco, a sua

zona industrial;
*

Lá pior do que cá

DIVÓRCIO, RECOM.ENDACÃO, PERIGO E OPINIÃORecente pesquisa de amostragem dos 17 milhões de jo
vens americanos entre 1� e 21 a�ós que votarão' pela
primeira vez nas eleições de novembro revelou que:
* só 0,4 por 'cento dos entrevistados sabia que houve
'uma guerra (em 189,8) entre os Estados Unidos e a Espa
nha; I

* só 5 por cento, ouviram falar que houve uma época
(até 1913) na qual o americano não pagava Imposto de

Renda;
.

* 82 por cento da rapaziada não se lembravam da reces

são de 1929;
* 69 por cento não conseguiam dizer exatamente o que
foi o ataque a Pearl Harbour (o epísôdio que provocou a

entrada dos Estados Unidos na Segunda Guerra Mun

dial); I

* e, para espanto geral, 29 por cento já tinham se esque- '

cido que o homem pisou na lua, pela primeira vez, em

1969...
'

Depois de muitos anos de feliz
união, bem genero Hollyw-
oold, PETER FALK e ALYCE
MAYO optaram pelo divórcio.
Ela aleqou "ser lrnpossível conti
nuar convivendo com Peter, insu
portável depois da fama", Como
todos sabem, FALK é o ast ro

'

do badaladíssimo OS DETETI>
VES, onde interpreta o vesgo e

atrapalhado Columbo. (-) Reco

mendação: leia o poema de PÁU
LO LÉMIN.SKI na "Escrita", já
circulando (-) Descobrir as falhas
dos crimes pergeitos são os assun

tos preferidos dós mais' famosos
detetives americanos. Mc Millan,
Colurnbo, Mc Cloud e Mc ,Koy.
Eles têm uma estranha fascinação

pelo perigo e pela aventura. E um

profundo conhecimento de todas
as tramas do submundo de Nova

Iorque. Tudo isso faz I a sene

OS DETETIVES, um verdadeiro
festival de inteligência, emoção e

'suspense, especialmente para

prender você. Não ofereça resis
tência. Entregue-se à TV. Cultu-
'ra. E assista OS DETETIVES. (-)
"A força e o conteúdo da hlstó

ria, a produção cuidadosa, um fa
buloso elenco de atores e dire

ção: Xeque Mate é o resultado do
trabalho de toda uma equipe. E

por isso mesmo, é que vem alcan

'çando um enorme sucesso" (Car-
los Zara - diretor do Opto. de Te
lenovelas da Tupi).

Os imbi tubenses retrucam:

\ "Laguna é que será o
'

nosso bairro
residencial".. '

Senhora, de Geraldo Vietri

• SENHORA - produção na
cional, baseada em livro de

José de Alencar, utilizando
em seu' elenco, nomes da
TV: Elaine CristiJ{a,' Paulo
Figueiredo, Chico Martins,
Etty Fraser, Flavio Galvão,
El ízabeth Hartman, entre

outros. Direção e roteiro de

Geraldo Vietri, Censura 5 .

anos. CECOMtUR - 2 - 4 -

7,45 - 9,45 horas

anos. RlTZ - 5 - 7,45 - 9,<
,

horas

O FIM DO MUNDO SE

GUNDO NOSTRADAMUS "

:_ produção japonesa, basea
da no livro de Ben Goto,
Profecias de Nostradamus.
Misto de catástrofe com fic

ção científica, direção de

Toshio Masuda, com: Tetsu
ro Tanba,' Kaoru Yumi,
Toshio Kurosawa, Censura
18 anos. CORAL - 3 - ,� - :,

10 horas

JAMES TONTO, OPERA

ÇÃÓDUE, com LandoBuz-v
zanca

KATO, O DRAGÃO IN

VENC(VEL, com Van Wil

liams, Bruce Lee. Censura

10 anos, ROXY - 2 e � ho- :'
'

ras

ESSA GOSTOSA BRINCA-

Revendedor autorizado de
. uma marca de carro

qualquer e que não
vem ao caso, mandou buscar

dois mil parafusos. O
computador da fábrica
trocou um determinado

número (que provavelmente
corresponde a palavra
lama) e vieram dois mil

paralamas....

*

Como vêem, a falta de informação nã� é privilégio do
,

brasileiro... Até que muito pelo contrário, os nativos

adoram estar por dentro, das coisas; As vezes até

demais...

TUBARÃO (Jaws) Uma his
tória que não foge ao con

vencional, em filme realiza
do com apuro técnico, em

bora se perceba o tubarão
, artificial em, alguns momen

t0S. Algumas cenas de im

pacto e alguns sustos, são os '

responsáveis pelo sucesso de

bilheteria do filme, o tercei-

Humildade x severidade
O Departamento de Linguística do curso de Pós-Gradua

ção da Universidade Federal de Santa Catarina recebeu,
esta semana, os professores Gilberto Mendonça telles
(da PUC-Rio), Domfcio Cavalcanti Proença(Universida
de Federal Fluminense) e Jesus Belo Galvão (UFF) que
vieram examinar teses de alguns mestrandos,

*

•

O ilhéu não verá, por
poucos dias espera-se,
'pelas ruas da cidade,

como já está acostumado,
a majestosa figura

deMárioMeyer, o Grande. '

,

É que o cavalheiro em

questão sofreu um

escorregão e esborrachou
se nó chão. Consequência:
teve que engessar uma das

pernas, a direita.

ro e mais inferior de Steven DEIRA A DOIS, com Carlo

Spí elberg, .o cineasta de 'Mossy, Dilma' Loes. Censu- :
"Encurralado" e "LoucaEs- ra 18 anos, JAUSCO - 8

'

Os professores. demonstraram uma humildade tal, que
contrastava com a "severidade" de alguns examinadores
locais. Enquanto os de fora faziam as perguntas mais,
ponderadas e adequadas possíveis, alguns dos nossos pa
reciam fazer questão de demonstrar grandes erudições...

'

(

Se bem que os visitantes saíram encantados com o traba-

lho desenvolvido pelo dinâmi�o professor Paulino V�n
dresen, diretor do citadoDepartamento.

capada". Atuam, com bons

desempenhos, R�y Schei
der, Robert Shae, Richard

Dreyfus, Censura 14 anos.
SÃO JOse .: 3 - 7,45 10

, horas
JOHNNY' TEXAS - Rea

presentação de-western ita

liano; com Anthony Steffen
,e Erika Blanc. Censura 1.8

horas

MESTIÇA TRANSVIADA

JAMES TONTO, OPERA

çÃO DUE - Censura 1 �

anos, CLÓRIA 8 horas
UM AMOR QUE DESAFIA

(Mí x e d Company) com

Joseph Bologna e 'Barbara
Barris - 14 anos. RAJÁ - 8

horas

Clube dos Artistas hoje no Canal 6.

RÁPIDAS
11 NOIVA- sado. ridículo e pobre (até de rnulhe

res)" (-) Dias 5 e 6, José Vasconcellos
estará se appresentandoern B lumenau
.(-) Aootem: íara Marques é uma estre

ante 'que promete. Está no elenco de
"Os Apóstolos de Judas" (-) Sábado,
.as 18h30m um desenho-ficção muito
interessante no 6: O Planeta dos Maca
cos (-) E logo -após. para o público in
fantil e adulto, "Tom &Jerrv"(-)

l.unarda!l i promove a parti r _ deste
mês exposição de livros editados na'
França (-) mas 8 e 9 as 21 horas,
MPB/4 no .Lira (-) Haja as 21.horas,
'Clube dos Artistas" no 6. (-) E arnan-

........."""'!'".........�-----------.... :;,;
,�í
. .,

hã, no mesmo horário, "Deu a Louca'
na Show" (-) Giba Um afirmando que
'é "absolutamente "out' prestigiar o ci
ne-ma pornográfico nacional, improvi-

Omar Cardoso

,

ÁRIES - Seu forte magne
tismo pessoal deverá atrair a
simpatia alheia, o que lhe
trará muitos benefícios. No

" ;i� vas e duradouras amizades,
,'i

� também estão previstas. Exi
to em todos os meios de co-

municação e no amor.

TOURO - Dia positi-vo para
as suas atividades artísticas e

a tudo que está relacionado
com as artes de um modo

geral. Os 1 ucros em negócios
e através do esforço empre
endido no trabalho deverão
aumentar. Pode amar.

,'� GÊMEOS - Não é um dia
totalmente favorável para
tratar de assuntos relaciona
dos com dinheiro, mas mui
to bom para entabular nego.
cios e obter novos conheci-
mentos pIO fissionais, para
serem postos em prátca bre
vemente.

LIBRA - Boa influência as

tral para cuidar de questões
financeiras e de assuntos re

lacionados com artes de um

modo- geral. A elevação
psíquica se fará sentir e a vi-' ,

da sentimental, amorosa e,'
familiar s6 lhe trará felicida- <;
de.
ESCORPIÃO - Dia pouco
indicado para os negócios e

aos assuntos sociais. Evite,
também, as questões extra

-conjugais, os perigos e tudo

que possa prejudicar sua

tranquilidade no lar, moral e
saúde.
SAGITÁRIO -' Ótima in

fluência astral para solucio- ;7

nar questões domésticas que i.;
estão em pendência, iniciar �,
viagens e tratar de assuntos}
'financeiros que o preocu-"
pam, Será bem sucedido no �.._-------------------------------�
amor e nas diversões. :;..-----------,

CAPRICÓRNIO - Bom dia

para normalizar sua situação
monetária e para assumir'
posição de responsabilidade
em seu campo profissional.
Conte com a colaboração
dos superiores. Excelente ,es- ;'
tado de saúde, exito amoro- �
50 e em viagens. r;
AQUÁRIO - Muito .bom '1'1 ,

dia para fazer novas expe- '.
riências científicas ou psf- \_
quicas para a assinatura de

'

contratos e as diversões, pra
zeres e à-vida sentimental e

amorosa. Pode iniciar longas
viagens, o fluxo o favorece. @

PEIXES - Muito bom fluxo'
astral às transações relacio-

"

nadas com terras, plOprieda- '

des, às viagens, mudanças e .t.
à compra e venda de metais,
j6i as ,e pedras preciosas.;[
Contudo, não descuide de .;;

seuS familiares e seja mais

arrojado.

Enfim revelada: a noiva da cidade, .isto é, a noiva do prefeito, Dão. Ela 'é

Angela Heinze, uma prendada moça from Indaíal, estudante do Curso de

Matemática da UFSC. Àinda não há data marcada parao casamento =se.bem

que Floríanópolis está louca por uma primeira dama
'

A foto: de Paulo-Dutra, foi tirada durante uma das raríssimas aparições públi
cas da noiva em questão. 'I

Paulo Figueiredo e Dina Lisboa, de "Os Apóstolos de Judas".

De repente as moças
interessadas em estudar
balé em Florianópolis

notaram não há mais local

adequado: aquela sala,
pequena é bem verdade
(mas que dava para o

galho), segundo andar
do Teatro Alvaro de

Carvalho, onde eram

dadas-as aulas, viu-se
despida de barras e

espelhos e transformada

em.deposito "de não se

be "

sa o que ...

*

Turismo disp-endioso
SEMENTES DE BRAQUIÁRIACÂNCER - Negativo fluxo

astral às mudanças 'de em-
,

prego, atividades ou de resi

dência. Tendência a depres
são psíquica o que viria a

prejudicar-lhe mais' ainda.
Controle-se em todos os sen

tidos e cuide de sua saúde e

moral.
'

LEÃO � Dia dos mais indi
cados às viagens, mudanças
e para solicitar favores de

pe rsonalidades políticas e

militares. Espetacular fluxo
para tratar de questões jurí
dicas e fi_rmar contratos.
Viagens � amor favorecidos.
VI RGEM '- Benéfica in
fluência astral para tratar de

questões sociais pendentes,
para lucrar em negócios ini
ciados anteriormente e à sua

pros p e ridãde pIOfissional.
Contudo, diSputas no lar de-
verão ser evitadas. '

O Laguna Tourist tem, na baixa temporada (esta época
do ano, por exemplo) um deficit mensal de Cr$ 150 mil,
o que representa muito pouco para o grupo Guglielmi
(encabeçado pelo "sêo" Santos e seus dois filhos, Realdo

'

e Reginaldo), proprietário absoluto do hotel em questão.
*

LEIA
o pasto novo que se esparrama, e torma em menos de 90 dias.
Analisadas pelo CATI - Germi naçãe qarantida, De varredura
ou ventiladas.

E

DIVÚLGUE

O ESTADO

•
••COMERC'tAL AGROPECO .

Rua' Romualdo Andreazzi, 485 ( defronte à BOMCAR) -

Fone 2-4748.
CAMPINAS - SI",Além de ser mantido em total funcionamento durante

todo o ano, o número de empregados, tanto faz verão
como inverno, é exatamente o mesmo.

'*

A propósito: 90 por cento dos funcionários foram recru

tados na própria Laguna.
E agora?

QUando elas pensavam que
iam saltar, não,

dão um voleio, e volt2.ffi
para trás...

De governo em governo. ,
'

"FOMADA DE PREÇOS Nº 36/76.EDITAL'Os candidatos inscritos aos concursos de promotot e de

juiz de direito estão indignados com demor,! da realiza

ção das provas que viriam avaliar as suas reais',cOJldições.
�

* ::',',

A coluna, curiosa que é, pergunta: seriam esses c.�n.cursos
iguais ao de fiscal de tributo estadual com iristriçõés ,

alilertas no governo Colombo Salles e, até hoje I!â'o �eali-' '

zado? Se a resposta ,'vier a ser' posiÜva, Q, concurso de '

fiscais será nesta ad)11inistração::. �
E os outros dois, no,

pr6ximo governo. . .

"

•
Antes de ganhar os cinco

Oscar, Florianópolis
estava anunciada para ser

a cidaq.e brasileira que
estrearia "Um

Estranho;no Ninho".
Agora, provavelmente,
será das últimas. ..

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASI),N -, sociedade
de economia mista, registrada na Junta Comercial do Éstado sob o no. 34.438 CGC do

Mini.stério .da Fazenda no. 92,508.433/001, com ,sede à rua Tiradentes, no: 17, em

Flonan6p�ls - SC, torna p(Jblico ,que farã realizar no dia 15 (quinze)-de junho de 1976, às
15:00 (qUinze) horas, em sua sede social, TOMADA DE PREÇOS no. 36/76, destinada a

selecionar propostas para contratar a execução de OBRAS CIVIS no Sistema de Abasteci
mento de Água da cidade de FLORIANÓPOLIS - SÃO JOSt - SC compreendendo'
RESERVATÓRIO APOIADO (1.180m3) e INTERLIGAÇÃO ENTRE O RÉSERVATÓRIO
EXISTENTE E O PROJETAOO.

Um Conjunto de especificaçê!.es, detalhes, e demais elementos sobre a' Licitação,
denominado PASTA DE LlCITAÇAO, p()derâ s,er adquirido na, sede da "CASAN", 'mediante

�,o reembolso das despesas de reprodução no valor de Cr$ 100,00 (cem cruzeiros).
f,. , 'Florianópolis, 31 de maio cÍe 1976.

A OI RETORIA

, LAJE PRÉ-MOLDADA 1ilPUIA

�
PARA FORRO E PISO COr:1SU Item-nos

(0482) 22·6500Maior rapidez. Economia de 30% � Entrega ,

imediata Qualquer quantidade .Atendemos t0do o

estado com 'assistência técnica

REG, Cf1EA: �í:0 5,mi.· ,'lO,' Região
VENDAS: Rua Em{lio B!um. 27 ;; Florianópolis. se

Vocês sabiam que Tubarão recebe, diariamente, 20 toneladas
de fuligem provenientes das chaminés da Sotelca?

� muito pó para uma ci,dade soo ..

22·6290

22-4235

22-4002

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



-Casamen to - Logo
mais às 20 horas, na

Capela do Divino Espí
rito Santo, Elza Silva e

Zarr, Stael Leite, vão

receber a bênção do

casamento. Após a ceri

mônia, na capela, Elza

ê Zãny receberão cum

primentos.
x-x-x

Os médicos, Antônio
Santaella e Niltbn
OI i nqer, na abertura da

exposição de pintores
catari nenses no Santa
catarina Countrv Club,
palestravam sobre re-

cente congresso médi
co realizado na capital
gaúcha.

'x-x�x

Em/Brasília - O depu-'
tado federal e Sra.

Luiz Henrique da Sil

veira, em seu aparta
mento recebe ram con

vidados para um gran
de jantar, quando era

festejado o aniversário
da Sra. Ivete Appel su:
veira. Arthur e Ivone

Appel, da sociedade de

Brusque, participaram
do . comentado jantar
do casal Silveira.

x-x-x

.Janaina - Com um

grupo de amigos e pa
rentes em sua residên
cia a Sra. Zil ma Fer
nandes Seara, festejou
o aniversário de sua so

brinha Janaina.
x-x-x

Em Porto Rico - A

Transbrasil SIA Linhas

Aéreas, atendendo
convite da Embratur,
participou do Congres
so da Confederação de

MINISTÉRIO DOS TRANSPORTES
DEPARTAMENTO NACIONAL DE

.

ESTRADAS DE RODAGEM
160. DISTRITO RODOVIARIO FEDERAL

I.
-I'

o 160. Distrito Rodoviário Federal, faz público a

quem interessar possa, que no dia 22 de junho de
1976, às 14,00 horas, à rua Dr. Alvaro Millen da Sil
veira, no. 151, realizará abertura da Tomada de Pre
ços para execução do acesso da cidade de Concórdia à
rodoviá BR-153, numa extensão de 5 (cinco) KM,
compreendendo serviços de pavimentação e obras
complementares.

As Sras. Maria Odete Bonato, Diva Buechler,
no jantar do casal Bonato palestravam
com as Sras. secretário Salomão Ribas,
Lázaro Bartolomeu e coronel Décio LéK,Io

Organizações .Turfsti

cas da América Latina,
realizado este ano em

Porto Rico. Foi o mais

visitado e solicitado

s tand da Transbrasil

pela distribuição de be

I íssimos cartazes e car

tões de passagens do

Brasil.

Lunardelli, este mêsde

junho, está expondo li

vros de grandes escrito
res franceses, em sua li

vraria.

Figuei rense - Em reu

nião realizada na últi- .

ma semana, na sede do

Figuei rense Futebol
CI ube, foram eleitos

x-x-x

Coquetel - A Direto

ria da Concretex - En

genharia de Concreto

SIA, no Santacatari na

Country Club, recebeu
'convidados para o co�

quetel de inauguração
de sua filial - usina,
em nossa ci dade.

x-x-x

Marquardt - As princi
pais indústriasdo Brasil,

- estão" cl ass i fic'àndo
Ma rquardt, indústrias
de malhas de Jaraguá
do Sul, como a ôe.-ern

presa de maior consu

mo no país.
x-x-x

Livros - Homenagean
f do a cultura francesa
em Santa Catarina, a

x-x-x

x-x-x

Festival - A Associa

ção dos Técnicos em

Turismo do Estado de
Santa Catarina, está
em atividades com a

realização do "Festiva!
Catarinense do Folclo

re", que será realizado
.no Ginásio Charles Mo

ritz.

x-x-x

Os secretários da Agri
cultura de Santa Cata

rina, São Paulo, Paraná
e Rio Grande do Sul
estiveram reunidos
'com o ministro Alys

, son PaOIi'nell'i, 'na sede'
da CATI - Coordena
doria de Assistência
Técnica, em Campinas.
Os assuntos focaliza
dos foram produção,
recursos naturais e in

centivos fiscais, abaste
cimento, controle da

Iprodução e comércio.

presidente do Conse
lho, Femando B. Vie

gas e presidente daque
le Clube de esporte Jo
sé Newton Spoganicz.'

x-x-x

O 'governador Antônio
Carlos Kodner Reis, sá
bado em Curitibanos,
presidiu a solenidade
de inauguração do pré
dio da Telesc e a insta

lação 'do sistema da

discagem direta. Dou

glasMesquita presiden
te da Telesc, esteve

presente à solenidade
além de outras altas
autoridades, '

x-x-x

Palestra - O general
Samuel Alves Corrêa,
Comandante da 5a.

Região Mil itar proferiu
palestra na sede do Co
mando do Grupamen
to do Leste Catarinen
se. O tema dapalestra
foi infiltração subversi
va na Imprensa.

x-x-x

A direção do Besc,
inaugurou mais um

posto de serviço da a

gência urbana, a rua

Felipe Schmidt, edif(-
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cio Aí tença 10. andar.
O ato de inauguração
contou com a presença
do presidente do Besc,
Dr. Jorge K. Bornhau

sen, vice-presidente da

quele Banco Sr. Elmar
R. Heineck e' outras
au to ri dades.

x-x-x

Viagem - De malas

prontas para uma via

gem a-São Paulo onde

vão atender convite da

Fenitt, o casal Luzia e

Alexandre Sal um.
x-x-x

Castelane - Marcada

para dia 16 próximo
no Clube Doze de A

gosto, a exposição do

consagrado artista plás
tico brasileiro, um dos .

poucos que anualmen
te expõe seus trabalhos
na Europa.

X-X-)(

A secretaria da Educa

ção encerrou na última
semana o II Curso de
Treinamento em Esta

tf s t ica Educacional,
promovido pelo Setor
de I nformações Educa
cionais da Assessoria

Durante o jantar do casal Bonato palestravam
os Srs. 'Eduardo Santos Lins, Paulo

da COsta Ramos, Francisco Grillo, Flavio Coelho
e José Matusalém Comelli

Fique trallq_uilo neste fim de semana.
O PLANTA0 de AMAURI Veículos garante o

p'erfeito desempenho
ao seuVolkswager..

de 'Planejamento. A

ação do pessoal trei na
do nesse curso terá iní
cio em todas as coor

denadorias segundo in

formação do coordena
dor da Assessoria, de

Planejamento, profes
sor Antôn io Cesar Be

cker,
x-x-x

fenit - Rendas, organ
zas, cambraias e funtão
'bordado, são tecidos

da nova coleção
Hoepcke, que serão ex

'postos em um stand na

movimentada Fenit,
que in ieia segunda-fei
ra em São Pau lo.

x-x-x

Beatriz -

.

Lia e Luiz

Henrique Tancredo, es
tão de parabéns pelo
nascimento de sua lin
da filha Beatriz, ocorri
do quarta-feira, na Ma
ternidade Dr. Carlós
Corrêa.

CAMPANHA DO AGASALHO

x-x-x

t: ainda assunto nas ro

das sociais o requinta
-do jantar realizado no

último sábado, no a

pa rtamento do casal
Ivan Oreste Bonato.

7�
"""''"''':0'''' AUTORIZA""�

AVISO

TOMADA DE PREÇOS, - EDITAL No. 20/76

Florianópolis, 02 de junho de 1976.
, Mário Bortolino Bressan

ENGo. SUBCHEFE DO 160. DRF

DE IRMÃO PARA IRMÃO
Minora o frio de um pequenino e Deus te aquecerá o coração.

Sociedade Assistencial São Vicente.

Entregue seu donativo na Casa Paroquial da Catedral Metropolitana.',
·
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GATÃO AUTO'MÓVEIS
Volks Azul Diamante,1.300 • . . . . . . . . . . . .. 71,
Ford Corcel Amarelo Luxo Cupê 74,
Ford Corcel Marrom Luxo Cupê 73

r 'Brasflia Marrom •.... ', . . . OK
Vai ks 1.500 Branco •......•...•.•.•.•• 72

COMPR.A, VENDA E TROCA DE AUTOMÓVEIS - CR�DI
'TO IMEDIATO - RUÁ FRANCISCO TOLENTINO, 13 .;

TEL: 22·2980
I

LANCHA FIBRA DE VIDRO, "PURBINA, TIPO GAIVOTA
RUA JOÃO PINTO ESa. SALDANHAMARINHO
FONE.: 22-0192, 22-1392e 22-2!iJ52

'�,.. J�NDIROBA .��AUTOMOVEIS LTOA.�
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 22-0192 - 22-,1392 - 22-2952

CHEVROLET OPALA CUP� VÁRIAS CORES
'CHEVRQLET'PICK-'uP ....
CHEVROLET CARAVAN ..

CHEVETTE VÁRIAS CORES
CHEVETTE "GP" , •....

CHEVETTE PA(STROPICAL
OPALA CUP� .......•
OPALA CUPÊ .•... '.. ..

CHEVROLET MALlBU ..•

'

._.

GALAXI'E '. . • • • . .'.

GALAXIE ••••••••••
"

.•...••.• 1.
MOTOCICLETA HO!'JDA CB-3600

Volkswaqen 1300 Amarelo 1975

)/olkswagen 1300 Verde , " 1973'
Volkswagen 1300 Azul

'

1971
,

Dodqe 1800 Branco , , 1974'
Dodqe 1800 Amarelo , ',' ',' 1974
Kombi Pick-Up Creme .- , � , 1975

,

Kombi Branca , .. : 1972'
Opala Super Bege , , 1'976

OpalaPrata , , , , .. ,.1b72
Brasília Amarela .' 1974

I Passat L Branco, .............•............... 1974

CO�UlCIAl BEiRA MAA vEICUlQS

.

' Av. Rubens de tclTUda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

FONE..., 22 - 5757

I

I
I '

DPTO: DE VENDA'DE'VEICUlOS USADOS

COR ANO', MODELO

Volksvvagen 1300 Vermelho ,
_ 1971

.Corcel Cupê Luxo Branco 1972.

.CorcelCupê Luxo Vermelho ' . '1973

.Corcel Cupê Luxo Vermelho Jambo 1975

;Correl Sedan Standart Amareló ..
1975

.Dodqe 1800 Vermelho .'.. . .. . . . . . 1974
Maverick Cupê Super Luxo com Ar Amarelo 1974
:Maverick GT Branco com Preto 1974

!Opala Sedan Azul '. . . . ., . . . .
1970 '

Opala Sedan Prata . . . . . . . . . "1970

Variant Azul' ..... ""1' • • • • ..;.' 1'970

Rural.4x.4"Vermelho com Branco, .. ' " '. "." .. 19-7'4"

PiCk.W-pt4'x2 Áz�1 ., '�, ..
'

.. ;. .' {fijJ-\' .... " ,1971·
Dodqe Dart SE Àmarelo .. ; .. : ..

'
..

� 1972

IJIRRONAl, paga melhor pelo seu ve(culd

Possuímos todq a linhã VW 1976 OK à disposição
Financ.iamos veículso da.' VW de 6 (seis) a 36 (trinta,e seis)
meses, nóvos ou usados acima do ario'de 1974.
Abaixo do ano de fabricação de 1973 nnanciômos de 6 (seis)'
a 24 (vi nte e quatro) meses.

'\
,

Tranquilidade com a garantia de Amauri peças'e Veículú,
Lida. Rua Gal. GaspanDutrà, 90 - Estreito ou pelo fone

44-0522.

REVENDEDOR

AUTORIZADO

ESTOQ\JE DE vEftULOS

Corcel -, br.anco everest

COrcel - branco everest

Variant - azul danúbio
,Brasilia- verde hippie .

Brasilia lilás pop ....
1500- bege alabastro .

Belina -' branco everest

1500 - riiágara .....
1500 - amarelo safari .

1500- azul,marinho . :

Opala - vermelho escarlate
1500- azul diamante
1300 - branco lotus ....

HUA:'ANTÔNO l,.UZ. 179
COMPRA,TROCA,VENDE

CHEVETTE SLCINZA PRATA OK

CHEVETTE SL BEGE '. OK
CHEVETT'E SL AMARELO ....• ,: .•...•..• '...... OK.

PASSATI,.AZUL •....••.•...•..•............. 1975
OPALA 4 PORTAS MARROM .... 0,' ••••• , 1974
'DODGE 1800 VERMELHO .• :: •.... : 1974
GALAXIE LTD - LA'\IDAU 1972

ADILSON AUTOMÓVEIS

COELHÃO AÜTOM OVEIS
Ru� Fr ancisco: Tolenti no:'

11 Fone 22-7180.

VOLKS 1300· VERMELHO 1969
VOLKS 1300- AZUL DIAMANTE •......•......• 1970
VOLKS 1300- VEHMELHO ...... :, •....•. ., ..• 1970
VOLKS 1300- AZUL DIAMANTE .....••.•. , •..• 1971'
VARIANT-OCREMARAJÓ 1973
VARI ANT - AZUL DI AMANTE .'. .. . 70/71
BRASíLlA- AZUL CAiÇARA

'

•...•.....•..• 1!:l74
BRAS(UA- BEGE ALABASifRO ." .. , , ••• OK

I ' LTD-lANDAU 73
Vende·se, OU troca�se, super conservado, único.

dono, COm 42.200 Km: Tratar: fone 22-3868 ou

Bocaiúva, 69.

1976
1976
1976
1976
1976
1976
1975
1972
1968
1974
1968.

L T DA

APARTAMENTO - 131 m2
COQUEIROS

VENDE-SE
Rua José do Vale Pereira (rua Juca do loide).

localizado em rua arborizada Perto da praia, 3
quartos, sala, cozinha, copa,'2 banheiros, dependência
de empregada, área de serviço, garagem. Primeira
ocupação. Tratar com Darci fones 22-6500 .e

22-6290.
I

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASil
40. OFíCIO DE NOTAS E PROTESTOS EM GERAL

EDITAL DE NOT!FICAÇAO DE P�OTESTOS
Por não terem sido encontrados pessoalmerite nos endereços a

mim fornecidos ou por.recusarem a tornar ciência faço saber aos que
o presente edital virem ou dele tiverem conhecimento que deram

entrada neste Otfcio à rua Conselheiro Mafra, 37, para serem protes
tados contra os responsáveis dentro do praza legal os titulas com as'

seguintes características:
Duplicata - 321411- Venc. 19/4/76· Cr$ 628,78- Cedente; Kartro
S/A - I mp. Dist, - Apresentante: Banco do Estado de São Paulo,S/A.
Devedor: CAF - DAM CONDOMINIOS
Duplicata - 26323 - Cr.$ 856,28 - Venc. 1515176 - Cedente: I rirnar

Apresentante: Banco do Brasil S/A· Devedor: ROGÉRIO BARBO

SACABRAL
5,N. Promissórias - 13 - 14 - 15 - 16 - 17'- Cr$ 2.946,45 cada -

vencimentos: 12/12/76 � 12/1 - 12/2 - 12/3 - 12/4/76 - Apresentan
te: Banco do Estado do Paraná S/A - Devedor: WALDEMIRO ross
SCHElMANN - CPF no. 105.205.549.
N. Promissória- 07/24:Cr$ 589,29- Venc.15/4/76- Apresentante:
Banco do Estado do Paraná SIA - Devedor: OUMPIO FERREIRA

!

FlLHO-'CPF no..080.476.349. ';::======================:
N. Promissôrla - 1'624 - Cr$ 289,45 - Venc. 08/5/76 - Apresentante:
Mercantil Finasa S/A "'Devedor: PEDRO PAULO SCHTlLING -

CPF no. 086.953.691.
N. Promissória - )3/24'7 Cr$ 984,13 - Venc. 07/5/76 - Apresentante: ,

Mercantil Finasa S/A - IDevedOr: ADEMIR DE OUVElRA '

Duplicata' - Cr$ 1.530,00 - Venc. 30/2/75 � Apresentante: cÍfias
.Santa Maria- Devedor: MIGUEL CAMARGO DE JESUS

'

Ir: Dup!icqta '. 'Ç;r$ 1.48�,OO"- Ven�. 30/1:lInL�.,Aprese'l���m:, S:;;a,�", '

ISanta�Ma�i'�a��.Oe\iEfdo(:.NILVO'FRANClSCOSCHMJTZ I..
�, "",.;.:

2 duplioatas> 01 • Cr$ 3.009,.00'· 2J568,00.- Vencinnerit6s�130/8/75
_ 20/8/75 - Apresentante: Casas Santa Maria -; Devedor: PEDRO
MANOEL AZEVEDO NUNES

Florianõpolls, 02 de jl,!_nho de 1976.
TABELlA

1976
1975
1975
1974
1974
1974
1973
1973
1973
1972
1972
1971
1970

1966 - Trucão.. Ótimo estado. Vende-se à
vista ou pequeno prazo. Ve� com Sr. Osvaldo
no Jardim Atlântico. '"

Apto. na Beira-Mar Norte, negócio direto com aproprie:
tário. Tratar no Restaurante 1 o, de Maio - Rua Tiradentes,
9, ou pelo fone 22-4925.

Ótimo terreno com duas casas de madeira. Rua João Am

brõsio da Silva - 2a. Travessa a esquerda, em Barreiros, Tra-
>,,"' /1. .

r \:
.

tar no local com Dona Mara, Preço Cr$ 60.000,00.
! .

.
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TOMAl,

FUNCIONÁRIO
PARA ESCRITORIO

Com conhecimentos e prãtica dos
..!ivros fiscais.

Tratar: rua Conselheiro Mafra, 72.
' "

).�.

APARTAMENfO VENDE-SE.

ALUGA-SE

'AjiTí�_rn!s �..mb"utlÇfos, cozinhas a'mericãnêl é
\

'
.

com TOMAZ. Rua São João Batista no. 60 -'

Fone 22-5888.

TÉCNICO ALEMAo ESPECIALIZADO
EM LIMPEZA DE VIDRACAS TAIS COMO:
Prédios � casas recem construídas,
casas residênciais e comerciais.

Vitrinas e Luminosos - Conjuntos residenciais

Portas e paredes de vidro

Preço acessível - Serviço rápid� e eficiente.

ORÇ(\MEJlITO SEM COMPROMISSO
Informações pelo telefone 43-15 I - Biguaçu

APARTAMENTO COM 3 QUARTOS E DEMAIS DEPEN
DÊNCIAS, À RUA FERNANDO MACHADO No. 36. TRA- I

TAR NO LOCAL (TÉRREO).
. ,

SAVAS APOSTOLO PITSICA
clfNICA DE SENHORAS

ED. CEISA 404/05 - FELIPE SCHMIDT
Tel, 22.4838 - horário das 14 às 20 horàs.

Vende-se uma fina residência em zona privilegiada, com 3

quartos, uma suite, living, cozinha/copa americana, garagem
para 2 carros, dependência de empregada, churrasqüeira. To.
dos os-quartos e cozinha com armários embutidos.

TRATAR: ATLÂNTICA- IMOVEIS LTDA
, R ua Li berato Bittencourt, 203 -\Estreito

Fone 44-1787 - ORECI 312 .

CLlNICOR

Clíníca de Doenças Cardiovasculares
Edifício Fleming 60. andar

Av. Othon Gama D'Eça 153 - fóne 22·6860

ÓTIMA RESIDÊNCIA

CASA NOVA
Living, sala de [ántar, ,3 quartbs (1 com banheiro

privativo) banheiro social, dependência completa de ernpre
gaGla, área de serviço, garagem. Azulejos decorados até o

teto, arrnârio embutido, cozinha formaplâs, forração, .ejardi
namento, gâ� central, papel de parede decorado.

Preço: Cr$ 575.000,00 (Firianciamento até 400.000,-(0)
Tratar, no Edf. Dias Velho Sobreloja, Salas 15/16/17 -' Rua
Felipe Schrnidt, 27, Fone 22-3537 -' Regis I móveis Creci
58.

Dr. Jauro Collaco
, Dr. Joíb Gerk

.

Dr. Luiz Carlos Santiago
Dr. Maurilio Lopes Silva
Ora Maria Helena LopesSilva

Clínica
Eletrocardi agrafia'

. Cícloerqometrh,
Chek-Up Cardiológico
.Cardlol agia Pediátrica

cAtende com hora marcada.

REPÚB'lICA J=EDERATIVA DO BRASil
40. OFíCIO DE NOTAS E PROTESTOS EM GERAL

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO'O,E PROTESTOS
Por não terem sido encontrados pessoalmente 'nos endereços a

mim fornecidos ou por recusarem a tomar ciência faço saber aos que
o presente edjtal virem ou dele tiverem conhecimentQ que deram

entrada neste Offcío à rua Corselhelro Mafra, 37,�para serem protes
tados contra os responsâveis dentro do praza tegal os tftulos com as

segui ntes caracterrsticas:, '

Duplicata.- 314 - Cr$ 4.466,00 - Venc.,30/3/76- Cedente: Betolléo
Contr. In:d, e comércio Ltda - Apresentante: Bancb do Brasil '$iA
Devedor: BRAULIO SOARES- CGC no. 82.531,427/001.
Duplicata - 1'93 - Cr$ 1.054,26 -Venc. 18/5/76 - Ceden.te: Indústria
Mármores - Apre�éntànte: Banc0 do Brasil S/A - Devedor: IMA EM
PREENDIMENTOS LTDA- CGC no. 82.515.766.
N. ProfDissória - 03 - Cr$ 7.00,00 - Venc. 30/11/75 - Apres'entante:
Besc Fi nancei ra S/A - Devedor: CARLOS ANTÔNIO tOS!A· çp F

no. 04.554.219. I

Duplicata - 003054 - Cr$ 7.462,40 - Venc� 25/4/76 - Cedente: Koni
'

Ind C0mêrcio Ltda - Apre;entante: Banco do Estado de São.P-aulo
S/A - Devedor: MAPRO C. REPRESENTAÇÃO MÁQUINAS P.

QUIMS.
.

3 duplicatas - Cr$ 250,00 - Venc. 20{11, 2'0/12/75,20/1/76- apre
sentante:' Eugênio ,R<lulino Koerich - Devedor: RlJI FABlAM'

BLEYER .

Duplicata - 01 - 'Cr$ 1.181,00 - Venc. 30/12/75 -' ,Apresentante:
Casa s Santa M ari a - Devedor: AVANI DUARTE
N. Prbmissória - 11/24 - Cr$ 1.505,14 - Venc. 20/4/76 - Apresentan-:,
te: Finasa S/À - Devedor: ANTÔNIO .INACIO PEREIRA.,

.
'

Duplicata - 28083 - Cr$. 1.202,00 - Venc. 2ê/12/73- Ap.resentante:
A Modelar S/A- Devedor!.EDUARDO DE ARQUINO.
Duplieata - Cr$ 702,00 - Venc. 25/11/75 - Apresentante:, Casas San

ta Maria- Devedor: JOSÉ JORGE SILVA FILHO. ,

"

Duplicata - Cr$ 2.970,00 - Venc. .30/10/75 - Apresentante: CasaS'
Santa Santa Maria - Devedor: JONAS SIMAS CUSTOmO·. ' ,

2 duplicatas - Cr$ 2.000,00 cada - Vencimentps: 02/4, 02[5/,76-
\ Apresentante: Copaeabana MÓJeis Ltda - Devedor: ARI MIGUEL
DA Sn.yElRA.

'

Florianópolis, 03 de junho d� 1976.
TABEliÃ

.

CASA 186m2
Living, sala de jantar, .copa-cozinha, escritório, 3,quartos,

'banheiro privativo, banheiro social, dependência de empre
gada" .área de serviço, garagem,. rhu�r3!:q�eira.. (Gás central,
azulejos decorados, esquadrias de alumlnío, grama forra-
ção).,

' r

Preço: Cr$ 492.000,,00 (Financi.amento até 392.000,00)
Tratar na Rua Felipe Schrnidt, 27" sobreloja salas 15/16/17
ou fone 22-3537 - Regis I móveis Creci 58.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
tOMADA DE PREÇOS No.-76-466.

AVI SO .,
-

,

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMI?RAS tomà público; ,

para conhecimenta dos interessados que receberá propostas de fi r
mas habilitadas prelimi narmente, nos termos da Lei AO. 5.089 de
30.04.75; até as 15 horas do dia 18 de junho de 1976 para o forneci
mento de "MATE RIAL DE EXPEDI ENTE".

O Edital encontra-se afixado na sede do D�partamento Central de
Compras, à Avenida MaurO Ramos no. 212, em 'F;lorian.ópolis, ES1a
do de Santa C,!tarina, onde serão prestados os esC'iareçimentos neces-

sári os e forneci das cópias de Edital.
,-

Florianópolis (SC), em 01 de junho, de 1976.
CARLQS GOES BESSA "',

,

Diretor Geral.

VEN,DE-SE

EDESCO

ORAÇÃO AO' DIVINO EspfR"trO SANTO .

Espirita Santo, você que me esclarece ttHio, que ilumina ,todos os

caminhos para que eu atinja o meu ideal, você'qUe me da o dom de
perdoár e "esquec�r o' mal que me fa�eliTl e qU'�{��'todos os instantes

de minha vida:,estã comi'90;- eu quero neste cu"PtGJ�diálogo, agradElcer
-lhe por ·tudo;e c'onfirmar mais uma vez que eu numca quero' me'
separar- ,de você; por :.maior que seja: a ilusão' material, não será o

fl')rni'mo de vOfltadê.q'Ue si(lto de um dia estar' com você e todàs os

meus i rmãqs na !iI óri a perpétu�.
'

Obrigado mais uma vez. .

A pessoa deverá fa�er esta oração 3 dias seguid�s sem dizer o pedi
dÇJ. Den'tro de 3 dias serâ alca nçada a graça por r:nais dif'lcil que seja:
Publicar assim que receber a gr.ac;:a:

'

'l\ÍIària Bdrdignon Destri

SACO DOS LIMÕES
,

Casa com três quatros � demais dependências. Toda acarpe

tadaern nylon, telefone, rua tranguila. Consulte-nos pelo fo
ne 22-4291 ou Centro Comercial ARS, conjunto 410·- Creci
630.

.

'

EMPRESA DE SERViÇOS CONTÁBEIS LTOA.

Serviços Contábeis Mecani>zados, Contratos, Distrates, Decia-'
. ração I. R. (Pessoa Física e ju ridical) e Serviços gerais. .

Rua: Cei. Pedro Demoro, 1825.- Estreito - Florianópolis-
SC

.

Telefones - 44-2966 - 44-0368

.

_ DOCUMENTOS PERDto,oS
I· i

FCiJram perdidos'os 'seguintes documentoS@Ó'fart'eira de Habilit�
ção, CElrtifiéado de Seguro e Gle Propriedade !do veículo' man;a Volks
wagen, ano 1973, cor 'azul niágara, placa AB-40P5, pertence�te ao

Sr. Gil bertÇJ Rateke - Rua Bulcão Viana no. ·1.30I.!qne 22-6299., '

VENDE-SE
Casa de madeira, com 3 quartos e 69,00m2. Em terreno de

225,OOm2. Tratar: rua General Nes'tor Passos;.,no. 26"Fun
dos, Centro.

. ,

,

ALUGA�SE CASA,
,

,

Beira-Mar Norte no. 460:' esq .. Praça Dias Velho, com
300m2. Ver e tratar: no I.ocal.'

VENDE-SE

ALUGA-SE GALPAO,
Rua Leoberto Leal, próximo trevo em Bar

,reiros. Tratar pelo fone 44-0'0'0'2 Óll no

posto I pirela ., .. no Estreito.

Uma Gleba de terra, em ôtlrna localidade, a 13 minutos

do centro, medindo 78.913m2. Tratar peío f.one 2.2-4426
oú pessoalmente à rua Julio Moura, 24 - Nesta.

-
.

LAGOA DA CONCEiÇÃO
,

Lote' Aa Lag'oil da Conceição, no Centr0� perto da·Lago'a.
Cr$ 5o.000,00� Facilitamos: Ç)etalhes pelo fone 22-4291, .ou
Centro Comercial ARS, éonjunto 41'0 - CRECI 630.

VENDE�SE UM PASTOR' ALEMÃO
E UMA CADELA DOBERMANN

TERRENO .FRENTE PARA O ','MAR I'

Em Santo Ant,ônio, veAdo com 30 metros de frente,
total de 1.1 OOm2. Preço:' Cr$ 300.000,00. Tratar: pelo tOt:le
22-4790 'no ho�ário comercial.

...
Excelente pedigree, ambos com doze meses de il!lade. Tratar:
fone 44-1018 a parti r das 1.8: 00 horas.' '

TERRENO ITAGUASSÚ 450m2
.vet:lde-se 'lote em Itaguaçú, com !rrdik; para·O f!lar,

contendo 12 metros", de fr'ente. por 37,50 de fundos. (2
últimos lotes)

Preço por M2 � Cr$, 500,00 ( facilita-se até 6 meses:).
Tratar na F'iua ,Felipe Schmidt, 27, Edf. Dias'Velho

sob�loja,salas 15/.16/17 ou fone,22-3537 -'Regis ImÓveis
"

- 'Creci 58.,
'

VENDE-SE, TELEFONE
Fone 44-0794, ou' troca-se p�r outro na T rin�at!e.
T ratar: fone 44-0794.

ALIANÇA
J -�

VENOEI\II-:;;-§I:. cesas-residenciais de fino aca-

bamento, r:'prônta
.

entrega
'

em 20' dias, com

duas garagens cada UI;Tlâ-, localizadas Bom

Abrigo, Bairro Coqueiros. Projetos: Dr. Bóris
"Tertschitsch

'

Uma , sala própria p�ra comércio' com

92,O'Om2. Em Itaguaçu. >"

ALUGA-SE casa com 3 pavimentos própria
para· escritório de empresas, área. isolada,
corn telefone. Preço: Cr$ 1.O'O'O',O'O'�· Tratar:
Construtora ALLlANÇA, fones 44-0'255 e

44-0'291. CRECI 169: '

�------------�----------------------- ..___

I •

CONSTRUTORA E
IMOBILIÁRIA"
BERCATON LTDA.

Pi.Ja: CeI. Pedro Demoro, no. 1825
Estreito -:- Florianópolis - se
CREA 4918 - CRCI 41

. Fi)nes: 44-2966 - 44-O'3.F8

CONSTRUÇÃO FINANCIADA - RESID�NCIAS
OFERi;CEMQS UMA NOVA .opçÃO. CONSTRU(MOS P.I
SUA RESIDENCIA DE ,ALVI;NARIA TOTALMENTE FI
NANCIADA. MATERIAL DE PRIMEIRA QUALIDADE -

T�CNICA APRIMORADA. .

-

VENHh\ VISITAR NOSSAS CÀSAS EM CbNSTRUÇÃO.
.

. BERCATON- SEGURANÇA EM IMÓVEIS

VEN�'EMOS
EXCELENTE APARTAMENTO - CENTRO

I Vendemos na Av. Beira-Már excelente apartamento com

150,00m2, ;3 quartos, living, copa, cozinha, BWCs, dep. em-,
pregada, garagem, área de ser.viço. Aceitamos apartame'nto
l'!1enor de entrada.

OTIMA CASA DE ALVENARIA- COQUEIiõ!OS
Vendemos, sem habite-se, ótima residência de alvenaria fino
acabamento, com garagem pará 2 carros, living, copa, 'cozi-'
(lha, I;lWCs, 2 quartos, suite, dep. completa empregada, lavan'
deria e churrasquei ra. Azulejo decorado até o teto no BWCs e

" C,ozinha. Pequena en,trada.esaldo financiado.
.

CASA DE ALVENA'RIA COM·124,00m2. Cr$ 350. ocio, ciú
Vendemos casa de alvenaria em construção, contendo 3 quar
tos, sal a, ,copa, cozi nh-a, BWC, área de serviço' f! garagem.
Entrega dentro de 60 dias. RlJa calçada.

.

CASA DE ALVENARIA COM .131,00m2 - Cr$ 370.000 00
Vendemos excelente residência,�de alveAaria, ter.reno corri 3
quartos. saia. copa. cozinha, i;lWC, área se'rviço, dep. compl'..
empregada, ga:agem. Pequena entrada e saldo financiado..

RESIDÊNCIA TOT.A,LMENTE FINANCIADA
C'r$ 260.000,00 "

.

Vendemos com 3 qu artos, saia, COpa, cozi nha, BWC, em- aca
bamento. Mais garagem e área. de serviço. Área constru ida
101,00m2.

C,ASA DE ALVENARIA COM 131 OOm2- NOVA
";',"iI

'

Vendemos btima casa d� alvenaria: fi'Ílo acabam�nto"con'ten- �
,dq 3 quartos, living amplo, copa, cozinha e BWC e garállem
Cr$ 320.000,00 com p.equena e':ltrad" e saldo financiado.

I./

"

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o Paineiras vai fechar.

,
as antes tem festa. - Dia 20,

uma excursão para conhecer

SC - Ci nema especial com "os

grandes mestres do cinema

mundial" - O Coral da Ufsc fará

o "Concerto Azul" -

Um curso em São P-aulo e três

em Florianêpol is -

Escolinhas de Arte

I

Televisão
Canal 3

Hoje - 11,40 - Colar

Bars, 11,50 - O po�erOlo
Thor 1215 - Vila Sesamo,
1245 - jornal "Hoje", 13,20
_ 'Comédia aássica. 15,00 -

Estórias de Elza, 16,00 -

Nova Dimensão, 17,00
Shaw das Cinco, 17,30 -

Faixa No�re, 18,00, - Novela
1 (Vejo a lua no ceu), 19,00
-'- Novela 2 (Anjo Mau),
1940 - Bola na rede, 19,45
_ 'Jornal Nacional, 20,15 -

Novela 3, (Pecado Capital),
21,00 - Sex ta Super Show;
22,00 - Novela 4 (O Grito),
23,3-0 - Jornal "Amanhã",
22,40 -

I
Harry O, 23,40 -

Havai e 00,40 -_ Sessão Coru

ja. ,
-

Amanhã - 11,50 - Colar
I Bars, 12,00 - A corrida ma

luca, 12,30 - O Urso do
Cabelo Duro, 12,45 - Con
fronto, 13,00 - Jornal "Ho

je", 14,00 - Globo Reporter,
15,00, - Os Waltons, 16,00 -

Amaral Neto Repórter, 17,00
- O Globo em que vivemos,
18,00 - Dísney landia, 19,00
_ Novela2 (Anjo Mau), 19,50
- Bola na rede, 20,00, -

'Jornal Nacional, 20,25 - No
vela 3 (Pecado Capital), 21,00
- Primeira Exibição, 23,00 -

Sessão de Gala e 10,00 -

Kung Fu.

,
_ Domingo - 09,40 - Colar

Bars, 09,50 - Em busca de
novos horizontes, 10,00 -

EConcertos para a juventude,
10,50 - '. Fatos e Filmes,
11",1 ° - Esporte espetacular,
12,00 - Silvio Santos, 20,00
- Fantástico, o show da vida.
22,00 - Prerniêre 76 e 24,00
- Festival de Sucessos.

Canal.ô
Hoje - 11 ,55 - TV Edu

cativa, 12,20 - Sessão Paste
lão, 12,40 - Jornal da Tarde,
13,00 - Bola em Jogo, 13,30
- Sala de Visita. 14,30 -

Sessão da Tarde, 15,45 -_

Sessão Patotinha, 16,45 - TV
de Comedias, 17,00 - Sessão
Patota, 17,30 - Faixa Nobre,
18,30 - Canção para Izabel
(novela)', 19,00 - Um dia. o
Amor (novela), 19,45
Xeque-mate (novela), 20,45 -

'21ube dos artistas, 23,00 -

Mod Square (filme) e 24,00
- Cinema como no Cinema.
.; Amanhã - 10,50 - TV
Educativa, 12,00 - A bíblia
em destaque, 12,10 - Pesqui
_sa..l 12,40 _. Jornal da Tarde,
1 j,OO - Sala de Visita, 15,00

, Memórias de Churchill (fil-
me), 15,30 - Rumo às estre

las, \6,00 - TV de Comédias,
16,30:__ Faixa Nobre, 18,15
- Rei Arthur (filme), 19,00
- Um dia o Amor (novela),
,19,45 - Xeque:mate (novefa),
20,45 - Factorama, 21,00 -.

Deu. a louca no show, 22,00
Ciborg (filme), 23,00 - O

Sexto Sentido (fIlme) (; 24,00
- Cine Espetaculat .(

Domingo - 10,40 - 'TV
Educativa, 11,45 - Caminhoo
da Verdade e do Amor, 12,10
- Sessão Patota, 12,20 -

Domi,ngão, 13.1O-Cinema
como no Cinema, 14,40 -

Domingão, 16,00 Cine
Mund ru, 17,30 - Shaw do
_P ica-Õau, 17,55 - Futebol,
19,5 -. Jornal de Domingo,
20,29. - Os trapalhões, 22,15
- Cinerama 76 e 00,30
Cinelna como no cinema.

Rádio
Funcionando, ininterrup

tamente, 24 horas por dia. a
Rádio Jornal "A Verdade"
tem. de se�da-feira a s&ba
do, a segumte programação:

05,00 horas - "Portãozi
nho e Porteirinha", música
sertaneja; 07,00-- Jornal fula
do - Grande matUTIno "A
Verdade"; OS,OQ - Comece
bem o seu· dia. o- nosso tin
confio com Iracema de Alen
Car (música, conselhos, etc.');
09,30 - t-!ovela (Tupi) "O
amanhã es pera por nós
dois"; 10,00 - Encontro mu

sical, com Mil?el Livram�n
to (papo e musica); 11,00 -

A verd ade nos esportes;
12,30 - N.ovela (Tupi) "Co
mo te odeio meu amor";
13,00 - A Vcrdade coinanda
a tard(!t papo e música com

, Mário Silva; lS,30 - A grande
parada da capital, suceSSos
com Ccsar Souza; 17,30.- Vi
da somente vida.·conto com

pleto; 18,00 - Oração da Ave
Maria (ao vivo); 18,10 - Pro
grama religioso; 18,30.- "Zé
do Mato", música sertaneja;
19,00 - Agência Nacional;
20,00 '- Operação Minerva;
20,30 - A Verdade eSporTIva'
21,00 - Saudade também'
tem hora, música do passa-'
do, com Humberto Mendon
ça; 22,30 - A Verdade Esta·
'ção Primeira do Samba 'com
Jorge Salum; 00,00 - Expor
te Zero Hora; 00,30 - "Voc�
eu e a madrugada ao encor}:

�
tro do sol, música. papo c

'poesia, com Iracema de
Alencar. Até as 05:00 horas.

De hora em hora a esta-'
ção tem um "nOTIciário de
�inco minuts" (nas horas cer

tas). Nas meias horas, tam
bém de hora em hora, há
"cinco min utos 'de espor
te" ..

�os domingos 'a rrogra
maçao muda para musica c

esp9rte, c)I<clusivamente.

BOTIIBO
I

As informações contidas nesta

página foram fornecidas pelas empresas
que oferecem estes serviços ,

Cinema especial
Darci .Costa

Bolsas

O ESTADO _ 04 de junho de 1976 _ P�g�n.a p! !

Concerto Azul

Avi,ões
A Transbrasíl chega a Flo

rianópolis vindo de Brasília,
Rio de Janeiro, São Paulo e

Curitiba (vôo 521), as 11,00
horas; vindo de Manaus, Be
lém, Brasília, Recife, Maceió,
Aracajú, Salvador, Vitôria,
Rio de Janeiro, São Paulo,
Curitiba e Porto Alegre (vôo
520), às 16h3Om. Não tem
aos domingos vôos de Ma

naus, Belém e Brasília. \

,

Parte de Florianópolis pa
ra' Porto Alegre, Curitiba,
São Paulo, Rio de Janeiro,
Salvador, Recife, Fortaleza,
São Luiz, Belém e Manaus
(vôo 521, às llh20m; e para ,

Curitiba, 'São Paulo, Rio de
Janeiro e Brasília (vôo 520),
às 16h50m. (Fones
22-6188, 22-2820,
22-2327, 22-4022 e

22- 5 ° 8 8. Reservas, fone
22-6188).

.

A Varig chega a Florianó
polis: vindo de Porto Alegre
(vôo 121), às 08h15mj vindo
do Rio de Janeiro, São Paulo
e Curi tiba (vôo 120), às

, 17h20m; diariamente (inclu
sive aJS sábados e domin

gos).
Parte de Florianópolis:'

para Curitiba. São Paulo e

Rio de Janeiro (vôo 121; 'às
08h30m; pára Porto Alegre
(vôo 120), às 17h4Om. Indu
síve aos Sábados e domingos.
(Fones 22-2725, 22-1799,
22�2325 e 22-2688).

o Orion Aéro Táxi Ltda.
(rua ,Jerômmo Coelho,' 14,
edifício CeisaÔ 50. andar.
Conjun to 5 1 - fones
22-0004 e 22-4796) man- \

tém, fora do horário comer

ciai,
.

plantão permanente
através do fone 44-24,80
(rua Santos Saraiva, 1060,
Estreito).

.

Presta serviços de táxi
-aéreo em aviões Beechcraft
Baron e Piper Novajo (todoo
de dois tripulantes), -

para
'

quatro ou seis' passageiros.
Os preços de viagens' são
combinados, . conforme

.
o

percurso.

Iniciado o ciclo "GRANDES MESTRES DO CINEMA MUN

DIAL".
Ainda hoje e amanhã, os primeiros filmes do ciclo Grandes

Mestres do Cinema Mundial, no Auditório da Faculdade de Edu

cação, no horário de 20h30m.
Hoje - MEU AMIGO, AMfLIA E EU (Occupe Toi D'Amelie)

de Claude Autant Lara. Baseado em um original de Georges Fey
deau, é uma picante comédia francesa, de 1949, premiada em

Cannes em 1950, como a melhor comédia dó ano. Evolve um

triângulo amcroso, ·com um elenco encabeçado por Danielle Dar

rieux, Jean Desailly.
,

Amanhã - O TESOURO DA SIERRA MADRE (The Treasure
of Sierra Madre). Fume que exemplifica, em tema o estilo, o·
cinema de John Huston, O filme deu dois Oscars a Huston:

melhor diretor e melhor roteirista, além de um Oscar para
Walter Huston, pai do diretor, como melhor coadjuvante.
Humphrey Bogart, Walter Huston e Tim Holt são 3 vagabundos

. que se 'encontram em Tampico (no México) e resolvem

procurar �ouro 'nas montanhas, onde encontram um quarto
personagem (Brice Bennett). Um filme marcado por mão firme
de ponta a ponta. numa narrativa onde não faltam a ironia e o

realismo, Espetáculo super recomendado. _

,

.

O Ciclo é promovido pelo Clube N.S. do Desterro', junta
mente com a Coordenação de Assuntos Culturais da Secretaria

.

do Governo.

Meu Amigo, Amélia e Eu [Occupe Toi D'Amelie], de

Oaude Autant Lara

Restaurantes

qUAClÂRÁ _. Espeto corrido e a já tradicional
fartura da casa. Atendimento eficiente. No espeto,
correm o salsichão, leitão, cupim, galeto e outras

carnes. No Estreito, na rua Coronel Pedro Demoro,
bem perto do Supermercados Odívan. O preço varia de
Cr$ 30,00 a Cr$ 35,00.

O CHURRASCÃO - Na Trajano, 26, no centro da
cidade. A presenta um cardápio bastante variado. A
média é de Cr$ 30,00 por refeição. ,

'"

Clube Doze _ Aberto diariamente das 11 'às 15
horas e das 18 às 23 horas, tanto para sócios como

para o público em geral. Ambiente. requintado e

cardápio internacional. Camarões ao Creme, Cr$ 48,00;
peixe à brasileira, Cr$ 40,80; frango grelhado, Cr$
36,00 e filé a Chateaubriand, Cr$ 43,20.

O prato mais solicitado continua sençio O Imperial
Steak Boronoff, a Cr$ 38,00. Para acompanhar, qual
quer ,bebida, desde os tradicionais refrigerantes e

"seotch" até os vinhos importados; \

LAGOA IATE CLUBE - Para s6cios e convidada;,
v restaurante do UC de Niemeyer abre às ,nove e fecha
à meia-noite. No sábado, a pedida é a feijoada, a Cr$
35,00 por pessoa. No domingo, a dobradinha, a (r$
30;00. Além disso, apresenta ou tros pratos. no cardá

pio, a um preço médio de Cr$ 30,00 cada. Grande
variedade de petisca; para acompanhar os drinques não'

faltam, além de lanches quentes e frios.
LIRA, TÊNIS CLUBE _ Altos da Felipe Schmidt

(fone 22·3500), q restaurante do clube aten'de a sócios
e ao público em geral. Ambiente simples, mesas grande
e frequentadores seletos é o que você pode desfrutar.
Além do cardápio normal, apresenta sempre um prato
do dia, que custa Cr$ 25,00 por pessoa. O strogonoff

i

custa Cr$ 35,00; o filé a moda da casa, Cr$ 33,00; e o

camarão à grega, Cr$ 40,00. Além disso, deliciosas
pizzas e lazanhas, difíceis. na cidade, podem ser

encontradas ali por Cr$ 25,00. Bebidas nacionais é

estrangeiras estão.à disposição na larga adega do clube.

economistas, o-professor Tâ·
mio Shimizu, doutor em

. A Escolinha _de Arte de
Ciências pela Escola Politéc- Florianópolis (avenida Rio
nica da Univeridade de São, ; ....

' Ii ra n c o, 160 - fone,
Paulo na área de EnK/?nharia

'.-'. 22-6082), vinculada ao Mu·

. de Produção e Pesquisa Ope.
seu ·de Artes de Santa Catari-

, na e comemorando agora o
racional. licenciado em Mate- seu décimo. terceiro aro de
nuítica e pó�graduação em L�''-- atividade, tem ainda vagas
Ciências da Computação e

-

I" para o corrente ano letivo.

Admil:dstração' de Computa- Funciona em dois períodOS,
ção, desenvolverá conceitos e

manhã e tarde, e atende ao

público infantil situado na

simulação de sistemas. Pro- faixa etária qu� vai dos qua-
moção da Sociedade Brasilei- -tro aos 14 anos. Ela, que diz

ra pqra o Prof(resso da Ciên- vir dando às crianças a opor-

cia e 40 DepartameTlto de
tunidade de poderem expres-
sar no papel, no teatro, na

Extensãó Cultural da Uftc. múska c nas demais técnicaS,
De 14 a 18 de junho, no {ZO-

"
toda a riqueza de sua criativi-

rário das 17 as- 21 horas, no
- dade, continua �rigindo aqs

Centro Tecnológico da Trill- pais o Seu apelo: "Dê a seu

filho a chave para que ele,
dade. Inscrições na agência' sozinho, possa abrir as portas
da ,Caixa 'Econômica Esta- ,de um mundomaravilhoso -

dual, junto a� "campus". o mundo das artes".'

Noite

Um programa de bolsas
em "Nutrição" está sendo
anunciado pelo Conselho Na
cional de Desenvolvimento
'Científico e Tecnológico, em,
colaboração com a Coorde
nação do Aperfeiçoamento
do Pessoalde Nrvel Superior,
a Fundaçiio de Amparo à
Pesquisa. do Estado de São
Paulo e' a Fundação Ford.
Destinado a cientistas so

ciais, planejadores; adminis
tradores e especialistas da
produção, tecnologia e co

mercialização di alimentos, é
franqueado a todos os que
mantêm residência'no Brasil
e aos estudantes brasileiros
no exterior. Inscrições até 15

. de agollto e injmriações na

Secretaria Executiva do Pro
grama' Multidisciplinar de
Nutrição, Praia do Flamen
go, 100 - 120. andar (fone
265-8252), Caixa Postal49,
ZC- 00, Rio de Janeiro.

Cursos

Amanhã, às 20 horas, o

Coral da Universidade Fede
"ral de Santa Catarina estará
abrindo a temporada do
corrente ano com um "Con
certo Azul" no Auditbrio
da Reitoria, na Trindade. O
nome do espetáculo prende
�se à estréia do novo um
forme azul celeste do Coral
e a entrada ·é franqueada' ao
.público em geral.

'O r�ital, com peças con
sideradas altamente expressi
vas do ca 1110 coral, além de
lançamentos inéditos, inclui:
A Grande Valsa. de Brahms'
A Profecia, do maestro JosG
Acácio Santana; Ave-Maria
no Morro. de Herivelto Mar
tins; Folia de Rei, de Ar
naud Rodrigues. Ainda ou

tra!', especialmente trabalha
das pelo grupo.

ainda têm vagas para 76 �
Kennel Clube faz reuniões

e prepara exposição
internacional - A Varig
.

promove, no Rio,
a arte popular de'

Santa Catarina - Aqui,
quatro exposições
de artes plásti cas e'·

uma de arte e cultura: .:

Livros

Ca-rga urgénte

Paíneiras - Val fechar.
Mas haverá antes duas gran
des festa!', urna hoje e ou tra

amanhã. Som ("sensacio
nal") do Guru .e início as 23 ,

horas, Muita gente, bebidas
diversas e pipocas, pra ani
mar as noitadas.

Dce - Hoje, só rock e ani

mação do Klepoth. O movi

mento, na: J\J.varo de Carva

lho, 38, inicia _as 23 horas e,

segundo dizem, val até o sol
nascer, Salão amplo" que é

pra lodo mundo "rockar",

Copa "de bons preços".

Capelinha -- Hoje e ama

nhã. para o prazer de seu pú
blico costumeiro. O de sem

pre. No, mais, as novidades

da casa são a decoração e um

som "mais louco". Desde.as
23 horas e ingresso somente

aos casais,

, Quinze - O Clube Quin
ze, altos da Conselheiro Ma

fra, continua com os seus

bailes de sábado (iniciando
as 23 horas) e as reuniões de

domingo (das 20 às 24 ho

ras). Som jovem, no encon

tro da meninada da Ilha,

Cinco - Amanhã, sarau

iniciando as 23 horas, no

Clube Cinco de Outubro (Es
treito), Traje Esporte. Do

mingo, noite dançante, a par
tir das 20 h�ras. Também
traje esporte. Ai; duas festas
ao som do"Eclipsou",

II Curso de Evolução His
única é Contemporânea - @

Corselho Regional de -Far
màcia do Estado de São Pau

-lo, em colaboração com a

Sociedade Paulista de Histó
ria da Farmácia e de Ciências

.

Afins, promove esse curso,

âe segUnda-fára (7 de junho)
a 5 de julho próximo. Desen
vai vida no auditório do
CRF-8 (rua Amaral Gurgel,
445, &10 Paulo), com aulas
iniciando as 20 horas, o cur
so tem número limitado de

vagas e abordará temas como

"Formação etnico-cultural
do homem brasileiro ". "Me
dicina aero-espacial" ou

"Multinacionais e o Brasil".

Inscrições. junto ao CRF-8

(endereço acima e fbne
3�8400).

Afecções' neuromuscula
res � Em co-promoção do

'Departamento de Extensão
j "Cultural da Uftc, da Secreta
ria de Saúde e da Fundação
Médico Hospitalar de Santa

Catarina, será realizado em

Florianópdis, de segunda
-feira (dia 7) a 18 de junho,
o curso réferenciado. A.uias
teóricas no auditbrio da Ma
ternidade Cármela Dutra (en
tre 20 e '22 horas) e -práticas

.

no Laboratmo de,Histololf,a
do, Centro de Estudos Bási
cos (entre 14 e 16 horas): Se
rá ministrante do curso o

professor Oscar Vicent, Che

fe do Laboratório do Institu
to de Ciências Biológicas ç/e
Montevideo. Inscrições na a

gência da Caixa Econômica
Estadual de Santa Catarina,
na Trindade.

.

CríTIca da Sociedade Vio
lenta - O professor 'Francis-
co Sparta, doutor em Letras
e Filosofia pela Universidade
dt; Bor� Itália, ministrará,
entre 14 e16 de junho, a pri
meira etapa desse .curso, no

Anfitrutro do CentfO de Es·
tudos Básicos da Uftc (das
oito às 12 e_ das 19 às 23 ho
ras). A segunda etapa será
ministrada entre 5 e 8 de ju
lho próximo; htlverá ainda

,quatro dias de curso em'

agosto' e quatro dias em ou

tubfO. A:promoção dissecan
do a. sociedade livre dos ho

mens livres 'e a realidade da
sociedade- violenta, é dos De·

'

partamentos de Sociologia e

de Extensão Cultural da

UfSc. Inscrições na Agência
da ça'ixa Econômica, na,"

Trindade.
Técmcas de Construção

de Modelos em Simulàção -'
Neste curso, de interesse não

"

apenas-de engenheros e ana�
listas de sistema, mas tam··

bém de administradores .

e

Kennel Club
O Kennel Oube. de Flo

rianópolis, já. preparando a

exposição. internacional de
julho próximo (dia 17, no

Lic), vem se reunindo todas
as segundas-feiras, a partir
das 20h30mi1)., na sala 104
do centro Executivo Miguel
Daux, onde tem sua· sede e

serviços administrativos, Pa
ra estas' reuniões, convida os
sócios interessados e os inte
ressados não sócios (que de
sejem se associar para con

correr).

Exposição - A Editora, e
Livraria Lunardelli; juntá
mente, com 'a Ubrairie'Ha-'
chette do Brasil Limitada,'
promove este' mês; desdeo .

dia 10. e até o dia 30, uma'
exposição' delivros das prín
cipals edições francesas, 00-
mo "Livres 'de Poche",
"Classíques" e outros,' A
mostra, destinada à colonía
francesa radicada no estado,
aos estudantes de literatura

.

e lfngua francesa e aos pro
fessores; 'está· na loja da
Lunardelli, à rua Deodoro,
18.

Lançamento - A Editora
Francisco- Alves assinou con

trato para a publicação, em

português, dos livros "The
Final Days" e "AD the Pre
sident's Meni" da dupla de

Jornalistas Carl Bernstein e

Bob Woodward, que levan;-'
tou o "C3,'iO Watergate":
Também do livro ,,'th�
Company", de John Herli

chman, assessor do ex-pre
siderrte Nixon. Todos são
recordes de venda nos Esta
dos . Unidos e reveladores
dos temas resporsáveis pelo
maior caso de corrupção go
vernamental da história nor

te-americana.

O Expresso'·Cr.esciuntense
Ltda. (rua Max Schrann,
775 - fones 44-2157 e

44-0070), complementando
sua· rede de transportes, im
plantou um serviço de cafo.
gas urgentes. ·Com carros

blindados e em linha direta
atend� também as praças de

Florianópolis e Porto Al�
gre. Lá no endereço da. rua
-Frederico Mcntz, 1134 (fo
pes 22-7800 e 22-7973)

.

Emergência

,Lagoa

Doze - Na sede social da

Hercflio Luz, o . Clube Doze

marca para amanhã o "Baile
dos Calouros" (promoção do

DCE). Início as 23 horas e

soIri 'do c6HjUrlto: �':s,iagj.�m�> �'
,10". Convites-no Í)jretbtio e

na Secre taria do Clube,

Artes plást icas

Jayro Schmidt, Bonsón.
Hassis, Graziela, Luiz e Pléti
cos têm e,xposição coleTIva
no 'Santacatarina Country
Oub. Até o dia l1e com vi

. sitação entre as 10 e as 22

horas. I Günter Otto Ristov

mostra, na Assembléia Legis
lativa. trabalhos de seu sur

realismo fantástic·o. Até sá
bado e aberta das nove às 22
hora.�. I JOIé Carlos de AIen

caI, com surrealismo trát,>ico,
expõe na Diretur (Praça XV)
até as 19 horas de hoje. I
A.B. Xavier faz sua primeira
expo>ição individual. No hall
d'o Edifício Aplub (rua dos

llhéus, 8), 23 quadros cujas
proposições se fixam entre o

figurativo c o primitivo. Até
o dia 13 e aberta das oito às
21 horas.

Arte popular

ExpOSições

Revista
'f

Ambulatório médico
- O Ser.'iço de Pron·to

Atendimento do INPS atende
nos dias úteis, das 07h30m às
10 horas, na ag.� nci3 da rua

Esteves Júnior (têlcfone 1.92).
A partü desse horário, bem
como aos sábadoS. domingos
,e feriado�, o atendimento de
ve ser procurado diretamente
nos hospitais e mediante a

apresen tação do cartão do
lns ti tuto,
Cl(nica médica - Mantém

plan tão permanente para os

casos de urgência. Na rua

Professor Bayer, 156, em Bafo
rei ros. Fone 44-0188.

Oínica infantil, - A Clini

par (O íI}ica Infantil Particu·
lar) atende também dUJante a

noite, aos domi-ng().� � feria
dos. Na Avenida Mauro Ra:
mos, 182, fone 22-3622,

Corpo de Bombeiros - No
Centro, praça Getúlio Vargs e

fones 22·3333 22-2222
22-1111 e -193. No Estreito:
rua Santos Saraiva e fO,ne
44-11 í 1.

MARISCÃO - A refeição deve começar com· a tradicional
caipirinha de pinga. um siri rechead9 (Cr$ 5,00), ostras ao

vinagrete (Cr$ 20,00) ou ao natural (Cr$ 3,00), e ainda uma

óva frita de tainha (Cr$ 25,00), Depois, um caldo de camarão
ou peixe (Cr$ 30,00), lagosta (Cr$ 85,00) ou ainda o camarão
a principabel (Cr$ 40,00).

ANDRINUS - O último da chamada "rua dos restauran
tes". Para beliscar, siri recheado (Cr,$ 4,00), camarão. ao bafo
(Cr$ 11,00), frito ou à _rnilanes;;l (Cr$ 13,ÇO). Na continuação,
caldo de peIxe e camarao (Cr$ 20,00), file de peixe ao molho
de camarao ou marisco (Cr$ 30,00) e fritada de. ostras (Cr$
25,02), Para c,ompletar, sobremesa de composta�, a Cr$ 8,00 a'
porçao. Abr-e as 11 e' fecha depois da meill'noite.

AQUARIUS - A partir de junho, s0b nova propriedade. Por
enquanto, a sequência MUÍFa Kitan para duas pessoas (siri
recheado, camarão frito, ao fabo e à milanesa, caldo de peixe e

camarão), de Cr$ 80,00, continua sendo a mais solicitada à
cozinha._ Grande pedida também é a fritad� de mariscos (Cr$
20,00), marisco ensopado (Cr$ 20,00) ou ao vinagrete,,(.Cr$
20,00). E _a eXclusiva cJmleta. por Cr$ '25,00•.

, LA.GOAO - Do lado de lá da Lagoa da Conceição (depoi�
da ponte, serve como especialidades as fritadas. De camarão
(Cr$ 25,00), de siri (Cr$ 45,00), de marisco (Cr$ 22,00), de
mortadela (Cr$ 22,00) e de linguiça (Cr$ 22,00). Serve ainda
o peixe ao molho de camarão, por Cr$ 28,00 e petiscoo
diversos, que vão de Cr$ 2,50 a Cr$' 15,00.
,

LEC� - Também. para os lados das dunas, o prato da casa

e Q caldo de camarão e o risoto de camarão, por Cr$ 30,00
cada. Pratos mu ito procurados também são os badejos, garopas
e pescadas, todos ao molho, frito ou a escabreche e t,odoo por
Cr$ 30,00 cada

-

Sob o título "Você não
precisa sair do BBrasil: Co
nheça Santa Catarina", a

Varig promove' no Rio de Ja
neiro (Centro'de Exposições
do SESI-DN,' awnida Nilo
Peçanha, 50, Edifício De
Paoli - térreo) uma exposição
da arte popular ,de Santa Ca
tarina.

Conta, para tal, com a

rarticipaçãb da Turesc,' do
Besc c da Secretaria de In
dústria e Comérci0 de Santa
Catarina e com a colabOra
ção do Scsi, Senai e Confede
rJção Nacional da Indústria.
A mostra está aberta, até 30.
de julho, de segunda a scxta-

.

�fcira. da� nove às 17 horas.

I!

Arte e cultura - No Cen
tfo . Comercial Aderbal Ra
mos da Silva, a exposição
"Ars-Artis � 250 anos de
cultura" continua. atê o dia
13, como uma .das mais
importantes J?romoções cul
turais dos últimos tempos
em Florianópolis. Artes

plásticas, arte popular, acer
vo sacro, peças e documen
tos sobre, história, tradição,
folclore, literatura, cinema,
música, teatro; educação,
comércio, indústria e socie
dade. Visitação. nos dias
úteis, das nove às 12 e das
14 às 22 horas. �Aos domin
gos e· feriados, das 15 às 22
horas.

Gado holandês - Reu
mndo criadores de, todo o

país, está sendo realizado,
desde 30 passado e até do

mingo, em Guaratinguetá,
São Paulo, a VIII Exposição
BrasiIcird de Gado Holan
dês. À festa é patrocinada
pela Associação Brasileira de
Criadores de' Bovinos da Ra

ça Holandesa 'e promovida
juntamente com a III Expo
sição Regional do Vale do
Paraíba. ,Há, ne�se encontro,
657 inscrições, das quais
236 são da "variedade ver

melha e branca" e o Julga
mento do> animais foi ini
ciado quarta-feira.

Escolas' de arte

Víolão e Guitiir"i' lWA ;

AMO (lUa. F,"ii"(! 's�tz' r- 'Yrt
'

fllP '.\ �r 'o'
96 - fone 22-3124) esM-,
distribuindo em Florianópo
lis a publicação mensal' da

Imprima, destinadá aOS adep-'
tos do violão, da guitarra e

da música moderna. O núme-,
/:0 22 (Cr$ 8,00) vem com

composições e sucessos de

Fafo de Belém, Paul. Anka;,
Domerdco ModugnO, .-João

. Nogueira, Maria A1Cina, _Dia
na Ross, "Os Originais -do
Samba", Gal, Caymmi e ou

ITOS,

Lux-Jornal

Farmácia
De plantão amanhã, no Centro, a farmácio Tunísia, (rua Feli

pe Schmidt) e no Es,treito a Fannácia Continente (rua G�par
DUtra). Também aS farmácias Vitória (Praça XV de Novembro) e
Farmadínica (rua Libcrato Bittencourt), de atendimento pe,r-
manente. ,

'

No domingo, as duas pl!imciras tàrão o plantão diurno e as

duas últimas o plantão noturno.

A Escolinha de Arte do
Centro de Arte (rua Theófilo
de Almcida, 18 - Bom Abri
go), com número limitado de

va�s, t.em matrícull!S abertas

ate, o dia 11 (a'aula Inaugural
esta marcada para o dia 14
às 15 horas). Com orientaçã�
geral dc Aldo Beck e cursos

mimstrados pela ceramista
Luciene Car�lho c pela pin
tord Loisimai' KOIJl1ann, a e5-

colinha terá turmas "infan
til" e "adultos",' en�in ando
desenho, moddagem em bar
ro, criatividade, pintura,'pin
tuta a óleo, pintura em teci
do e 'estamparia. Aulas uma

.

vez por semana, duração dos
éursos de dois a ·seis meseS 'c_'

uso obrigatório de uniforme

para alunos e professores, In.
formações pelo fone
44-3376.

O Lux-Jornal esteve co-

memorando (em 10. de ju
_ nho) os seUS 48 anos de re

Cortes de todos os jamais do
BrasiL Iniciado na base arte

sanal, da qual /'ÚÍo se despre
endeu de todo, o Lux entre

ga hoje mais artesanal, da

quál não se desprendeu de

todo, o Lux entrega hoje
mais de cem mil recortes diá

rios, selecionados por 350

funcionários distribufdos- en
tre cinco centros de ativü!o.
de (Rio, São Paulo, Bras([ia,
Belo Horizonte éRecife).

Suas tesouras afiadas es

colhem para clientes que po
dem ser governos, entidades;
empresas ou particulares, to
da a publicação a respeito do
usufzrio ou que, por qUalquer
motivo, possa interessá-lo.
E estão sempre �cebendo
pedidos de assinaturas. Para
a região sul: no Rio (fone
224-9745) ou em SãoPaulo
(fone 32-l740).

Turismo
A exeulosão "Santa Dtari

na com graça e belez�" , pl'<r.
gramada pela I1Ílatur (rua Fe-

.

lipe Schmi-dt, 27 - sobreloja'
7, Edifício Dia� Velho - fo
nes 22-6858 e 22-6333),
com parTIcipação, da Brus

quetur, parte no próximo dia
20 para uma viagem de sete

dias; visitando ltapema,
Camboriú, Blumenau, pQ:"
mero de, Curitibanos, J(i)aça�
ba, Treze Tília�, Videira,

_ fraiburgo, Lages, São Jo-a

quim, Bom Jardim 'da Serra e

Laguna. Cr$ 1. 700;00 por
pessoa, incluind0 - R-'arisporte,
guia, hotéis de luxo e refei-

çõcs: Depois, só em· li de ju-
.

lha.

i
,

'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 04 de junho de 1976 - Pâgin(

Os números oficiais sobre a incidência
da doença são baixos em relação I

'. aos casos reais; As estatísticas,
escassas, e grande a apreensão.

Três casosgraves por dia, em média.
notttlcaçôes d9s ocorrên
cias. De acordo com elas,
foram atendidas desde o ini
cio do ano até agora nos 203
postos espalhados por todo
o Estado 676 casos -158 em

Florianópolís (a Secretaria
não sabe o número de óbi
tos).

conta 0$ que não foram co

municados. Assim, o número
de casos já poderia estar

chegando' ou passando dos 2

mil, o quejá não caracteriza
ria mais um .surto, mas uma

epidemia. Hélio Ortiz, porém,
considera esse' número exa

gerado, mas Sem ficar çon
trariado com sua publica
ção, pOIS acha que isso con
tribui para motivar as mães a
levarem filhos pequenos (em
geral.o saram po ataca' crian
ças dos 7 meses aos quatro
anos de idade) nos postos de .'

vacinação. ,

SARAMPO x MENI�GITE'
O Secretário da 'Saúde

, tambéin não concorda com o

paralelo feito entre o S8-
, rampa e a meningite. "A me

ningite, quando instalada é
uma doença grave, muitas
vezes mortal. E-,o sarampo
não: Urna pessoa mesmo

sem ter sido vacinada pode
se curar com certos cuida
dos, como a ingest�o de

analgésicos, antitérmicos e

repouso. Por iSSO, não acre
dito que o sarampo esteja
causándo mais óbitos do que
a meningite causou no ano

passado, como se anun-

ciou".
'

A afirmação de que isso es
taria ocorrendo foi feit,a na

quarta-feira pelo médico sa

nitansta c.rnst Grimm, diretor

Enquanto o secretário de

Educação, Saúde e Assistên
cia Social da Prefeitura, João
Aderson Flores, reconhece

que há um princípio de surto
de sarampo em Florianópolis
(os 14 postos instalados no

interior da Ilha estão / aten
dendo b'astante gente), o se

cretário de Saúde do Estado,
Helio Ortiz, pensa diferente.
Para ele, a atual incidência é
norinal, sem causar riscos

que justifiquem medidas es

peciais,.que não as rotineiras

(vacinação nos postos, que
devem ser procurados pela
população). Ortiz explica que
a atual onda de sarampo se

repete todo ano por essa

mesma época (sua causa bá
sica é a' queda de tempera
tura) e que por isso já é mais
ou menos prevista. Ele ad

mite, entretanto, que está ha

vendo uma pequena variação
amais em relação ao numero
de casos verificados em anos

anteriores.
Isso é por estimativa, por

que o secretário não sabe in
formar quantos .cases de sa

rampo ocorreram o ano pas
s-ado. Um de seus assesso

res, Ivanildo Albuquerque
(coordenador de Saúde PÚ
blica e Hospitalar), justifica o

fato alegando que só este

ano as Unidades Sanitárias
. da Secretaria estão fazendo

dot> Centro Administrativo
Regional de Saúde (encarre
gado do controle das 203

_

unidades sanitárias, há seis'
desses centro no Estado).
Grimm se baseou na estatís
tlea da Organização Mundial '

de Saúde, segundo a qual de
cinco a dez por cento dos
casos de sarampo são mor

tais, Ele, porém, ainda nãó
dispões de informações pre
cisas para dizer o número
exare de óbitos.

Em FlorianÓpolis, dos 87
casos reg lstrados no Hospi
tal Cetso'Ramos de 3,de maio
até anteontem (quando havia
34 Internados, em média três
internações diárias), morre"
ram quatro - todas as mor

tes causadas por efeitos co

laterais do sarampo em ge
rai, pneumonia, broncop
neúmonia, desinteria, con

juntivite).Apesarde a doença
ter matado recenternente :

uma menina de 11 anos, se

gundo Grimm, ela costuma
matar criànças com' menos

de dois anos (nos .aduttos
não oferece quase perigo).
Nessa idade, o sarampo se

torna uma doença muito de
licada.
Ele mata principalmente

,

'gente mal alimentada. Hélio
Ortlz chega mesmo a, afirmar
que a maior causa das mOF

tes de crianças atacadas de

sarampo é a subnutrição. "As
pessoas subalimentadas,
com poucas condlçôas de
resistir à doença, ficam muito

, . I

debilitadas e então morrem

devido às, COmplicações .or

gãnicas que' costumam sur

gir. O importante mesmo é

que a doença sejaprevenida
atrayés:dá vactnaçêo";

.

A
'

vacinação 'preventi.va,
entretanto, é diffcil de ser rea
lizada, segundo João Ader
son Flores e Ivanlldo Albu
querque, porque as mães
fogem a ela, quando, é feita
rotineiramente. Não foi' nada
produtiva, por exemplo. .a va- ,

cirràção feita há um mês em
Palhoça. O mesmo acontece
com as' campanhas desen
volvidas, pela, Prefeitura no

interior da Ilha. Numa delas,
feita em J u rerê, forarri vaci
nadas apenas 60 crianças" I

um número considerado ín
fimo. O 'problema é que a po
pulação não tem o hábito da

prevenção, ' dificulta-ndo o,
controle 'da, doença. Ela de'

saperece nOS meses de verão
(em fevereiro, por exemplo, o
Nereu Ramos não registrou
nenhum caso) e cjiminui con
sideravelmente, a exemplo
de anos anteriores, nos

meses seguintes, ao grande
ri úmero. de casos queestá se

verificando agora, segu ndo a

Secretaria da Saúde.

Esses números oficiais são
entretanto muito pequenos
em relação ao número de
casos que está realmente
sendo atendido. De acordo
com a Organização Mundial
de Saúde, para cada dois
casos registrados (ou, no'

caso, notificados), há 14 que
ficam 'sem reqlstro. Assim,
cerca de 1.700 comunica

ções de casos de sarampo ti
nham sido-recebidas até an

teontem pelo Centro de

Saúde, procedentes só da
região da Grande Florianó
polis, mais uma pequena
faixa até o limite de Tijucas.
Como essa área abrangeria
no máximo uns 15 rnunici
pios e o Estado tem 197, é
fácil deduzir que o' número
real de casos é bem superior
aos €>76 anunciados pela Se
cretaria.

É preciso conslderar ainda
que entre as 1.700 comuni

cações feitas ao C�tro de
Saúde (por médicos, hospi
tais e populares) não se

J

procura Cl�Um
.'

vacinasooumeruoeque na
Nos postos da C,apital e, mu
nicípios adjacentes .a prefe
rência também é para está
faixa, tentando-se desta ma

neira economizar o estoque
de vacinas até que apareçam
novas doses.

Apenas em r.egiões na perife
ria do município serão reali
zadas aplicações de vacina

"para bloquear a doença", e
a partir de Canelinha, São
João Batista e Major Gercino, '

"pois o sarampo: até o mo

mento só atingiu até Tiju-
cas".

'

DOSES SUFICIENTES
As vacirÍações nestas regi

ões serão feitas' em escolas,
mas não para a populaçáo
escolar e, sim, principal
mente a .crianças de faixa
etária de 7 meses a 4 anos.

Apenas vinte e três crian

ças foram vacinadas ontem
contra sarampo no posto de

vacinação do Centro de

Saúde da Capital. Mas o mo

vimento foi maior do que o

verificado em dias anteriores
e embora timidamente, re

flete a absorção pela popula
ção do alerta dado pelas au

toridades sanitárias sobre as

proporções da epidemia na

região da Grande Florianó

polis que segundo o médico
sanitartsta Ernst Grimm
"está fazendo mais mortes

do' que a meningite". Diz

porém que só serão levadas

equipes de vacinação ao in
terior da ilha e outros muni

cípios "quando a afluência
aos postos 1Ie saúde for
muito grande e então a popu
lação começar a pedir".

desaparecendo as vacinas,
chegando somente agora e(l1
cima da hora. "A falta de va-

"clnaçáo no ano passado é
para Grimm também um mo

tivo para a grande incidência
da doença, pois uma-extensa
faixa da população deixou de

ser imunizada.
.:' .

não têm ainda dados concre- todos se vacinarem, acredita
tos' sobre, Ç> número de óbl- Grimm, o que é bem melhor
tos, porém acreditam que a até financeiramente uma vez

referência da' OMS de que que "pelo preço de trata-
;'10% das crianças menores menta .de urna criança em

de dois anos' morram por, hospital podem ser vacina-
ccmpücaçôés com pneumo- das nomfnimomilcrlanças".
n'ia, "e. ,encefálite" pós- Depois do sararnpe. 0",1°.
iil'fecciosá'" 'deva' ser-válida Cars começa outra batalha:
Üimt;iém -'por aqui 'e_ têm al- vacinação para prevenção
guma comprovaçao ,com contra coqueluche, princi-
fatos relatados por-médicos e palmente, com aplicação da
outras autoridades. vacina tríplice e da,poliomie-

Mas o sarampo pode desa- lite com a, vacina Sabin,
parecer imediatamente ,- , doenças que podem come-

dentro de 3 á 5 semanas - se çar a aparecer.

sição, conseguidas recente
mente quando "de visita de
elementos da Fundação
Sesp a Santa Catarina. Desse
total, 7 mil doses estão de

-posse do 1°. Cars e

pretende-se conseguir mais

� mil, também Rela Fsesp que
e coordenador de programa
de imunização a nível nacio
nal.
Estas são inclusive as pri

meiras doses recebidas
desde há dois anos "pois no

ano passado queimou' o pré
dio da Ceme em São Paulo,

Ernst Grimm e o médico
Osvaldo de Oliveira, diretor
técnico do DSP - Departa
mento de Saúde Pública -

dizem que o número de vaci
nas é suficiente, O último de
talhe é que existem atual
mente 10 mil doses à dispo-

O médico espera a motiva

ção da população para a va

cina, pois experiências ante

riores em forma de cam

panha não deram sucesso,
pelas poucas doses que che

garam a ser ministradas.

CUSTOS DA DOENÇA
A Organização Mundial da

Saúde revela que o sarampo
é a doença que causa maior
número de mortes na Amé
rica Latina. Os médicos aqui

Entre as causas, frio e subnuiriciio.
Hospitalar de Santa Catarina,
médico Nei Gonzaga, junta
mente com o diretor adminis
trativo do Hospital Nereu.:
Ramos José Luis de Los San

, tos.

Para o Nereu Ramos são en
caminhadas crianças aten
didas inicialmente pelo De

partamento de Saúde e pelos
setores de emergência Elo
INPS e do Hospital Infantil.
Os casos que necessitam in

ternação são, geralmente os

que apresentam complica
ções como broncopneumo
nia, desidratação ou desnu

trição. "Os 4 óbitos que ocor
reram se situam num nível
baixo. Para o número de in"

é que a maioria dos interna
dos não havia sido vacinada.
Entre os motivos da não va

cinação estão a falta de esc

clarecimento das classes
mais baixas da população e a

dificuldade de alcançar os

postos de vaci nação.

ternarnéntos é baixo". ciente e poderoso das doen

ças infantis, que é a subnu

trição, com toda urna.série de
consequências.

Os Sinais para que seja ur

centernente procurado um

médico são o vômito, ternpe
ratura alta constante e diar
réia. "O que não pode acon

tecer é que uma criança com

�,e$ sintomas continue
sendo tratada em casa, à
base de chazinhos e outras

medicações improvisadas".
O surto é encarado pelo

superintendente da Funda

ção corno dentro de uma

certa faixa de "normalidade"
em que anualmente ocorrem
aumentos de incidência de

para 204: Os fotógrafos estão
proibidos de entrar no Nereu
Ramos, mas o superinten
.dente promete para breve
uma entrevista coletiva onde
falará sobre aquele hospital,
mostrando em slides o es-,
tado em que ele se encontra
"e contando o que o gO,verno

"

está fazendo para mudar
uma situação que durava já
por muitos anos .. Nós já tro
camos a rede elétrica e as re�
tormas.váo melhorar muito o

hospital".
O tratamento que as crian

ças internadas recebemé -

prlncipalmente-e-corn hidra
tantes, antiespasmódicos e

conforme o caso, com anti-

doenças. Como exemplo ele
citou que há três meses ocor
reu um surto de caxumba,
depois a hepatite. A menin

gite hoje não apresenta mais
um número grande de casos.

"Hoje existem 4, 5'Casos de

meningite. Isso é o normal,
corno também era do sa

rampo, 4, 5 casos por mês".

blótlcos. Em geral quando
são levados ao hospital os

pacientes apresentam-se de
sidratados pelos vômitos e

diarréia.
'

No Hospital Nereu Ramos
-' o único para doenças
infecto-contagiosas em FI.o
rianópolis - estão interna-

/ das 34 crlanças, No período
de 3 de maio a 2 de junho
houve. 87 internações, com 4
mortes e 49 altas. O número
de internações é alto, próprio
de um surto de sarampo.'

DESNUTRIÇÃO
Na verdade, 'a maioriadas

crianças - 2 a 4 anos·- que
apresentam complicações
são criadas em famílias hu
mildes, sem boas condições
de nutriç-ão ou, ern alguns
casos, também de higiene.
Como resultado, num orga
nismo subnutrido, enfraque
cido ainda mais pelo frio, a

tendôncla é urna infecção
criar outra. Como conclusão
deste raciocínio, a doença
fica um pouco menos cul

pado pelos internamentos,
dividindo parte da responsa
bilidade com um aliado efi-

oesce o começo do mês de
malo.catnternamentos foram
felto� sem urna' constante
diária que permitisse uma

conclusão segura de au

mento' ou diminuição do
surto: Na quarta-feira houve
um internamento, mas na

terça ,houve seis e no dia an

terior três. Uma quantidade
i rreqular que na média arit
mética atual dá 3 interná
mentos por dia nos últirnés
30 dias.

AREfl'ORMA
O Hospital Ne.reu Ramos. o

único - da Fundação - que
em Santa Catarina éespecla
lizado no tratamento de mo

léstias infecto-contagiosas,
I depois de ficar 25 anos sem

reformas, está desde
segunda-feira passada, so

frendo uma recuperação ge
rai, que irá ampliar sua capa
cidade atual de 156 'leitos,

Embora 0 superintencente
da Fundação acredite que
"as pessoas estão mais es

êlarecidas, porque estão

procurando os médicos (há
uns 3 anos atrás ocorriam
surtos e o Nereu Ramos

quase não recebia interna
mentos. Ficava vazio)", o fato

"Mas é preciso Jevar em

conta que são internados

apenas os casos em que
ocorrem complicações, já
que a doença, em si, pode ser
tratada sem internação do

paciente" .. Estas informa

ções foram dadas pelo supe
rintendente da' Fundação

Os 300 pescadores da· Barra I

protestam contra a invasão
A proteçãooficial

"para � Lagoa do Peri
Estagiários do 'Rondon-INPS:
Una rua sem poder reclamar". Na mad rugada de ontem vários barcos das anos, diz que deveria haver fiscalização, mas

indústrias de pesca voltaram a invadir a em- não há. "Nem o presidente da Colônia de

bocadura do Canal da Barra da Lagoa, espan- .

Pescadores Nilo Marqúes de Medeiros, .que
tando e espedaçando milhares de tainhas .devertavlr aqui na praia tornar álguma provi-
contra a costa: Os pescadores irritados não dência, nunca aparece".

,

sabem o que fazer, e alguns chegam a afirrar "Os barcos deveriam deixar os peixes da

que "está correndo,.muito..clinheiro entre os
. cost!'! para nós, pois aqui existe uns 300'pes

barcos e a Caça e Pesca, porque ela nesta. cadóres, com aproximadamente 1500 fami
temporada não aparece na praia, e quando 'liares q'ue precisam sobreviver, e não contam
vem é só pare· recolher a tarrafa de algum com outras coisa para isso".

pobre'�escador".
"A Caça e Pêsca tira a tárrafa do pescador, Ele afirma qú'e no tempOque não'existi.a

que precisa dela para sustentar a família, mas barco eLes chegavam a pescar'quase 100 mil

quando chegam os tempos de ele,ições eles tÓneladas diariamente, "Ma,s hoje não, os'

vêm atrás de nós; que somos simples ,pesca- barc.os,llndam igUara doidO,'hãoficam para
dores,. Nós não entendemos o que ,eles faiem dos num só lugar, andam em tudo quanto é
lá na cidade dentro d,aqueles gabinetes". lado., Principalmente os barcos' de parelha
NÃO HÁ FISCALIZAÇÃO " 1,f·., (dois"barcos com umasóreôeamarradéi),que
A af.irmação (acim'a) j1)pde ser facilmente vem de Santos, Rio, Itàjaí, e que entram na

ouvida por qualquer curioso que'aparecer na costa, numa distãncia de 200 a 300 metros, e
Barra da Lagoa, onde a fTléiíor,ia do� pestado- vão arrastçlndo tudo que encontram pela
res está cada vez mais 'desiludida "com as. frente, inclusive tarrafas e redes". "

autoridades, pois apesar de top!,!s as denún- "Na Última segunda-feira nós matamos '22
cias os barcos continuam a ro,ubar nossos mil ,toneladas de tainha. Vendemos aqui na
peixes livremente,". praia a Cr$ 4,00 o qUilo. Nós vend�mos a,esse
Mas os barcos que mais invadem a barra, preço, o senhor vê. Nós não ganhi:lm'os,muito

segundo os pescadores, sao os. da firma "A dinheiro com a ',pesca: nós só queremos é

Pioneira", de proprieqade de Arl'indo l!3áac Qi'i �obr.eviver, quem.ganha, dinheiro São os .in- ,
Costa, oIqu� tod()s oShapi,tantes da coldnia,ã" terrj1edi�rios, NÓs nãC1 'nos ihtere�S�Hl1os'eni
conhecem". vender caro, nós temos interesse em matar

Manoel Flores, um' pesCador que já foi pre
sidente da, colonia de pesca durante dez

Hoje, Dia Universal do Meio Ambiente, às 9h30min, o
prefeito-Esperidião Amin deverá assinaro decr.eto em

que "será considerado patrimônio natural do' municí

pio de Florianópos toda a bacia do Peri, mais a área
compre'endida entre os limites leste da bacia e a es

trada SC-92, situada nos distritos de Pântano do Sul e
Ribe'irão da Ilha".
Na ocasião, será também assinado um convênio com

a Secretaria da Tecnologia e Meio Ambiente, para o

"estabelecimento de ,um regime 'de cooperação téc
'nica e assistência financeira que, assegurado pel,a Se
cretaria, .permita a Pre.feitura desenvolver .um pro
grama d� preservação da Lagoa do' Peri".
A área da Lagoa é' de 5.150 mil metros quadrados e o

total da área a ser tombada alcança aproximadamente
20.300 niil metros qU,adrados.
Conforme Consta no documento a ser assinado hoje,

a Prefeitu ra deverá notificar os proprietários dos terre
nos situados na área da bacia, instruindo-os sobre jíi
limitação,do uso dos recursos natura,is existentes, com
a criação do parque da Lagoa do Peri, desenvolvendo e ,

propondo.estudos para elaboração do Plano Diretor do
Parque. "

A Secretaria do E�tado, por meio da Fundação de

Amparo à Tecnologia e Meio Ambiente, deverá orientar
. e supervisionar técnicél e financeiramente as ativida
des da prefeitura, colaborando para o seu desenvolvi�
mento,
A Empresa Brasileira de Correios e Telégrafos fará

hoje também o lançamento do selo especial, comemo-
rativo ao "Dia Universal do Meio Ambiente".

'

I

conseguir novo, emprego caso' não abando
nem a faculdad� já que as aulas são diurnas.
No "Termo de Compromisso" que os esta

giários assinam, um dos itens diz que o está
giário deve "comunicar com antecedência de
15 (quinze) dias quando desejar afastar-se do
programa".

- E o Projeto Rondon - lembram eles -'

nem se preocupaI..! em avisar com antecedên
cia que não precisava mais da gente.
Outro item do "Termo" indica que todos os

esclarecimentos podem ser obtidos na Coor
denação do Projeto Rondon. "Eles não

, sabem explicitr nada, nós já fomos lá e eles
disseram que. não sabem de nada".
E AGORA?
O Inps', através do seu serviço de Relações

Públicas informou que' a iniciativa não partiu
do Inps e sim do Projeto Rondon. E que "o
Instituto só comunica ao Rondon que precisa
tantos estagiários para esta' área: tantos para
aquela, o resto é por conta do Rondon", O
Inps admite que esses estágios de s'eis meses
causam, de certa forma, um, problema -

"embora tragam benefícios': .,'-:-'- pÇJrque
quando um elemento está começando a se

fàmiliarizar com o sefviço é substituído por
outro que preçisa ser'ensinado desde o início
n,ov·amente.

'

,',' ,.
,

'

Para os pa�ticipantes, 'o estágio não tem
nada a ver com' o curso 'do aluno. "Como
experiência pess'6al, humana, é válida, mas

de prático, para as teorias da aula, não tem'
nada". E afirmam o� está,giários que "se' a
gente não conseguia ,fazer amizade com o

chefe de seção, não cons3guia abono de falta
nem com atestado médico",.

'

Cerca de 120 estaqiários dp Projeto Ron
don que trabalhavam no Inps de Florianópolis
foram dispensados sem muitas explicações,
com avisos entregues no _dia anterior ao da

disp,ensa., Afirmam os ex-estagiário� -

grand� parte recebeu ontem o aviso de, que
hoje é seu último dia de trabalho � que em

bora não haja vínculG> empregatício, "teve um

grupo que entrou no dia 19 de abril, éspe
randoficar, como era norma, por seis m.eses e ,

foram colocados nà rua 20 dias depois". Este
grupo cOl'ltratou um advogado, mas tem pou
cas esperanças de conseguir qualquer coisa
por via legal, já que realmente o estagiário no

Inps (acordo feito entre o Ministério do Inte
rior - Projeto Rondoti. - e Ministério da Pré
vidência Social)" nao tem direito nem a Inps".
Outro grúpo já estava trabalhando há oito

meses: No momento em que ingressam, etes
recebem uma comunicação de que o estágio
é de seis meses, podendo ser prorrogado
"por igual período", "Como a gente não re

cebeu nenhuma comunicação de que o está
'tio terminou nos seis meses, tínhamos cer

teza de que ele fora awtomaticamente reno

vado".
A ANTECEDÊNCIA
O caso mais grave é de estuqantes que dei

xaram um emprego onde possuíam vínculo

empregatício, mas não ,tinham tempo para
frequentar aulas, Optaram pelos Cr$ 932,00
por mês para trabalhar 4 horas por dia du ..

rante - no mínimo·- seis meses no Inps. Os
que ent,raram em abril estavam estl:Jdando e

com 20 dias de serviço no estágio foram dis

pensados. Agora estão sem emprego, sem o

dinheiro e 'com' poucas possibili'dades de
bastante peixe, para que o povo que vem aqui
na'praia, a procur.a, possa c?mpr�r bara�o".
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